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E O I T CHfI I A L

La dignidad humana de una persona y la mala fe de un sector de la población desde hace once a¡'íos
y seis meses concretamente. el grupo de I.U y el portavoz del P.P. durante varios a¡'íos se han dedicado
solamente a intentar desprestigiar al Alcalde de Vilafranca Rogelio Tena y de rebote al pueblo de Vilafranca.
Con los dedos de la mano cualquier vecino puede contar las veces que estos se¡'iores han salida a defender los
intereses eh: Vilafranca. han querido hacer ver durante estos aiios que el Ayuntamiento es un caos. hemos
demostrado con hechos y datos que es todo lo contrario. Personas allegadas a estos dos grupos han insultado
al Alcalde incluso han llegado a tratarle de loco en pocas palabras, pero como la mentira es su forma de actuar.
dejando caer insultos y otras calificaciones solo dignas del calibre de ellos. la mayoría de gente lo entiende.
Que esto puede estar provocado para desacreditar y difamar a una persona que el único dalla que ha podido
hacer por Vilafranca es trabajar 24 horas al dia por el pueblo.

Pero la campmla de desacreditación debia seguir y ahora se han inventado que el Alcalde de Vilafranca
Rogelio Tena es un dictador. ahí ya el cinismo de estos fascistas se ha desbocado. los e\tremos sc.juntan yesto
es lo que ha ocurrido. Han montado una campalla de difamación contra el Alcalde aprovechandose de perso
nas desconecederas del fondo de este desprestigio. llegando a mandar un anónimo a cada casa del pueblo.
llamando m<Ís o menos a la salvación del pueblo. Que hipocresía mas grande que falta de respeto a las personas
e instituciones. los convocasteis arropados por unos tercenas. que quieren hacer ver ~ la opinión pública que
aqui nada funciona y que el Alcalde actúa dictatorialmente. nada mas lejos de la realidad y va) a darles' una
serie de muestras y datos para que cada uno juzgue. así podran hacerlo.

[1 Alcalde de Vilafranca en II años y seis meses de Alcaldia solamente puso una denuncia y ha
evitado que denunciaran otros dentro del pueblo. Ninglln ciudadano del pueblo ha tenido que pedir cita para
hablar con el Alcalde.

A ningún colectivo se ha negado el salón de actos.

A todas las asociaciones que lo han solicitado se les ha dejado un local cuando lo ha habido.

A todas las asociaciones que lo han solicitado se les ha subvencionado dentro de las posibilidades
económ icas.

Jamas el Alcalde a dudado en colaborar con su trabajo. para actos culturales. deportivos. festivos.
etc ..

unca ha discriminado a colectivo de tipo alguno por cuestiones ideológicas y puedo poner varios
ejemplos de ello.

Jamas ha negado a Grupo Politico Municipal alguno documento alguno a e\cepción de cuando se ha
pedido alguno que no existía o era de un tema reservado.

Los Plenos ordinarios se pueden hacer legalmente cada 3 meses. y se hacen mensualmente e incluso
en algunos e\traordinarios se incluye los ruegos y pregunws.

Se les enu'egan las actas. se aprueba todo lo que corresponde al Pleno. muchas cosas que por decreto
o comisión de gobierno se podian hacer.

La oposición se invita a todos los actos. otra cosa és que ellos no vengan.

Hacemos unos presupuestos con los minimos aumentos de impuestos y la menor de contribuciones
especiales.



EDITORIAL

Sepanl<il1lbiL'n que ludu~ Iu~ lL'nl<l~ rel,\ciull,\do~ COIl el i"ullcion,u11ienlo del :\~ UIll<\l1lielllll se discule

.\pruL'i).\ pm 1,\ cOl1li~iull de ~ubierllu ~ el ~rupo socialista lodos los concejales participall ~ las decisiolles se

tOl1lall cunjulll'lI11e\lle. Illl h.\\ accione~ illdi\ idu,i1e~.

FSlo ~olo es UIl L'.íel1lplu que .junto a todas las rc\ i~l,\\ quc ustedcs ticnen dOlldc e.\pllllen1llS el trabajo

que h,\CenlllS por el pueblo. del1lUeslran quc ha~ Ull pcqueiio ~eclor quc In iente que solo piells.\ en la lleslrllc

ciúll del biL'nesl<irde Vil'Ii"I·'IIlGI.

1'01' lo cualtDllu ciud,ld,uHlticlle que tener 1111l~ CI'II·ul,\ situacilin econl')mica de empico. COl1l0 sc actlia

IHl\ COI110 lo Il<Iriall este ~rupo dc 'Iprelldiu:s que prc~ollall lo cOlltrario de lo que haccn.

Villai"rallquinos SU~ un .i1c,i1de ~ alkll1¡"IS una PL'rSllll<l. 'Hlllque h<t~ un ~rupo de perSOIl,IS que quierell

lkspresti~iarsL' Illl plllitiGII11Cllle sillu hundirme' 11HlI·,i1melllL'. pcru 11ll podr,ú1 m,\~ de :,(JO obras ~ 1I aiios ~ 6
mescs de tr<tb<tjo duro no lo \ all a t ir<tr 'I"llelo: J)\.'sprcc io de 1. LJ, ~ l11uchas \ cccs dcl 1'.Jl, a l'ls insl ituc ioncs y
sus represelltalltes, :"

Durallte Ilh ~uhierllu~ "lc¡,i1i~l<is <l la (ieneralidad ~ dcl htado. ell I,\s \ isitas de lus car~os pliblicos

que asisticron ni Ull lO"" de l,b \L'CL'S ullas pL'r\UllaS que IlU rcspcl<in la denlllcr'lcia la~ l1la~orias ni a las

instiluciulles ~ su~ I'L'prL'''':lll'\llte\. ~ que lkspreciall la dell1llcracia 110 CSIÚIl aUlmil.adas a criliGlr.\ un ~rupu

político que h'l re~pL'l<idu ~ l'e~pCla a lOdas las in~tiluciulles ~ sus represcntanles ~ por tanto las \ ¡as denHl
crúl icas,

;.. . .1

Si tU\ icrall <tl~o dc dCl1lúcratéis habrian rL'spClado <tntcs ~ ahora a todas las insliluciuncs ~ sus
rcprescntanlcs. illcluido L'i ¡\Icalde: C(;;l'lO;he'm(lS IlL'cl1ll IHl~l>lrUS. lodos los Vilai"ranquinos h,11l sido tratados

pm i~ual. Y eslos séiimc~ son los que predicall 1,\ delllllcraci,1 ~ Ull nue\ o l'uncional1l ielllu. si quc \ <ln a apl icar
la del1locracia,

Fs ver~on/,u~o que 111,\I1denUll<l GII·ta a cada ciudadano del pllcbll) sin l'irl1lar pcro ~<t se ha descubier

lo quicllcs son. Izquierda llnid,1. Ius dc 1,1 COlllisiún del (J'7°o. quieren cOllseguir con esl<i estrate~ia consc~uir

votos, TCIl icndo lIn übiel i \ II C1'1I'l1 :; 0-+ cunceja les cI 1',1'.. :2 cUllceja les Il J ( iIldepend ientes) ~ I LJ n iOIl Va lenc ia

na ~ :' cII'SOF. pam luegu,jullt<trse el 1',1', c I.U ~ gobL'rn'lr. perOIH1 nco quc csto \'a~ <l a ~ustar Illucho a los

vOl<inlcs de CSlus dos p<trtidus, I'cro si les parecc biell ~ <t mc delllOstraron quicllcs SUIl y quc prctclldell

derribar a Ro~eliu Tell,1 dcl ~uhierllo. pmque no se dcja l1lallejar por nadic. haccjunto a su cquipo l<t polilic<t

quc tan bucllos resultad(\', h<t d'ldo para el pucblo. baj'l il1lpuestos. ~r<tndcs ill\'crsioncs \' Illuchas ¡¡Icilidalles

para los \ ccinos. ,llL'nciúll .1 tudus lus seclores de ~obiel"lHl, I.uch,\relllos p,\r<t ~an,\r, para que nu puedall

'lplicar una pulitic<t ~cctaria h'lcia L'llos. ~ubernarclllus par<t ludos COIllO sielllprc,

Villai"r,lnca Ilece~il<i gente pm delanlC que Lle la Glr.IIlU cobardes y scpan qlle ~ o l'irllHllus e~crilus no

COIllO uSledes,

1,: I :\ Ic<tkk de Vi 1,\li·'IIlC<I. lül~e1io ·I'ena.
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LANIF.VF.

1,11'~1'~ld(l :2() de l)ClUbre el :\Ie~i1de' ,le Vilal"rallC<1 llI\'O
UIl,1 reunit\n ell CI'le'lklll COIl el ,kk l'I,t)\ illcial de CaITe'ler,IS
p~lr,1 tr,II,II'lllS sigule'nles lel11,IS:

\") iVl ¡\()lll~\S ()lIJTi\ N11: VI:S,
1,,1 COllsclkri,1 de Ohr,l' PlibliC<ls, LJI'b,lllismo y "l"r,llls

pllrtes: la l)iPUt,ICit'lll I'rll\ iIlCi,i1 de CastellOIl han aUI11elltado
COIl UIl,1 P,I1<1 ,11 C,II11il\n de homhcms de Castelll"ort. la múquill,1
quit,lnle'\ es dc Albllcúcel' suhirú por la carretera del «llostakt»
de Iknasal: ahrir,1 de Ikll,ls,i1 a Vilal"r'IIlGl. la móquina quiwllie
\ es de Vil,ll"r,lllcl temlr,1 COlllll via olicial el trayecto salida
Vilal"r'lllcl. pue'hlo de Arl'S, h,lj,lr la CUest,1 de Ares y volver por
el mismo sitio h,lsta Vilal"r'lnc,1. a clllllinuación seguir hasta La
Iglesuel'l del Cid: Pllrtell de Murella, voh'er a Vilal"rallca y des
pues desde nUe'slro pueblo hasta el limite de la provillcia por
iVlosqucl'uel,1. aunquc eomo las nuc\as múquinas quitanie\'es
de l11omellto Illl tiellen ubicacióll para la sal plk:de que si ha:
1l1llCllll hielo tengan que Iwccr algllll sCl"\'iciu,

i\demús, el i\: untamiclltll ha pedido quc cl consorcill
de bombems l'c,i1lce los lrab,ljos de cOllduccit'ln de las m,'lqui
Ilas qu i(,ln ie\ e'S de Vi i<1 I"r,lI1ca para que a la Mallcomull idad de
iVlullicipio dichos lr,lbajos no le cuestell mucho dinero,

:2") O!W./\S CV-I:, A SU Pi\SO POR VILMRANCA
Otro de' los lemas que se tl',Il,li"llll I'ue cl 'le las prcvisio ..

Iles de re,i1i/,lr 1,ls obras de arrcglo de 1,1 clrrClcri) (\' .. \:, a su
paSll pI)r el puehlo, concretamente las ,I\'enidas Castelkln y

1,0"11',

P,lrl'Ce Se'l" que van a sacar a subasla el mantcnimielltll
de las calTeler<lS de la provillcia \ segllll por que calltidad de
Uinel"ll se ,Idjuuiquc sc pour,'¡ hacer o no las ci\(ldas obras. tc
niend() ell CUe'llt<l quc hay quc rccol'dar que y,1 hace Ull ailo, y a
propues\<ltlel Círupo Popular. se remitio una carta a Carreteras
'lllicit,llldo las ohras,: conlestaron que se cstaban prep,lrando
UI\ anteprll\ eclO ue la calTClera por dentro de Vilal"ranca y para
1,lnue\ ,1 ,uh,lsta de malllcnim iento UC carreter,ls h,lcer las obras,

I:speramos que se presione para que COI11 iencen uichas
(lbras ,lIlles de 1,ls elecciones pró.\imas,

l.'lnil'\e es ulle'lemento mu: bllnil(l \ aprecladt' por los
,Igricultore,: plll' todos Iwsutl'US. pero Cl"e,1 gr,l\ es prohlem,ts
cuando Cle'. suhl'e touu, en los meses tle diclel11bl'e', e'ne'l"ll :
kbl'cro dehido '1II"rio. ya qUe' [,mla m,is en Irse,

i\ p,lrte de 1,1 ,ICtuacit'1I1 que ha tenido el :'\: unlamiento
en 1,ls CIITeter,ts tambien henllls seguidll ,Ibl'ie'nuu 1,ls calles del
municipio: til'ando sal inclusu ell s,"¡[),ldu, ,Isi UlIllll el lune's
abrimus con una pal,1 pasu a 1,ls nl<lsi<ls con I"tlnd(" l11unicip,lles
debidll a que la (OnSe'IIeI'i,1 de ,\gl'icultUI',1 qUe' c', 1,1 respOIlS,I
blc de CSlOS temas Illl es sensible a los problel11,ls que ocasion,1
la nie\ e,

Cuando 1,ls Ile\'adas tlel ailo I t)l) I ttldo lo pagaron 1,ls
Adm iniSlraciune's i\ UtolH'lI11 ica y del 1':SI,ldll, pero con las ,IC
tuales gobern,lntes en dichas I\dnllnlstraciones el linico que
p,lg,1 e'S el t\ yunt,lm icnlo de Vila I"r,1I1cl ptll' lenel' claro 1,1 ne'Ce',i
dad de apoyo ,1 los ,Igricultores y gall,lde'l"llS

1-:1 Ayunlal11lcnto de Vilal"r,lnC<1 nll predica con PI"l'P,I
ganua como 1,1 t\dministr,lción de Partido Popular, el CillbieJ"llll
Municipal del PSOI' reali/,,1 los tl'aba.ills que en muclws casos
Stln competencia de la Cjeneralital V,¡lenci,lna porquc se pre'ocu
P,I de los prohlem,ls de los clud,ldanos del puehll' \ de' 1,1'
111,hi,IS,



GESTION MAQUINA QUITANIEVES

DI. 1 J DI:.: DleIE.IIBRE DE 1. 998·

MEDIO ..,AMBIENTE

de la mallana y haga el trabajo que se necesita lo mismo. pero es
bueno que todos sepan lo que suele ser la historia de un día de
una nevada.

A las :20'30 horas empieza a nevar y a las n horas el
Alcalde sube con muchos problemas por las cuestas de Ares
con su vehículo con la segunda marcha y sin cadenas. aunque
había 10 cms. de nieve.

A las 5 horas de la mal1ana del día 4 de diciembre llama a
casa del Alcalde una persona preguntando cuando sale la má
qu ina quitan ieves. diciéndole el AIcalde que va a buscar al chó
rer de la máquina. y los dos van con el Land Rover del chófer a
buscar las llave· al Ayuntamiento. las cogen. pero el Land Rover
se para en la calle y se van a pie con unos 40 cms. de nieve
desde la Iglesia al Almacén de la Mancomunidad. Una vez están
en este Almacén pusieron unas cadenas que eran pequel1as.
por lo que buscaron otras y las colocaron. saliendo a las 6 horas
nevando con un veh ículo detrás que llevaba una parturienta
hacia Castellón y sin ver prácticamente la carretera debido a que
la nieve se venteaba. yendo muy despacio. en una hora bajaron
hasta la Granja de la Diputación en donde había aproximada
mente unos 10 cms. Al volver tiraron sal y entraron en Ares,
pero como están en obras no pudieron entrar en la calle princi
pal en la que habían 50 cms. de nieve. Pensaron volver y pasar
por la calle de debajo para subir a Ares, pero tuvieron proble
mas debido a que habían perdido una cadena de una rueda. y
como pudieron llegaron a Ares.

Volvieron a Vilafranca y se dan cuenta de que quedaba
poca sal. comunican la apertura de la carretera pero con cade
nas. colocan una nueva cadena y cargan la máquina de sal.

A las 10'30 horas sale otra vez la máquina hacia Ares.
bajan la cuesta de Ares y la carretera queda limpia del todo.
aunque un poco estrecha. por lo que la Guardia Civil mantiene la
prohibición de subir a los vehículos que no llevaban cadenas.
El vehículo de MAFECA prueba a bajar sin consultar a nadie,
pero se queda tírado en el medio de la carretera.

Llaman a la máquina quitanieves para decirles que tie
nen que ir a realizar el trayecto Benasal- Vilafranca debido a que
hay un vehículo de la Guardia Civil en el medio de la carretera.
así como otro en la carretera Morella-Ares, y también les dicen
que llamen al Departamento de Coordinación de Emergencias y
si les autorizan van. Asi se hizo. sacan a la Guardia Civil, vienen
a Vi lafranca a comer y mientras comen les cargan la máquina de
sal y les cambian las cuchillas.

A las 16'30 horas salen hacia La Iglesuela del Cid, las
Cabrillas y Portell. lugar en el que hay un tajo de nieve impresio
nante con ventisqueros. Al volver van a la carretera de
Mosqueruela. límite de la provincia. y vuelvan a Vilafranca a las
<) h. de la noche con la máquina sin sal.

ln líneas generales lo mencionado anteriormente es el
espejo y duro trabajo no comprendido de una nevada de un día.
a lo que hay que sumarle que el Ayuntamiento de Vilafranca y
su actual equipo de Gobierno son los únicos que el mismo día
cié producirse la nevada se ponen en marcha y. al mismo tiempo.
también ponen en funcionamiento un dispositivo de máquinas
dentro del pueblo para que los ciudadanos puedan seguir reali
landa sus actividades financiado por el Ayuntam iento. por lo
que ésto ni lo ha reali/ado Gobierno alguno en nuestro pueblo
ni ninguno en la provincia. y que el Alcalde se levante a las 5 h.

D/.-/ .¡ DE DIC/EMIJRE

A las 13'30 horas llama la médica diciendo que hay un
hombre grave y que están preparando la ambulancia.

El chofer de la máquina quitanieves hacía dos horas que
se había acostado por estar limpiando el día anterior por la no
che hasta las 10' 3Oh. en la carretera de Porte 11.

El Alcalde llama al chófer y a un ayudante y en 15 minu
tos se ponen en marcha para abrir hacia Castel;~n debido a que
volvió a nevar unos 10 cms. de nieve y comenzó a ventear des
de Vilafranca al Mas de Cruz. El personal que lleva la máquina
quitanieves decide. con el consentimiento del alcalde. no parar
y seguir abriendo arriba y abajo para que la ventisca no les
ganase. Además. durante toda la mal1ana pasan coches. La
máquina sube hacia Portell. Mosqueruela ya las 8 de la tarde
llegan a 19lesuela. por lo que todo está abierto. Las carreteras de
Benasal tienen algunas placas de hielo y desde Ares a Vilafranca
hace mucho aire. motivo por el que las ventiscas son muy peli
grosas.

La máquina se cargó dos veces de sal. una a las 8 h. Y
otra a las 14 h. Llamaron que en el Mas de Cruz había problemas
y por ello el Alcalde se fue con el personal de la máquina quita
nieves, pero vieron la situación y tomaron las pel1inentes medi
das.

Además. por la mallana la pala se coge a una piedra y se
dobla. por lo que no funciona correctamente. La ventisca au
menta. pasa la máquina hacia abajo y a los 30 minutos la carrete
ra en el tramo de Vilafranca al Ma· de Cruz se cierra con varios
coches sin poder salir.

A las 3 h. de la tarde llama el AIcalde al 085. Emergencias.
para que del puerto de Ares a Vilafranca por Cabestany lo cerra
ran. Siguieron sacando coches del medio de la carretera. aun
que no pararon de subir coches puesto que a quien corresp\1I1
día cerrar la carretera no lo hizo. Cada minuto que pasa la ventis
ca gana terreno a la carretera. aumentando los tajos de nieve.

El Alcalde volvió a llamar para que pusieran la sel1al de
carretera cerrada por Ares. y que los vehículos circularan por
Benasal que estaba abierto. Las llamadas de coches incomuni
cados aumentan mucho y no se para hasta la· 7 h. de la tarde
debido a que en esa hora no se veía a más de 10 metros. Pero en
un gran ventisquero encontraron un coche en la cuneta con
una chica dentro con problemas. Llaman diciendo que en el
Mas de Cruz un camión de Campsa está incomunicado y junto
dicho camión también un coche de la guardia civil. Se llamó para
ver por qué motivos no cortaron la carretera los que tenían que
hacerlo. puesto que seguían subiendo y bajando vehículos.

Se pusieron en el cruce de Morella para hacer volver a
todos los vehículos sin cadenas. dando por cerrado el tramo y
volviendo a Vilafranca.

Llamaron de Benasal para decir que allí se había cruzado
por el hielo un camión de la Marie C1aire y había una cola de más
de 50 vehículos. Fueron hacia Benasal con poco gas-oil y sal.
No es fácil abril paso en Benasal. pero sobre las 9 h. de la noche
~st<Í solucionado gracias a que arriesgaron mucho. por lo CJu~

los vehículos y camiones ya pudieron pasar.
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y desviado pOI' Benasa\. e incluso parcce qUl' algunos I"ueron
diri~idos hacia Capestany, siendo ésta UI1,¡ aClu~lCi(in ncl¡\sta
dc los I'esponsables en la Comisión ele Se~uil11ienlo dc 1,ls Nc
vadas,

Todos comieron y la m¡'lquina ljuiwnie\'es dc tubo se
marchó a terminar los ventisquel"üs, L.a l11ciljuina quitanieves de
Vilati'anca fue a car~ar s~\1 p,lra ir hasta el clllp,t1me de Iknasal:
les dan la orden dc 11' a Portel\. I\[xieron bicn hasta el clllpalllle
cle L3enasal : se I'ueron ,1 1,ls Cabrillas a timr sal y ,1 dejar la
carretera mús anché\. 1\ las 1() horas cerraron la m¡'¡quin~\.

Por todo Iu l11encionaclu hay que kliciwl', en pi'il11er lu~al',

a los chól"eres ele la Ill~iquin¡¡ quitanievcs de Vilal'r¡¡11ca por su
buen trabajo, solidaridacl, ~¡¡nas de trabaj¡¡r y coraie, al [)eparta
menlo de Carreteras por su I'¡¡pieicl. en mancl¡¡r las Illáquin,ls y al
Cenll"O de Llllergencias por or~anil.ar las ¡¡cciones,

I\demás, el lunes 7 de diciel11bl'e Ovidio Cololllcr tuvo
que ir con su palel a abril'los call1inos de las si~ulentes masías ¡¡
quienes anteriOl"lllente no sc les habia abiertu su acceso:

- I\l.nar, hcol~\n(), (¡¡pestany, I\rriello, I.a (arrasc¡¡,
Roures, Mollats, I\ltaba, Fayo, Patirús, Culau y cl Racó dcls
Calvus,

Todas las acciones enunciadas anlCriorrllcnte s(ilu las
hacc ell\yuntamiclllu de Vil~\l'r¡¡nC<l: I¡¡s utr¡¡s Adlllinistl'¡¡cio
nes Públicas sólo haccn prop~lg'l1lcl,\. : a que limpi,lr las pistas
de las l11asias son hecl1(l~ re~t1II.¡¡dllS pUl' nucqr\l.'\: ulllal11ientu,

Inl11l'di~IUlmcnte 11,lmaron para dccir quc entre el Mas de
Cru/,: V,' 'I"ranca h~lbí,\ varios coches incomunicados con peli
~m de qUl'd~\rsc hclados, tcniendo en cuenta que el personal de
1~\mciquin,1 quit,lIlic\ es cstaba sin comel' ni cenar, Fueron a po
ncr ~as-oil y y~¡ h~¡hi~1 dos vehiculos ..1\-1 prcparados para salir
dctras dc la quitanil'\,es, pucsto que sc~ún ellos habia peligro
dc que sc hclasen, J-:I :'\Ic,\ldc y cl Chl')l'cr de la mciquina quitanie
vcs vicron el pcli~ro ~ra\'e quc supone cl que alguien pueda
helarsc, pcro tamhién quc como pl'cvicnen la situación es muy
posible que el problema ,\umente si la máquina por el tajo de
nieve no puedc abl'ir, pero', no obst'lntc, a riesgo de producirse
una cat¡'¡strol'c : qued,\rsc todos al mcdio con una sola arma
como es el móvil que lenia las pilas muy gastadas, Pararon el
movil para gual'dar la carg,l y, ademcis, abrieron varios ventis
queros a duras penas Siguieron hasl<l que llegaron a un lugal'
donde Iwbian tres personas: un coche en el medio del ventis
qucm, una con sintomas dc helacl<\' por lo que intentaron que
un vchículo -1:-;-1 que habian lo sacara con cable, cintas, dc .. y le
rompieron el gu&d,\ barras ,\1 tirar, pero al cabo de 30 minutos lo
sacaron delmcdio de la carretcra, Ilacia atras el'a imposible Se
~uir pOI' el cicrn: de la carretera y hacia adelante cada vez Se
hacia mcis dil"ícil 1\ I11ÚS de 100 metros encontraron un venlis
quero de m,is dc 50 metl"üs de lar~o por :2 metros de alto, por lo
que la mciquina no pucde pasar y tiene que ir haciendo de cui'ia
a¡)I'etando y saliendo haci,1 atras 1\ la hora llegaron a otro co
che que habia en el medio creyendo lodos que se quedaban en
medio de la carretel'a, pero poco a poco llegaron al coche, te
nicndo en cuenta que cada vezeSl<Iba todo más ma\. ¿Qué hacer
con el coche en el medio" Pues sac<\rlo I"uera con la pala, I\si lo
hicieron \'IIe~aron a otro sitio donde habí,\ dos coches más con
gente incomunicada, I.es dijeron que tenían que ir hacia Ares:
Benasal lletnis de ellos, En el «l'la de la Cana» les Ilamamn
varios coches que no podiall subir, diciéndoles que iban a sa
carlos: ~Isí el',\, la I.ona dell'la de 1,\ Cana que no venteo en todo
el dia a las 12 h de la noche tenia un mctro de nieve, Todos los
coches I"ueron sacados marchando il<lcia I\I'CS y Benasal yaqui,
a las 12' 30 h, de este dia tel'm im'l la ,1\ en tu ra con todos sal vados
y el chól'cr y su ayudante pudieron comer: cenar,

Se avisa a emer~cncias que ya estú ,\bierlO l3enasa\. pero
que la carretera I\res- Vil~i1'ranca dehe CeIT,\I'Se par,\ quc n,\die Sl'
hiele y que para que el OlI'O día pOl'la m,li'i,II1(1 manden la máqui
n~1 de tuho par,\ abrir los \ elllisquelw; porque al helar y,\ Illl
había \ cntisca, Subc I~I l11úquina de lubo, pcro otro chói'er: cl
I\lcakle car~an sal: s,Jlicl'on hacia el cmpalme de Iknasal a las
X' 30 h, de la m,li'i,ln,\ con 1,1 m,'lqullHl un poco deteriorada, 1\1
s~lndo I~I Crul. : a h,¡bi~\ \ ~lrios coches Clln problemas, los saC,I
I'on y si~uieron h,\ci~1 C~lpest,ln: p,lra llllentar abrir \'arios ven
tisquen1s I'ero 11e~,\I'(ln ~l 1,1 I\'Lisia Capesl<lny \' un tajo de m¡'l~

dc:2 l11etms impille se~uir pllr /\res, Subc 1,lmúquina de 13~llalla

: cOI11ola de Vil~ll"r~lnca en un \ l'nli~quen) tle 111¡'IS de:2 l11elros 11ll
puede se~uir I,l's diel"On 1,1 orden de ir a la carretera dc
i'vlusqueruela: ha~l~1 las:2 h, se hacl' el sel'\ icio, Tu\ieron que
~~ICII' el coche de la chiCltle I,¡noche ,lntel'ior par,\ que cuando
11e~~lra I~\m~'\quina de tuhu ~I ('¡Ipe~t~ln: pudiel"l abrir I~I carrete
l'" 1\ las 2':;0 h lle 1,\l<Irlle se "brió el \ entisquero de Clpest,\I1\,
Se I"uel'un a la C\lTetera tle Ikn"s~JI con 1~\m¡'lquillH quiwllie\.cs a
"ICII' el call1il-'n : el rel11ulque de la M,lric Claire, I\si se hil.O
1)etr¡'¡s de 1" 111~'lquina lJuit,lnie\ es de lU\O iban 111¡'ts de 1(JO Cll
chl's,: Iwdie tud,l\ ¡,I hahía Cllrladu la calTetera hacia ViI,i1'r~lncl
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INAUCURAClON INSTALAClON DECAS

Un ~1110 m~1s personas alicionadas a la recolección de
Sl'ldS I1\1S han visilado. ~ esto ha supuesto que los restaurantes
han eSlado llenos dUI'~llllc muchos lines de seman~1 aunque no
ha ,idl) un allO bucno. ~ a que s(')lo
'c h~ln [llgidl) en Fmlanctc y unos pocos en el terlnino munici
p~¡J de Vi la fl'~1I1Gl.

l"lllno ha habido pOC~IS setas en el termino municipal de
iVlosquel'llel~1 ~t1gunos rccoleL"lores sc han trasladado a los mon
tes dl' Vibfranca. y nos pal'ece mu~ bien que así sea porque
Illlsotros cnlendemos las cosas di!\:rentes a la forma de pensar
dc las Pl'l'sonas de los pueblos veelllOS como Mosqueruela en
dllnde cllbran por buscar selas, [sta forma de actuar quiere
decir qUl" quieren lo su~o para ellos solos y lo nuestro en parte
lalnbien. sicndo esta la ley del «cmbut» que se aplica en el
lerln ino dc Mosqucl·ucla. aunque deberian retlc\ionar. porque
si quicrcn un futuro económico bueno no deben coaccionar a
Ids personas para que no vayan a su pueblo a buscar setas o a
GI/,dl'.

Scan solidarios y no repriman a la gente como hacen en
cl GISO dc I~I ca/a ~ las setas.

VERTEDERO DE RESIDUOS SOLIDOS URBANOS CON
\TRTIDO EN VERTEDERO DE INERTES

LI Ayuntamiento de Vilafranca esta cada vez mas pre
ocup~ldo por los problemas medioambientales y quiere que to
dos los vecinos sepan que los residuos de las obras. también
llamados inertes. no se pueden tirar en los cam inos. mot iva por
el que liene que nistir un vertedero para podel' verterlos,

Dcbido a que ya esta totalmente prohibido tirar basuras
cn el venedero antiguo. así quemar objetos. y teniendo en cuenta
que el anliguo venedero se tiene que sellar. el Ayuntamiento de
Vilafranca ha decidido ceder a la Consellería del Medio Alnbien
te los terrcnos de cste vertedero para adecuarlo como venedero
de inenes rrevia lucha contra la erosión. construyendo un muro
de piednl de contcnción balO el actual vertedero y un camino
para quc los camiones puedan lirar residuos inenes.

Sc esrcra que la prcocupación del Ayuntam iento de
Vilafranca por el Mcdio Ambiente sca también por parte de la
Consellel'ía dcl Medio Ambiente realizando las obras. porque
con \<1 o!\:rta del Ayuntamiento se solucionarían los siguientes
probkm~ls:

1") Que hasta quc la soluc ión sea de fin itiva todas las
pcrson~h o cntldadcs quc deseen tirar escombros lo tienen que
haccr en cl anliguo vertedel'o de basuras,

~") ()ue lodos deben saber que está prohibido lirar basu
ras en el \ enederu antiguo. asi como quemar. ya que sólo se
pueden tirar residulls inenes,

11. ¡'vII DIO r\i'vll~IINII- I~INITICI/\ AICmOS. CUI DE
!'v10SI.O. ''1''.1\ ()lll: DI-: NOSOTROS I)}CPINI)! UN HJlURü
MAS [.lrvlI'IO y OIWINAJ)()

El pasado 17 de diciembre. con la presencia del Ilmo. Sr.
DirectorGeneral de Industria. D, Jos0 Luis Ramirez. se celebró
en Vtlafranca la inauguración de la instalación de gas a nuestro
municipio. teniendo en cuenta que es el primer pueblo de la
provincia de Castellón de menos de 10.000 habitantes que dis
pone de gas,

El Alcalde de Vilafranca. junto al Director General de
Repsol Gas. directivos y el citado Director General de Industria.
dióla bienvenida en el salón de actos del Ayuntamiento a todos
los asistentes mediante un discurso de bienvenida y la entrega
de pequellos detalles. insignia y pasacorbata:>. i\ continuación
se visilóla instalación del gas en la que el Alcalde y el Director
General de Industria abrieron la canalización. Posteriormente se
celebró un acto público en el salón de actos del Edilicio Social
sito en la Avd, Losar. n°:2 I en el que el Director de Repsol Ga's
agradeció a todos los vecinos la paciencia que han tenido por
las molestias que les han ocasionado. así como que seguinin
trabajando. Por su parte el Director General de Industria desta
có la gran amistad que tiene con Vilati·anca. con su alcalde y con
el pueblo en general. y el apoyo que oh'ece la Generalitat Valen
ciana a las zonas del interior para que no haya ciudadanos ele
segunda categoría. puesto que todos tienen que ser de primera
con los mismos servicios. y por eso han empezado con el tema
de la gasificación por Vilafranca. Cerró el acto el Alcalde con el
discurso que a continuación se transcribe y después hubo un
tentempie para todos los asistentes y una comida para los direc
tivos y políticos,

Discurso del Alcalde:
«Ilmo. Sr. Director General de Industria. D. Jase I.uis

Ramirez,
limos Sres, Alcaldes
Autoridades.
Director de Repsol Gas.
Sellaras y Sellares,
Hoyes un dia importantísimo para el pueblo de

Vilafranca. puesto que el que la Dirección General de Industria.
junto a Repsol Butano. decidieran que Vilafranca fuese uno de
los primeros pueblos de la provincia de Castellón de menos de
10.000 habitantes que tuviese gas canalizado es una satisfac
ción. Una vez mas la colaboración entre las Administraciones
Autonómica y Municipal. yen este caso la empresa pri\ ada ha
dado sus frutos porque la primera rase de la colocación de gas
es una realidad en Vilafranca.

No obstante. nos queda una pane importante de tl'abajo.
puesto que falta que el gas llegue a la industria y al resto del
municipio donde falta. así como a las instalaciones municipaks
en donde también es neces<trio. Esperamos qlle a la mayor bre
vedad posible pueela hacerse. teniendo en cuenlél que el ,!\~ un
lam iento de Vi larranca segu irú colabul'amlo y dando taci Iidacks
para que las obras conlinúen.

Pero. ~t1lllismo tiempo. y aprovechando la presencia del
Director General de Industria. agradecería tuvieran en cuenta
pal'a ruturos pl~lIles de electrificación rural la electrilicación a las
Illasias que todavía no tienen luz eléctrica convencional a Ius
dos núcleos que cuentan con Illayor nlll11ero ele h,lbitantes ~

que nos tengan en cuenta en los futuros proyectos de cons
trucción de polígonos industriales. pues ahora con el g~l, ~c"I'j
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más necesario.
No quiero alargarme mús reiterando mi agradecimiento al

Director General de Industria por tener en cuenta a nuestro
municipio con la citada obra de canalización de gas por lo que
supone para el futuro industrial del pueblo y como comodidad
para todos los ciudadanos con una energía limpia. Para finalizar
espero que tenga en cuenta a nuestro municipio para ayudar a
los agricultores y ganaderos que están sufriendo una grave
crisis. colocando luz a las empresas mediante su apoyo con
subvenciones. la puesta en marcha del polígono industrial y
que sigan las obras del gas.

Muchas gracias y feliz estancia en nuestro pueblo.»

AGRICULTURA y GANADERIA

La gran escasez de agua ha llevado a que las cosechas
se reduzcan en gran parte, pero lo peor lo están su friendo los
ganaderos que tienen cerdos debido al bajo precio que tienen,
perdiendo incluso dinero en cada cerdo que venden.

Por tal motivo la Administración Autonómica debería
tomar medidas de protección para los agricultores y ganaderos
subvencionando el transporte del agua y apoyando medidas a
favor de los ganaderos que tienen cerdos, ya que no tienen por
qué sufrir los problemas de una política no planificada que va a
bandazos por el mundo.

ABASTECIMIENTO DE AGUAS

El Ayuntamiento de Vilafranca está intentando que el
municipio no sufra restricciones de abastecimiento de agua a la
población y a la industria que cada día necesitan más cantidad.
teniendo en cuenta que es muy positivo que cada vez se gaste
más agua porque es seí'ial de que se genera riqueza y. al mismo
tiempo, empleo.

Como previsión a lo que pueda suceder con tanta sequía
este Alcalde ha pedido a la Generalitat Valenciana. por medio de
la Diputación Provincial de Castellón, y al Ministerio de Obras
Públicas que ejecuten las obras del convenio del abastecimien
to Con el fin de que se consolide el abastecimiento total a la
población y después encontrar un pozo del que se obtengan
los suficientes litros de agua para abastecer a la zona industrial.
aunque también continúa entendiendo este Alcalde que la Ad
ministración no hubiera tenido que anular los embalses.

El Ayuntamiento de Vilafranca está trabajando en el arre
glo de un pozo al que se le ha quedado la bomba dentro y que
por ser la tubería de plástico los muchos arrastres de arena han
doblado el tubo impidiendo que salga la bomba. pero Vilafranca
no puede permitirse el lujo de tener un pozo averiado y la solu
ción será hacer uno al lado con tuberías de hierro. dejando el
otro sellado para que si alguna vez se puede intentar sacar la
bomba.

Además, otra actuación sería la canalización del pozo
del Barranco de la Fas que estaría destinado al servicio de la
industria.

Asimismo, el Ayuntamiento probó en la zona del alma
cén de la Mancomunidad Comarcal Els Ports ver si había agua
tal y como nos habían dicho, pero no la hemos encontrado. y
ahora sabemos que el agua está solamente en la zona de La
Parreta, aunque de cada unos aiios habrá que limpiar los pozos
por la gran cantidad de arena que hay y hacer las correspon
dientes obras de mejora en las conducciones.
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DEPURADORA VILAFRANCA

Después de varios probiL'mas en la recogida de residuos
sl'llidos urbanos en el caso antiguo de Vil~lfranca en este mo
mento ~ ~I se hall solucionado dichos probiL'mas mediante el
tr,lbajo de un tl'actor que pag,l la empresa 1:013L'-;/\ durante
unas !Hlras al uia ~ que se enc~lrga de sacar lus conlCnedores
uel ciwuo CISCO, re~lIil.únuose, por lownto, el sel'viciu uel pue
blo ,11 100° 0,

La Diputación I'rm'incial de Castellón ya ha comunica
do al A~ unt,lmiento de Vilafranca el preciu que cobrarci por \'i
viend,l u ,llmac0n durallle el presente allo, sel'iln ,"):)00 peset,ls
anuaiL's, ¡.:¡ Ayuntamiento cree que dicha cantid,ld es r,l/unabiL'
y que tendrú que lI'ansICl'ir ,1 la citada Diputación de acuerdo
con la ordl'nan/a que estú aprob,lua,

Ilay que decir que si alglln vecino necesil<1 ,lIglln conte
nedor pueuc pedirlo al A~ unt,lmiento, quien lu soliciwr¡'1 a la
empresa FOI{ISI\

1-:1 Ayunl<lmiento de Vilafranca apro\'ech,II'ú el \ iejll ver

teuero de residuos sólidus urbanos p,lra convertirlo en un ver

tederoliL' inertes previa adquisición de los terrcnus necesarius,
teniendo que construir un muro de contención de la erosión,

Todo SUll mejoras que se van reali/ando pUl' el hien del
Medio Ambiente,

INCENDIOS Y MEDIO AM BI ENTE

Desde hace tres meses Vilafl'anca y los pueblus de su
alrededor sufren una sequía impresionante, a pesar de que la
l\lrmenl<l que hubo el pasado ':;0 de agosto dejó 60 litros m2
pero que en ve/ de sazonar el telTeno lo llllico que hilo fue dailo
a los campos y a los caminos,

La realidad es que hay un,l e:\traordinaria sequía, cunvir
tiéndose el monte en un pulvorín seco, el campo no produce ni
hierba, etc .. Todo esto supone que hay un peligru de incendio
impresionante si no Ilue\'e,

Vilafrclnca desde hace unos meses ha dejado de tirar los
residuos sólidus ul'b,IIHlS en el antiguu \'ertedero dc 1,1 I:us, pUl'
lu que se ha terminadu de ulnwminar ~ de quelll,lr, aunque
tod,lvía ha~ alguna persona que se dedica a quelll,lr basuras en
dicho vertedero, pUl' lo que l\ldus los vecinos deben saber que
p,lr,1 realizar cu,dquier quema en el sitio que sea delt0rmino de
Vila franca deber¡'1fl ped ir perlll iso al A,: unt,lIll ielllu de Vi l,tli'lflc\.
quil'n lutraslau~lrú ,11 foresl~lI, ': si l'l dí,1 que se pide Illl est,i en
akrw dicho permiso se autori/arú según las condiciones que
Ill,lrca la Ley,

Adem,is, queda tut,lIlllcnte prohibido tirar b,lsuras de
rl'siduus sl'llidus urhanos, Ill,lliL'I'as, hiclTlls, CiL'ctl'oUIlI1l0stiuIS,
ctc, ': qUl'nl<lr en al antiguu \ ertedem dcl ILIIT,lnco de 1,1 I:us, ':
,1 partir dc ahma se ,lutori/,a a tlldus lus \ecilHls ,11iL'\,II' ,1 dicho
\ ertedCl"ll los escolllbnls de las llhras p,lra que ~e con\ il'l'W en
un \ ertedero ue residuos inertes,

('lln eslC artículo se inlúrnl<1 ,1 todo el \ecilllJario plll' el
bil'n de nuestro pueblo,: Ull I\tkuill :\mbienlC muchu nle.l0l',
preocup,'¡ndonos por los incendios ~ pOI' Illlestl'os residuus
busclmlls soluciunes que sólo entl'e tudus podelllus ellConll'al',

Hace ya varios ,1I10S que se puso en marcha la depuradlll'<1
de aguas residuaiL's, la primera fase recogió una inversión de
5:,,()()(),OOO ptas luego hubo una mejma de 3:',0()(),OOO ptas, por
lo cual se con\ irtió la depuradora ue Vil,lfl'anc,1 en una de las
m¡'ls mudernas de 1,1 Comunidad V,lIencian,\. Ikpuradura de
biodiscos, tecnología americana de prilllera,

La depur,ldora de disciio, pal',1 una población de 1(J,(JOO

habil<lntes, motivos por lo quc se pl'esenw CSl<l depur,ldora,
pal'a dar servicio a la industri,\.

I'asaron los tiempos y s,lIe un agu,\. sin ¡¡Icl\lres CllnW
nlinantes graves. pero sigue una línea de clllor pocu ,lCeptabiL'
p,lr,lllls anúlisis de culm,

Prellcup,ldos por una depuracil'lIl correcta del agua luwl
de Vila li'anca ,11 100° ° los t0cn icos ue la 1) ipul<lc ión ~ la em pres,¡
I:acsa junto al Ayunt,lI11iento ': 1,1 Indllstri,l Vilafranquina, se
pusieron de acuerdo para que en bl'c\ e el agua que salg,¡ ,11
I{mranco este totalmenlC clara ~ sin f,lctor cOlllaminante ,llgu
no,

Para lo cual se hall reali/ado una serie de anillisis de
líquidos y prcp<ll'ado un proyecto el cual incluye la ampliacil)n
de los colectores y de la depuradora UlIl un presupuesto de
70,000,000 ptélS que se h,1 adjudicado ,1 la empresa **** por la
cantidad de **** pesetas, 1-:1 pl,I/,o de ejecución ser<Í de cuatro
meses C0ll10 má:\llllo,

Cuando las obras est0n termin,ldas ser<) ulla de las
deplll'adoras mé'lS modernas dc Lspai'ia ': el ~Igua obtell ida de la
depuraciúll se tendría LJue lleval' o a las m,¡Sí,IS para reg<ll' o par,l
los huertos del río, pel'O el ,lgu,llClldremos que ver COlllO apro
vech,II'I¡1 pues es buen~1 p,lr,1 l' 1riego,

ME.JORAS nEPURADOR,,\

I-:n bre\'e serún licit,ld,ls 1~ls obras lk mejor,l dc 1,1
1)epur,ldora COIl una in\'el'sillll de m,'IS de 70 millonl's liL' pesl'
l<is, que supolldr,)1l la solucil'1I1 deliniliv,l ,1 los prohlelll,ls de
depul',lcil')n de las aguas I'esidu,ties de 1,1 poblacil')n \ liL' 1,1 in
dustri,\. .1\ partir de,: a se podr¡'lubil',lr el agua p,II'~1 riego o p<ll',1
lo LJUl' se lk~l'l' utili/.,¡r.

I':s impurt,lI11C esta Ille,jul'~1 ell ¡~I\ ur liL' lu LJue PllL'liL' 'L'I' l'l
l'utlll'U liL' la industri,1 1L'\til \ de la Cllllli.'ccf(\1l de Vilal'r,lllca, a
P,lrtC de Illejor<ll' el medio amhiente ~ ,ltelll'lllOS ludo dl'I'llradl"
peJ'() ,Iun IlllS I',tit~¡n Cllllt.'ct~lr: l'e,tiil.'ll' ~llgllIHls cuiL'ltl'rl" ¡'l'll'
los re,tii/"lrellllls entiempl) ': l(lI'Ill'l.
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REU ION CON EL DIRECTOR TERRITORIAL DE MEDIO
AMBIENTE

1°_ Sobre la pista Masia Alto.
-Director lo conoce
-D. .Iulio (jarcia Rojo. gran imeres.
-Vaknc ia. ha funcionarizado ahora empezaran.

~".- Sellado vertedero y convertirlo en inertes.
-Valencia lo lleva y vera si es viable su reconversión e inversión.
-LimpieLa contam inantes y hacer un muro de piedra

3°._ PAMER.
-Muros de piedra
-Carretera limpieza. que sea via pecuaria.
-Vi1afranca. Losar. perm iso de Medio Ambiente y Carreteras.

-10_ Valsa Regachal.
-llay posibilidades si ha sido incluida en el tapiz.
_l\gua Mollates. primero buscarla ver la que hay y para el abre
vadero que hay para la balsa y para el otro y lo que sobre a las
masias Mollates y otras.

:'''.- A~ udas arboles.
-La solicilUd sirve.

6°_ Hay una denuncia por ocupar una via pecuaria.
-Que presenten una solución y veremos si es viable.

T.- Solicitud muros piedra Foz.

ENERGIA EOUCA

1:1.'\yuntamiento de Vilafranca ha recibido una serie de
llkrtas muy importan les con vistas a que cada día la energia sea
m,'IS limpia. siendo la energia eólica la que estan proponiendo
empresarios de toda Europa.

Para montar una estacíón de energía eólica en primer
lugar h,IY que coloGlr una torre para ver sí hay suticiente aire.
1)icha inslalación supondria una mejora de energia limpia y unos
ingresos para el municipio debido a que las ofertas van desde
.,00.000 pl<ls. anuales rol' torre de alquiler o eI2~·u de la energia
gener,¡da hasta :'00,000 ptas. por '1110 y torre. por lo que esto
puede supllner unos ingresos extraordinarios muy importantes
para ellllunicipill de Vilafrnnca al margen de dar un paso hacia
delante en el lema de lo que es energia limpia.

Se intenl,lr,i que el lema sigue hacia adelanle y sale posi
t i\ ,1 1,1 1'I·llpll~·~la.

HISTORIA DEL ABASTECIMIENTO DE AGUA A
VILAFRANCA

Esta AIcaldía y su grupo están hartos de oir tonterías e
insinuaciones sobre el tema del abastecim iento de aguas a la
población de Vilafranca durante la década socialista.

Por ello quiero clarificarles algunas actuaciones hechas
con urgencia. teniendo en cuenta que el Partido Popular no ha
aportado solución alguna sobre el tema y nos ha dejado fuera
del Plan de Sequía debido a que nuestro municipio no estaba en
el Plan del Partido Popular:

- En el allo 1.987 cambian todas las bombas de los pozos.
no funcionaba ni una y el agua estaba racionada. Marie Claire
se suministraba de sus pozos.

- En el allO 1.988 se cambia la Fuente de la Plaza D Blasco
con una inversión de 3.800.000 pesetas.

Se arregla la conducción de La Tosquilla en la ?Ona del
Barranco para que no hubiera averías con una inversión de
8:'00.000 pesetas

Además. la empresa MASER estudia toda la conduc
ción de agua.

- En el a110 1.989 Agricultura realiza un pozo en La Parreta.
pero no sale agua. Inversión: 13.550.141 pesetas.

- En el allO 1.990 hacemos un pozo en el I.osar con un,1
inversión de 1.500.000 pesetas.

Cambiamos todas las llaves deierioradas del pueblo.
aprox imadamente 700 un idades. asi como la tuberia de mas cau
dal del depósito al municipio y se colocan bocas de riego mo
dernas con una inversión de 68.172.515 pesetas.

Se pintan los depósitos de La Parreta y del L10sar y se
hacen arreglos.

Ademas. un rayo cae sobre los pozos y los deja sin ser-
VICIO.

También se ponen en marcha varios abrevaderos que no
tenían agua como L1osar. Racó deis Calvos y Font Nova. así
como el Bassi de Colom por parte de sus vecinos.

Se coloca agua en el Losar y se le hace una balsa al
propietario de los terrenos del depósito grande.

- En el allo 1.99 I se tienen que cambiar varias bombas de
los pozos con una inversión de mas de 3.000.000 ele pesetas.

- En el a110 1.992 la Secretaria de Estado para las Poi it icas
del Agua y del Medio Ambiente aprueba. vía emergencia. hacer
un sondeo en la Masía Rabosa. otro en la Cochera Teler y otro
en la Parreta 11 con una inversión de 35.000.000 ele pesetas.

Se adquieren los terrenos necesarios para la construc
ción de un depósito con una capacidad de 3.000.000 ele litros y
una inversión ele -15.000.000 ele pesetas. Las obras se inician a la
m<lyor brevedad posible.

Se redacta el Pro~ ecto e1el Pantano que actualmente está
en el Ayuntallliento h,ISta que ha~a un gobierno m,is sensible a
estos temas.

- Ln dalla 1.993 se hace la segunda ,'ase del cambio de
ventosas y conducciones de agua con una inversión de
~5.000.000 de pesetas.

Se secan los pOlOS L10sar y Tejeria. los de la Marie e laire
casi no sacan nada. sah ado la situación los pozos Rabosa.
L10sar 11 y l.urbarán.

l.a Diputaciún Provincial de Castellón aprobó realizar un
sondeo en La Parreta ((In una inversión de 16.000.000 de pese-
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taso actuando a los diez días eh: la cscasa del agua. es decir.

muy nipidamcntc.

- En el ajio 1.99-1 pedimos permiso pan¡ cogcr agua del

barranco Tosquilla y nos lo autorizan.

Se analizan los pozos dcl agua I·calizados. sicndo el re

sultado e\celente por la calidad del agua.

- En el ajio 1.995 realizamos los POZl)S Parrcta 1y 11, así

como reparamos los pozos Zurbarán I y I1 Y las canalizaciones

con una invcrsión ccrcana a los 12.000.000 de pesetas.

- En el ¡U10 1.996 Obras Públicas construye un pozo en el

Barranco La Fos al acuífero regional.

Se cambia la lubería nueva del depósito ParTcta al Gene-

ral.

- Durante los allos 1.997: 1.998 se cambio la conducción

de agua de La Tosquilla y se mejora la rccogida dc agua que se

prevec a Vilafranca con una inversión de 150.000.000 de pese

tas.

en eI arlo I .997 se constl'uyen los pOlOS I\lrrcta 11. 111 Y V.

Y el pozo del Llosar estú sin agua.

En el éUlO 1.998 se tennina la obra La Tosquilla. obras

Célsetas de los Pozos con una inversión de 25.000.000 de pese

tas y hemos colocado agua en las masias y granjas con una

inversión de 6.000.000 dc pesélas.

- Para el presente aJlO se realizal'án las siguientes obras:

*Terminación obras Barranco Parrcta.

* A foro de dos pozos nuevos '/ limpieza.

* Proteger toda la instalación.

* Pozo acuifero regional se intentará aprovechar para la

industria.

De todo lo mencionado se desprende de esta historia

que la gente de Vilafranca no ha tenido que pagar ni un 5% del

gasto. siendo esto muy importante. teniendo en cuenta que

Vilafranca es el pueblo que consume más agua de la comarca y

que desde hace 18 meses. si no es por averia. no se cierra el

agua. Es una gran satisfacción que de no ser como se ha actua

do. con coraje y buen hacer. pucde que alguna empresa no

estaría aquí.

Pero cs que dcspués de este duro trabajo llevado por el

Gobierno Municipal aLIll se atreva alguicn a criticarlo. miles de

pueblos habrían querido tener un gobierno cOlno cl dc Vi lafranca

quc se ha preocupado por el vecindario buscando agua sufi

ciente cn estos momcntos. aunque no haya quc parar de buscar

de agua para garantízar el futuro debido a que los pozos sc

secan tal y como siempl'e hemos dicho nosotros. tenicndo en

cuenta que el actual Gobierno del Partido Popular'r'ccha/ó cons

truir un pantano. guardando el agua en embalscs para cuando

no ha\·a.

Creemos que para hacer lo que nosotros hcmos hecho

en abastecimiento dc aguas durante los últímos II éulos. con la

minima aportélción de los vecinos y garanti/ando el caudal. es

muy difícil buscar ejcmplos que seguro no los

cnconlrarÚn.

OBRAS DE GAS

Durante muchos mcses hemos tcnido que sufrir las mo

lestias ocasionadas por las obras de "Canalización de Gas" y

que. cn algunos casos. las obras no se hayan realizado como

nos hubiera gustado haccrlo bien. sin romper la est0tica. pero

creo que ha valido la pena.

Vilafranca ha sido cl primer munieipio en el que se han

comenzado obras de canalización de gas natural con una pr'imc

ra I¡¡se. siendo un avance importantísimo para el futuro de nues

tro pueblo por los ingresos que generará y esperando que. a la

mayor brevedad posible. se amplie la canalización a lada la loca

lidad.

Hay que decir que si hay deficiencias en las obras todas

tienen unos allOS de garantia y si salen vicios ocultos también

se pueden reclamar. como. por ejemplo. los desagUes de la ca

rretera para que se I'ecoja más agua.

Debemos tencr algo de paciencia porque en las ¡\ vcni

das Losar y Castellón la Conselleria de Obras Públicas. Urba

nismo y Transportes debc. para arreglarlas. levantar lada la ca

ITetera. hacicndo. incluso. las aceras nuevas. puesto que no se

puede pavimentar las avenidas sin rcbajal'la carretera. Se tiene

que hacer un arreglo integral que recoja aceras. bordillos. des

agUes y pavimenlación de la carretera.

CALlDADDELAGUA

Desde hace ya más de dos 3110S la l'amos~1 agua de I.a

Parreta suministraba al depósito de La Parreta se lkjú nula debi

do a que podia Ikvar contaminantes. motivo por el que cn el

citado depósito sólo entra agua de La Tosquilla. quc es de mu

cha calidad. Pero a pesar de ello hay vecinos del I.OS~II· que

quieren crispar y sospechar lo insospcchable y el /\yunlamien

too cumpliendo con la legislación vigente. ha hecho anftlisis

normales del agua cada 15 dias y anUallllenlé e\traordinarios.

Adellléis. los cloradores son autolllúlicos y clnivcl dcl cloro es

controlado por la farmaceutica y por el pl'Opio ¡\: ulllamiento.

asi como por responsables de Sanidad de VaiL'ncia y Clstcllún.

La gente no hace caso de los consejus dc Sanidad: para

el suministro humano se abastece de las I'ucntes de la Pucbla de

San Miguel. de la Parrcta. de la Fon! del Xinebl·e. Font d'llorta.

etc. CJue tienen agua quc est~i sin clorar y que segLln Sanidad

debc ser calílicada COIllU agua no potable.

Pcru lo quc estú clal'O cs que el Ayuntélmiento de

Vilafranca cumple cun toda la legislación relaliva a la salubl'idad

del agua y mucho mélS. porque a parte del laboralorio que nor

malmenle hace los anftlisis anle una I'alsa alarma Cllnll'élló a un

prestigioso laboralorio para que hiciera an,ilisis del agua y los

resulléldos han sido totalmente positivos. cstando en las olici

nas l11unicipélles a disposición de I,IS personas que quicran ver

los. pucstu que el agua de Vilal'ranca es dc I~ls mejnrcs de la

prOVlnCI'\.
Por tudo lo menc ionado el 1\ yu ntam ¡en to quic I'C l ranq u ¡

lilar a quien tcnga dudas sobrc la calidéld del agua quc bcbcnllh

en Vilal'r~lnca y para que los politicus que quier~ln crC,ln 1¡¡JS~lS

alarmas sc callen y se aseguren antes dc h~lccr 1'~¡JS,lS dcclar,l

ciones busCélndo aI,tri11 a social.
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TRAVESIA DE VILAFRANCA "LA FINESTRA"

I.ds obr<ls de colocación de luz a granjas y fincas de la
entrada de nuestro pueblo ya se estan terminando. obras sub
vencionadas en una parte por la Consellería de Industria. otra
por la Diputación Provincial y el resto los propietarios de las
granjas y tincas. Con un presupuesto de 1J. millones de pesetas
ha sido una obra muy importante Había sido mejor ser incluida
en los planes de obras de la Consellería de Agricultura al 100%
pero no ha podido ser porque dicho plan esta paralizado desde
que esta el gobierno del PP

No obstante enhorabuena. ya hemo.s ped ido una ayu
da para electrificar la zona de las masías de la partida de Dalt.
Moll<ltes. Torreleandra. Patiras. etc .. no obstante hemos pedido
a: uda para la part ida de abajo así como para las balsas de abas
tecimiento de agua. porque la base estar,l en guardar cuando
haya abundancia de agua. para cuando no haya.

Aun nos queda mucho camino pOI' recorrer para que
los agricultores y ganaderos se ígualen en servicios a los ciuda
danos del pueblo. por lo que vamos a seguir mejorando tanto en
electrificación rural como en el tema de agua y arreglo de cami
nos.

Seguimos reivindicando ayudas para los agricultores
\. ganaderos. "" l'

PAVIMENTAClONDECAMINOS

El Ayuntamiento solicitó ser incluido en las obrasde
melora de cam inos rurales a la Consellería de Agricullllra a140%
y se ha pavimentado un tramo que faltaba en la zona del "Raco
deis Calvos" y del Maset al río una subida que solo así se
puede adecuar a gusto.

También en las últimas lluvias y granizadas se han de
teriorado muchos caminos en especial el de la Parreta a los po
zos. el de la Gargalla. etc .. El Ayuntam iento ha solicitado el equi
po de hacheo a la Diputación sin obtener respuesta. No obstan
te el camino de la Pan'eta a los pozos se debera pavimentar con
hormigón porque se lo ha llevado el río y esta intransitable.

También hemos realizado un parcheo a un tramo del
más de cingles.

LIMPIEZA

L:I Ayuntam iento de Vi lafranca ha ten ido que contrat,ll
un,lmlljer para la limpieza Y<l que un<l de las que tr<lbajaban se
ha puesto enferma. esperamos que se mejore pCl'O I<ls perspec
tivas SOll difícilcs. [1 lunes dia 26 de octubre se han hecho las
prueb'ls. para la resolución del tema se ha buscado dcjar en
manos de personas lo más neutrales posibles. la Asistenta So
cial. un I'epresentante de lKiT y la Secretaria del Ayuntamiento.
I.a limpieza es muy importante y cuando en 1.999 este terminada
1,\ obra de la Casa de la Cultura faltara una persona para ocupar
otl"O puesto de Iimpieza Para c¡ ue cada día eImanten im iento y 1,\
limpieza sean pretCrente en nuestl'a gestión diaria.

"VAYA CHARCO"

y que lo diga. es vergonzoso que un pueblo como
Vilafranca con el movimiento económico e industrial que tiene.
con su transito tenga una carn:tera autonóm ica por dentro de la
localidad en las condiciones en que esta la CV 15.

A la Consellería de Obms Pllblicas. se han mandado
acuerdos de plenos. unos propuestos por el Gobierno Popular
local y otras visitas del Alcalde en persona y varias cartas. y

nos comunican que harán lo posible por realizar las obras.

Que más nos gustaría al gobierno del PSOE del Ayun
tamiento que estas obras se realizaran bien como ya se habló
con la Consellería, rebajando toda la c<dle y con un proyecto de
acuerdo con todos. incluidos los vecinos. Pero primero esta
carretera no es competencia municipal. segundo no tenemos
dinero para hacerla y tercero depende de la voluntad politica
para darle prioridad a esta carretera o Ir a otra.

La culpa de que esta C<UTetera autonómica no este en
las condiciones que merece es del Partido Popular de Vilafranca
a cuya cabeza esta el Sr. Vives. porque habra que enseiiarles a
hacer politica como hemos hecho otros cuando gobernábamos
o hacen otros compaiieros suyos del P P.. condicionando apo
yos a inversiones:

Nci¡obstante puede haber otra opción como parece ser
que ha escogido usted. subordinarse a los intereses generales
de otros pueblos del P.P.. frenar las obras de Vilafranca como
esta carretera y predicar que no se hace nada. pero se equivoca
al tirar piedras en su propio tejado. El ún ico culpable de que esta
carretera esté como esta es él y el part ido popular. No cargue las
culpas a los demas y asuma sus responsabilidades como
Vilafranquino. y de lo contrario no asullla rcsponsabilidad algu
na.

El gobierno municipal socialista luchara para consc
guirla pero depende de la voluntad política del Partido Popular.
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POSIBLES URBANIZACIONES ILEGALES Y CHAPUZAS
COMO LES LLAMA EL L1DEL DEL P.P.

Lo mejor' que podrían hacer es callarse porque están

tocando hielTo y diré el motivo:

Hoy en Villafranca hay ciudadanos que tienen inlerés

en invertir e invertir en las zonas donde a los ciudadanos les

interesa. estar cómodo y no donde personas que desconocen

nuestro pueblo dicen que se debe construir' a su capricho. bajo

el asesoram iento dell íder del Partido Popular de Vi llafranca. es

perfecto para él y para los que lo conocemos el chapucero más

grande que ha existido en la historia de Villafranca y lo podemos

demostrar con pruebas. ya estamos cansados de: sus ment iras.

Vamos a tolerar que los Vilafranquinos puedan tener

un lugar de ocio digno y que no rompa la estetica de la zona.

pese a qu ien le pese. porque en la zona de L.losar es donde mejor

esta tur·ísticamente. Hemos pedido permiso para Iegalizar·lo. aun

que el gobierno autonómico del P.P. y Unión Valenciana se opo

nen. no obstante que estén tranquilos pues en junio ganaremos

al P.P. y UV en la Generalidad y lo regularizaremos como se

merece la zona.

La zona de L10sar es diferente hay agua. luz. colecto

res. así como dos vías pavimentadas. nadie puede poner trabas

y debe ordenarse. hoy sin ordenar si que puede que alguno se

pase.

Urbanismo. gobierno UCD hoy PP. 1.987 y anteriores.

Por un mirador proyecto de obra. Colocación de viguetas en un

tejado. proyecto. Subir un metro un tejado. también es necesa

rio proyecto. Valoración de las obras menores. aparejar y visita

para ver las obras hechas y entrada en pertenencias privadas.

Urban ización calles. el 100% los vecinos. en obras nue-

vas.

Subvenciones realización mínimas.

Por vivienda sacada de aguas. proyecto.

Planes especiales de rehabilitación. cero.

Construcción de pequeiios almacenes. necesidad de

presentar pl'Oyecto.

Tenencia de escombros. impuesto.

Por distribución interior de una vivienda. presentación

de pro;. Celo.

Normas subsidiar'ias de 1.976.

Vi\ iendas Protección Olicial colaboración cera.

lIrbanismo 1.998.

Sulo pro\ eclO por vi\ iendas nuevas enteras.

Por \ i\ ienda nue\ a sacadn de aguas proyecto.

Por subir una vivienda más de dos metros necesita

proyecto.

Valoración de las obras r'lenores. los propietarios ni se

invade la intimidad de los domicilios y evita gastos al Áyunta

miento de los técnicos que una hora cuesta mús que una mayo

rín de las valoraciones de obra.

Se han dado muchas licencias de obras a vecinos que

no han urbanizado a la espera de subvenciones de la adminis

tración para que se ahorre dinero al contribuyente.

Junto a la Conselleria Socialista hicimos un PRLJ. hoy

lo solicitamos pero no lo dieron.

Con la Generalidad Socialista hemos tenido más de

.:'0.000.000 de pesetas en rehabilitaciones en la línea normal. hoy

con el P.P. en Valencia es imposible.

Pequeños almacenes no necesitan proyecto. Normas

subsidiarias nuevas ya en 1.994 y tres modificaciones en mar

cha para ayudar al urbanismo.

En viviendas de protección oticial hemos colaborado

en todas. en alguna obra dotacional o de urbanismo.

Impuesto de escombros y grúas cero.

Urbanismo 1.987 a 1.999:

Villafranca y sus ciudadanos han dispuesto de una

tolerancia única en la provincia pero es favorable para el ciuda

dano y también para el pueblo en general que no se ha hecho

ninguna chapuza. todo lo contrario.

Según la Ley toda licencia de obras deberá darse cuan

do los terrenos sean urbanos que para serlo deben tener: agua.

luz. desagües. encintado de aceras y comprom iso de que cuan

do se termine tenerlo todo urbanizado. así como la cesión gra

tuita al Ayuntamiento de los viales. Durante estos aI10S el Go

bierno actual Municipal. ha dado todas las facilidades que han

necesitado los constructores. dando licencia de obras sin tener

urbanizado el constructor el solar ni haber cedido los viales al

Ayuntamiento. Ni depositar una tianza para garantizar la urbani

zación.

Los constructores se han ahorrado una gran cnntidad

de dinero en urbanizar porque el Gobierno Municipal se h,\ en

cargado de buscar dinero para urbanizar. colectorcs. agua. lu/.

etc .. Competencias del constructor quc en ningún momento el

Ayuntamiento tiene él deber de financiar la urbani¡ación.

Pero a pesar del esfucrzo echo por el Gobierno Muni

cipal últimamcnte se ha encontrado con problemas dc cesión de

los terrenos por parte de los vecinos. por negativas a pagar

contribuciones especiales. otros que quieren car'~,lr los gastos

de adquisición de terrenos y urbanizar al :\;- UI1t<lll1ic'l1tll ;- en

definitiva que los vecinos de Vilal'r'anca k's lil1,lrlCiellllh llh g,I'-
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tos de urbani/.ar sus calks que les corre ponde a ellos pagar y
no a nO~lltrllS.

hto surondrú que a partir del 1 de enero de este arlo
.l)<)<) Se apl iGlr,'1 la L.e~ a todos los qUe qu ieran obrar y tendrán

que depositar una Ilanl.a por "alm della urbanización y deberan
h,lcer una cesión al pueblo de los viales. se ha terminado el
haCer el primo a Ii.lHlr de algún cspabi lado. Cada uno debe pa
gar con lo que le corresponde pcro deben sabcr que nadie más
que el interesado tienc él deber de Ilnanciar la urbanización
suya ni el A~ untamiento que es el rueblo ni nadie.

Polígono industrial y amigismo.

Desde algún miembro del Partido Popular se ha critica
do la política municipal sobre el polígono industrial pero para
ptlder criticar ha~ que tener conocimicnto de los hechos. En el
,ulo 1.<)91 el Alcalde de Vilafranca del actual gobierno municipal
se desplazó a Madrid y tuvo una reunión con el Director Gene
ral del SEPES organismo del Estado. para gestionar y construir
poi igonos industriales. cl Director Cencralle comunica al AIcal
de que si que le puede interesar invertir en Vilafranca en la cons
trucción de un rolígono industrial pero con unas condiciones.

Primera: Que ha~ a suficientes solicitudes de empresa
rios para ampliar su actividad. alguna empresa nueva y una
opinión empresarial favorable. que los terrenos para adquirir no
supen.:n las 200 pesetas metro cuadrado.

El Ayuntamiento hace un tanteo de precios de terre
nos en la zona que sería importante industrializar ya menos de
1.)00 ptas el metro cuadrado terrenos rústicos. no vende nadie.

Otra encuesta que se hace es a los empresarios loca
les. autónomos y personas en iniciativas. resultando de la en
cuesta. igual que hizo el C¡SE. nadie quiere ampliar ni trasladar
Se. solo una empresa contesta y no en positivo. total que ni la
gente tiene interés. ni los precios de los terrenos son asumibles.

El in ertir en esas condiciones hubiera sido un fracaso
para el SEPI·:S por lo cual no quiso realizarlo. porque no habida
demanda.

Segundo:

En la linea de interés rm parte del Á~ untam iento de
que Se dedicara una /.ona a industria. en 1.993 siendo Diputado
Prl1\ incial !{ogelio Tena. en la discusión rolítica del PSOE. 199-1
¡l)l)9. inclu~e una partida de XO.OOO.OOO de pcsetas para la posi
ble urb<lnil.'lcil·1I1 en lo referente a colectores ~ agua. si sé hacia
el poligono industrial ~ sabiendo que durante estos allOS se
pllllia Glmbiar <1 otras I.onas de colectores y abastecimiento. la
habilidad fue del Alcalde para que lo inclu~eran en el POL.

Como la dem<lnda de elllpres<lrios era Illínima y los te
ITelHb ~eguí,1I1 con unos precios IllU~ <lItas. e incluso en algu
11ll~ casos más altos. el Gobierno Municipal aprovecha este

dinero para apoyar a las zonas que más posibilidadeS tienen de
construir alguna industria y /.onas que no tienen agua ni colec
tores y de esta forma apoyamos a algún empres,lrio qUl' quil'rl'
obrar en concreto dos y asi lo hacemos.

El primerallodel Poli realil.amosel colectma 2') me
tros de profundidad en la /.ona de Peino Lscala. para qUe todos
los terrenos industriales puedan desaguar en el grupo Francoli
no se puede sacar el agua de las viviend<ls. realil.amos un colec
tor general.

El portavol. del Grupo Popular quiere haCer ver que
aqu í hay una gran demanda de industrial izar y por cksgnlcia no
es así. pem claro el portavoz del P.P. es amigo de uno de los que
quieren ampliar. pero sera que este gobierno Illunicipal. ha apo
yado a este empresario igualo mús que a otros del Léackr. en la
colocación del agua y desagüe donde usted sabe a quien van a
dar servicio. pues a la llnca de su amigo y otros que lo ncccsi
tan. pero dében saber todos que este Gobierno Municipal no
favorecerá más a unos empresarios que a otros creando una
discriminación que por parte de algunos parece insinuar todos
igual.

Pero el trabajo a favorde la instalación de un polígono
industrial no para. el Alcalde Se reunió con el Diréctor (ieneral
de industria en 1.996 para que la Conselleria constru~er,1 un
polígono industrial lo mismo que el SLPI:S. si hay demanda de
instalación o ampliación de industria. sc pUede reali/.ar. nadie
quiere despilfarrar el dinero sin garantias y que los precios de
los tcrrenos fucran razonables.

o obstante este Alcalde no renuncia a que se cons
truya un polígono industrial. seguimos buscando unos tcrre
nos asequibles y lo haremos si hace falta.

Ilay que destacar que la construcción de un polígono
industrial cOITesponde o al SEPES o a la Consellcria de Indus
tria. que tiene comretencias que estún gobern<ldas pm el P.P.
aquí es donde el Jefe de la oposición debería de hacer hincapié
si tiene tanto interés en que se realice el polígono industrial el
Alcalde consiguió XOOOO.OOO de pcsetas para colectllJ'eS ~ agua.
a Llstedes les corresponde conSeguir el que la administración
del P.P. invierta en un roligono industrial si tanta falta hacé. no
culpen a nadie porque esos 80 millones los consiguió un alcalde
socialista para béndicio del pueblo y se han aprovechado rara
obras de primera necesidad. ahora le corréspollCk a usted ~ su
partido poner el dinero para hacer el poligono. el gobierno mu
nicipal lo apo~ aremos y no va~ an eng,\Ilando a 1<1 gente. este
Ayuntamiento ha apo~ado todas las iniciati"as a f,nor de un
pllligono pero ~a hemos e:\puesto porqUe Se ha hccllll. El res
ponsable de que no se ha~ a realil.ado en estos cuatro el poligo
no industrial es el Partido Populal' que tiene las competencias
sobre poligonos industl·iales. el Ciobiernll Municipal consiguió
SO millones para llbras de primera necesidad. colectores ~ agua
y así lo ha invertido. por lo cual deberia ser felicitado. ustedeS el
Gobierno Popular les cmresponde hacer el poligl1nll industrial
si tan necesario es ~ no h,ln invertido ni una pesCla~. Illhotros
hemos invertido SO.OOO.OO(J ptas. Vilafranca necesiw Illelllh I)m
p,¡ganda y más hechos ~ poco a poco sus mentir<ls ~ pn'p,lg,ul
d<ls Se dcmostraran.
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OBRAS REMODELAClON ESCALERAS ACCESO IG LESIA

Tal,! como lo programó la Excma. Diputación Provincial
de Castellón. antes de que el fria llegara. las obras de ampliación
del Camino Rural Vilafranca-Castellfort. convenido en estos mo
mentos en una carretera propiedad de la citada Diputación. va a
ser una rea1idad grac ias a la gest ión real izada por eI portavoz del
Partido Popu lar de Vilafranca. que estaba delegado por el AlcaI
de. y por el AIcalde de Castellforl.

Cuando se hace una cosa bien hecha hay que felicitar a
quien la hace. pero es lástima que no hayan hecho más cosas.
Qu iero felicitar a Jaime Vives,! a su partido. que es al 100% éxito
del Partido Popular. por la ejecución de la citada obra. esperan
do que el Ilmo. Sr. Presidente de la Excma. Diputación Provincial
de Castellón venga a su inauguración.

Enhorabuena Castell fort '! Vilafi'anca por poder disfrutar
de una carretera en tan buenas condiciones.

OBRAS PAVIMENTACION CAMINOS

IJ Ayuntamiento de Vilafranca ha realizado obras de
pavimentélc ión con horm igón de los siguientes cam inos:

1°) Del Mased a la Depuradora con una distancia de 900
mts. y una anchura de -l metros. siendo el importe de 3.000.000
de pesetas financiadas con e140% por la Consellería de Agricul
tura y el resto. es decir. el 60% por el Ayuntamiento mediante
fondos propios.

2°) Tramo de 70 mts. en el «Racó deis Calvos» que su
pondrá una mejora importantísima y que ha sido financiado de
la misma forma que el camino ,interior.

Además. para el afio 1.999 el Ayuntamiento va a pedir a
la Conselleria de Agricultura que subvencione e140% de la obra
de pavimentación con horm igón del cam ino de La Parreta y sus
cunetas debido a que se encuentra en muy mal estado.

Se espera la aprobación de la citada subvención para la
mt:ncionada obra.

MUROS DE PIEDRA

IJ Ayuntamiento de Vilafranca ha solicitado ayuda eco
nómica para obras de reconstrucción de muros de piedra en la
zona de la Foz. puesto que en el barranco se ha producido una
erosión muy importante y sólo con la reconstrucción de los
citados muros se podrá frenar.

1-:1 presupuesto de las citadas obras asciende a más de
-l.OOO.OOO de pesetas y gracias a ello se podrán crear varios
puestos de trabajo durante unos me es.

Además. el Ayuntamiento también ha realizado otra so
licitud para el vallado del vertedero de residuos sólidos urba
nos antiguo con la construcción de un muro de piedra de 6
metros de alto por I metro de ancho al objeto de luchar contra la
erosión.

Asimismo. también ha solicitado ayuda para actuar en
una zona de la carretera de Castelllort.

Se espera que la Administración atienda al Ayuntamien
to de Vilafranca aprobando dichas obras.

Con motivo de la ejecución por parte del Ayuntamiento
de la obra «Remodelación escaleras de acceso a la Iglesia» han
habido muchas criticas debidas a opiniones opuestas. pero lo
único que ha intentado este Alcalde ha sido arreglar dichas
escaleras que eran diferentes a la estética de todo el entorno.
con unas escaleras de piedra que eran incómodas porque te
nian mucha más pendiente que ahora. no tenian pasamanos y
ahora lo tienen. y si a todo lo citado le afiadimos que el enveje
cimiento de la población en esta zona del pueblo cada vez es
mayor se deduce que las citadas escaleras se tenian que arre
glar.

En la mencionada obra este AIcalde. puesto que la mis
ma. como la mayoria de las que se hacen. no necesita proyecto.
la ha dirigido personalmente con la conciencia de hacerla bien,
procurando que las escaleras quedaran llanas y que no se per
judicara a los vecinos.

Creo que, con esta obra que todos pueden ver, se ha
dado una lección porque las cosas hasta que no estén hechas
no pueden ser criticadas. y lo digo porque hubo un político del
pueblo que dijo que la obra todavía puede volverse a deshacer.
pero hasta aquí llega la ignorancia. ya que se ha hecho lo mejor
que se ha podido y ahí están los hechos. Los vecinos pueden
disfrutar en estos momentos de unas escaleras cómodas y de
un entorno en el que nada rompe con la estética como sucedía
anteriormente con las aceras.

Enhorabuena vecinos.
El Alcalde.

OBRAS DELCAMPO DE FUTBOL

Ya se han terminado las obras de "Remodelación del
Campo de Fútbol". realizándose todas las necesidades previs
tas de acuerdo con los intereses del Club de Fútbol a excepción
de una muy importante que no estaba prevista en el Proyecto
como son las oficinas que para el presente aiio las realizará el
Ayuntamiento de Vilafranca.

Las obras ejecutadas en el Campo de F[ltbol son el valla
do y enlucido de todo el campo. cambio de 7 aspersores. colo
cación de hormigón y losetas en los laterales. pintar todo el
exterior y el interior. colocar un mural en la I¡¡chada con un escu
do. en los vestuarios los servicios. las duchas. el piso y los
azulejos de las paredes se han cam biado. etc.

Se trata de una obra más reali/ada bajo la mil'ada diaria
del Alcalde y también de los directivos del Club de Fútbol. que
dando atrás las mentiras vertidas en la obra. como en muchas
más. de que nos gastaríamos el dinero en otras cosas que no
fueran el Campo de Fútbol.

liemos realizado un dt:pósito de agua con capacidad
para 60.000 litros \ no de 20.000 litros. las casetas las hemos
hecho lo mejor posible. se ha puesto una bomba a presión.
puertas de hierro. se ha realizado la fachada de entrada que no
estaba en el Presupuesto. pero. como siempre. queremos hacer
las cosas bien como en todas las obras. primando más la calidad
que no los proyectos que muchas veces son erróneos.

El Ayuntamíento de Vilafranca va a inaugurar las obras a
la mayor brevt:dad posible. esperando la asistencia del Presi
dente de la Diputación Provincial de Castellón.
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CARRETERA DE CASTELLFORT

Hace unos meses el pOI1avoz del Grupo Popular en el
Ayuntamiento de Vilafranca propuso en un Pleno que se cedie
ra a la Excma. Diputación Provincial de Castellón el camino rural
que une Vilafranca con Castellfort. Dicha propuesta fue aproba
da por unanimidad y, al mismo tiempo, también se aprobó que el
citado camino que se iba a convertir en carretera tuviera una
mayor anchura, convirtiéndose en una carretera provincial. Al
mismo tiempo se delegó en el concejal Jaime Vives para que se
llevaran a cabo las obras y en estos momentos gracias al Presi
dente de la Diputación Provincial de Castellón la carretera es
una realidad.

Muchas más obras se hubieran podido hacer en
Vi lafranca durante los últimos tres afias si el portavoz del Parti
do Popular en la localidad en vez de salir en los medios de
comunicación, aunque no sabemos si internamente· en negativo
y nunca en positivo, hubiera aplicado lo que ha hecho con la
carretera de Caste11 fort, porque otro gallo cantaría. aunque por
desgracia para el municipio no ha sido así.

No obstante, el prestigio de Vilafranca y su Alcalde ha
supuesto seguir en el ritmo de inversiones de otros Gobiernos.

Gracias Partido Popular de la Provincia y parte del Local
dc Vilafranca.

MUROS DE PIEDRA

El Ayuntamiento de Vilafranca.junto con la Consellería
del Medio Ambiente, siguiendo con su afán por mejorar el en
tamo ha realizado en el afio 1.998 varias obras de recuperación
de muros de piedra en el "Barranc de les Covetes", camino al río
y junto a los abrevaderos.

Para el ai10 1.999 el Ayuntamiento ha solicitado la recu
peración de varios muros en la cantera de la Fas, pretendiéndose
con ello luchar contra la erosión.

Dichas obras son muy importantes porque con ellas se
recupera el entorno y. al mismo tiempo, se crean puestos de
trabajo que tan necesarios son para la supervivencia de las
personas sin empleo fijo.

Se espera que la Consellería apruebe la solicitud, puesto
que fue una sugerencia del Director Territorial del Medio Am
biente. Sr. Martín Arroyas.

EL AYUNTAMIENTO DE VILAFRANCA NO PIERDE
CONVOCATORIA ALGUNA, EN TODAS SOLICITA AYUDA.

CALLE SAN MIGUEL

El Gobierno Municipal del PSOE apoyó en su momento
la reparación de la calle San Miguel, solicitando una subven
ción a la Diputación, aún no hemos recibido respuesta a
sabiendas que la Diputación tiene líneas de subvenciones que
se conceden políticamente, hasta aquí llega la ceguera del Gru
po Popular Municipal que quiere cargar contra el Ayuntam iento
su incompetencia ante el Partido Popular Provincial y su poco
peso, porque todos deben saber que las subvenciones de la
Diputación para obras de este tipo no están reguladas y el Go
bierno de turno puede adjudicarlas a quien desee.

Si tanto interés tiene en que se haga. nosotros somos
los más interesados, aplique por una vez su poder político para
que nos lo concedan, entonces tendrá derecho a criticar. Cu,ln
do deben saber todos que son ustedes el Pan ido Popular los
que no conceden la subvención desde la Diputación para hacer
las obras.

En otros casos que pedimos al Gobiemo Municipal So
cialista si que conseguimos ayudas, será que su incompetencia
llega hasta con los de su propio partido político.
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ESCALERAS IGLESIA

Cuando una persona miente. una Vel mas. los vecinos
lkben conOCer la verdad.

Muchos eran los vecinos que habian protestado por la
situación de deterioro de las escaleras de subida a la Iglesia de
la parte izquierda y otros como el grupo de gobierno Socialista
estaban viendo que la parte derecha no guardaba la estética
con el enlomo.

Cuando el Grupo Socialista puso en marcha en una acuer
do de Comisión de Gobierno la ejecución de las obras. en segui
da Se puso en marcha el SI'. Vives. Diciendo que si lo que se
pretendía era hacer una entrada a una vivienda particular. que
ibamos a destrozar el entorno y otras cosas. Ya el Alcalde habia
dado orden de comenzado las obras y hasta que no estaba
desmontado todo no quiso llamar a los vecinos para que entre
todos decidiéramos como hacerlo después de que el Alcalde
e.\pl icara su opción.

Y los vecinos dicen que lo hagamos como el Ayunta
miento crea conveniente.

¡.:¡ tema queda así. el alcalde pide bordillos y piedras
trabajadas para la entrada y escaleras se comienza el montaje.
Vives y otro se meten dos o tres veces con los obreros pero no
con el Alcalde.que es quien todos los dias dirige la obra. según
lo que acordamos el Grupo Socialista Municipal. A mitad de la
obra Vives pregunta al Alcalde si la parte derecha también se
hace y le dije que sí y nada mas. un dia le pregunte a la Arquitec
to que le parecía y dijo que bien y asi se hizo. Como muchas
obras más que hemos hecho. A nuestra manera y forma que ha
supuesto puede que alguna vez ton1<1I" una r'esponsabilidad
mayor de la que podríamos asumir. pel'O es una satisfacción
muy grande hacer las cosas bien y la historia nos ha dado la
ralón los técnicos solo son necesarios si obliga la Ley. Porque
podría enseiiarles proyectos que se han echo en los llitinllls 11
aiios y antes. si se hubiesen hecho como dice el pro~ ecto la
chapuza estaría servida.

Espero que esto aclare como Se han hecho estas obras
quien las dirigió y que criterios son los que tiene este Gobierno.
que igual asumimos lo que sale bien como lo que no lo es tanto.
pero que nadie Se ponga faroles que no son ciertos.

OBRAS CAMPO DE FUTBOL

Ilace un tiempo algún politico local dijo que el Ayunta
miento no realizaria las obras que estaban previstas en el presu
puesto. hte Sr. no conoce ni la hiSloria de esta obra nilo que es
hacer bien las obras.

Si bien el informe escrito había un pequeiio aljibe. en la
memoria no estaba la partida presupuestaria. pero como los di
rectivos dell':quipo de Fútbol y el Ayuntamiento sabían que es
necesario hacer un buen aljibe. Se hace de mús de 60.000 litros
de agua. el equipo de bombeo es especial y se tiene que hacer a
medida. a parte de la puertas y ventanas que est,lban revistas

en el proyecto en los vestuarios sean ten ido que colocar tres
puertas mús. dos de hierro y una de madera. Se ha restaurado el
tejado. realizado un muro aliado de la zona de F.P.. hemos cam
biado la fachada de sitio colocando unos azulejos y placa. se
han enlucido las paredes. devueltos l).\~ metros de muro. los
vestuarios se ha realizado lo mas bonitos posibles. pues menos
el tejado practicamente todo lo demás eS nuevo.

En cuanto al tema de iluminación. les invito a que visiten
cualquier otro campo de fútbol y veran como no hay ninguno
que la tenga tan buena.

Lo hemos pintado. pavimentado todo el alrededor y una
actuación mas que no estaba prevista el vallado de todo el cam
po. calel~leción en los vestuarios. dotación de mobiliario. colo
cación de bordillo y escaleras en la entrada del campo En dell
nitiva a pesar del problema de que ninguna empresa quiso hacer
la obra el A~ untamiento lo ha realizado y mucho mejor. y mas
amplia que si lo hubiese hecho una empresa privada..

Quiero felicitar en primer lugar a la esposa y al hijo del Sr.
Jaime Rubio que junto a los demás directivos del fútbol ~ al
Alca Ide. in ic iaron este proceso de mejoras. con con versac iones
sobre todo con D. Carlos Fabra Carreras. Presidente de la Dipu
tación. artifices de esta obra de la cual todo podemos estar
satiskchos. en breve terminaremos los pequeiios detalles \.
puede que tengamos un marcador electrónico. el Alcalde est~
haciendo las gestiones necesarias para conseguirlo. Cuando
este todo Ilnali/.ado se harú la inauguración con la presencia de
todos los que han colaborado para que esta obra sea una reali
dad.

Lnhorabuena a la Directiva. losiugadorcs y los allciona-
dos.
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OBRAS CTNTRO DI. SALUD

La Conselkria de Sanidad a petición del Ayuntamiento aprobó
una subvención de) millones de pesetas par,¡ realizar una serie
de obras que estan especilicadas en un proyecto I'edactado por
D Lucas «¡stellet Artno y cuyo resumen es el siguientes:

DEMOLICIONES Y TRABAJOS PREVIOS 83-108 PTAS.
ALBAÑILERIA Y n:RRAMIENTOS 360.138 PTAS.
SOLADOS Y PA VIMENTOS 158.460 PTAS.
CHAPADOS Y ALICATADOS 201.263 PTAS.
CARPINTERIA INTERIOS y MAMPARAS 144.739 PTAS.
CARPINTERIA EXTLRIOR Iel 17.024 PTAS
Cl-RRAJERIA 332350 PTAS.
VIDRIOS 903.1-15 PTAS.
REVESTIMIENTOS CONTINUOS 64.754 PTAS.
PINTURAS 120296 PTAS
I1 r:CTRICIDAD y BAJA TENSION .. 83600 PTAS.
IONTANFRIA Y CALEFACCION 263.591 PTAS
APARATOS SANITARIOS. 5.139 PTAS.
INSTALACIONeS DE PROTECCION 687093 PTAS.
PLM 4825000 PTAS
GASTOS (ji :NERALES)o o 723750 PTAS.
BI::NLFIClO INDUSTRIAL 6% 289.500 PTAS.
TOTAL PEM I Ge ~BI. . 5838250 PTAS.
¡VA 16°0 834.120PTAS.
TOTAL 6.7E370PTAS.

J:I Ayuntamiento subasto la obra y lo publicó en el BOP y nin
guna empresa presento plica. por lo cual quedaron desiertas las
obras. pues el precio de las unidades de obras estaba por deba
JO del pl'ecio del mercado. segLIIl decian algunos.

La obra luvO que hacerla el Ayuntamiento contratando a terce
ros y con med ios propios.

Fuem del proyecto y coste real obra:

MANO DE OBRA 3..+30436 PTAS.
MATERIAL ELECTRICO .. 165.953 PTAS.
MATERIAL FONTANERIA... ..... 64.651 PTAS.
MATERIAL 1309060 PTAS.
GRAVA YARENA 121.800 PTAS.
TRANSPORTE ESCOMBROS Y MATERIALES 554.541
PTAS.
PiNTURAS...... . 8-1.870 PTAS.
MATmlAL CONSTRUCCION . ... 36.604 PTAS.
FONTANERIA. . . 2-1.529 PTAS.
~II~RRLRIA Y VALL.ADO.. .. 177.782 PTAS.
CARPINTERIA INTERIOR. .443.568 PTAS.
CALDERA CALHACClON .200.071 PTAS.

T O TAL .. 6.617.865 PTAS.

IlIR.\ [)I.I'ROYECTO

-1 )~'lll"IIC i"ll~" ~·~tc capitulo está por debajo ya que nadie pudo
h;:l~'1 ~.[ tl',liJ;¡i,' ,le- dcmu[ición por menos del triple del coste.

-Alballilería. colocar los ventanales. hacer la I·ampa. esta pOI'
debajo. hay muchos más trabajos y mús metros de los previs
tos.

-Solados. solo el material vale el presupuesto.

-Pinturas. hay más metros. solo la pintura vale el presupuesto.

-Electricidad y baja tensión. solo entraba la línea. hemos tenido
que cambiar las luminarias. colocar enchufes y todo lo que ha
cia falta.

-Fontaneria y calefacción. lo hemos colocado todo nuevo. Pues
con 263.591 pesetas. no podia incluirse ni la caldera.

-Aparatos sanitarios han tenido que ser nuevos \. para
minusválidos como marca la Ley.

-Hemos cambiado la baJ1era que no estaba previsto. Colocadu
un lavabo nuevo.

-Se ha colocado un banco y un lavabo nuevo en la sala de
urgencias.

-lla habido que reparar el tejado que estaba deshecho.

-La rampa de la entrada no estaba prevista en condiciones. como
se ha hecho.

-Para mejorarlo vamos a colocar una caldel'a para el piso.

-Hemos hecho otra puerta por detrás por el piso.

-Se ha comprado una lavadora de 65.000 ptas.

-y se ha colocado una fuente de hierro.

Pero después de la obras hechas bien y con gallas de me.jorar.
para este presupuesto 1.999 hemos presupuestado el Ayunta
miento lo suficiente para una caldera nueva que separe lo que
es el Centro de Salud. con la vivienda del primer piso y para la
compra de una fuente de hierro y una puerta para hacer la entra
da de la vivienda por la parte de atrás y no haya que pasar por el
centro de salud.

A pesar de que uno quiera hacerlo bien siempre queda algo que
no lo esta y como nos preocupamos por el pueblo. trabajamos
asi. si esto es despilf~1ITo. si dejar las cosas bien y no a medias.
Cuando la gente quiera hacer chapuzas que no deben votarnos
a nosotros.

De lo que se desprende la primera memoria que ascendía ,\
6.488.-180 ptas. que mandamos se nos recortó a ).000.000 ptas.
pues es menlira que Sanidad estaba dispuesta a darnos lo que
pidieramos.

La memoria valorada y posteriormente el proyecto estaban los
precios por debajo del precio de macado. por lo cual subasta-



1l10S la obra y fue publicada en el BOl' y ninguna empresa pre
sento okrta y me dijeron que no se podia hacer la obra con esos
precios y en algunas partidas había menos nKtros presupuesta
dos de los I·eales.

h de \el·giicn/.a que la oposición critique con mentir¡¡s y quiero
que todo el mundo conozca la verdad.
:\1 (jrupo Socialista Municipal nos gusta hacer las cosas bien y

no como ('tros hacen en otros sitios e hicieron aqui.

1-:1 (~obierno Municipal esta preocupado por que todo el mundo
tenga una Sanidad mús humana ~ que este a gusto. sabia que la
ealefaccillnno funcionaba correctall1ente. los minusválidos es
taban abandonados pues no había entrada. por las ventanas y

puertas entraba ll1ucho frío. la pintura instalaciones de gas y

agu~l estab,ln deterioradas. ante esto ped ill10s ayuda a la
Cllnsellcria de Sanidad se nos rechaza la primera vcz y la segun
da se aprueba pero recortando el presupuesto a 5 111 iliones de
pesetas.

I'ara solucionar todos estos problemas hace falta.

ClIllbiar la caldera de la calefacción y todas las instalaciones y

asi se ha hecho.

Por las ventanas entraba ll1ucho frío y habia que cambiarlas y
colocar doble cristal. asi se ha solucionado el problema.

ha necesario reparar todo el tejado porque estaba desecho. por
lo que se ha reparado todo.

1.'1 instalación de la luz era anticuada)' deficiente. por lo que se
tenia que arreglar lo hemos hecho. colocando enchufes y todo
lo que nos indicaron los ll1édicos

o habia rampa de minusválidos pero no hacer una chapuza ~

hacer un entrador de un metro hemos realizado una ramp,\
comoda y entrada a la puerta de emergencia con una escaler~\

central. hto supone un coste adicional de la obra. pero no
ibamos ~I dejarlo mal.

liemos pintado todo por dentro y por fuera y las puertas interio-
res.

liemos adecuado un servicio nuevo para minuS\'úlidos.

Se ha construido una sala de urgencias nueva dotúndola de
lavabo. armarios. etc ..

Todo esto a supuesto un aumento del gasto por supuesto. pero
que habria hecho el P.P .. dejarlo todo a mitad. este gobienlll
ll1unicipalno lo ha hecho. ha hecho una obr,\ bien hecha pue'
con los recortes hubiese sido una chapuza como las que uste
des pretenden hacer. habría que felicitar al Gobierno iVlunicipal
por h~\cer las cosas bien hechas ~ no censurar a quien quiere
h~lcer creer que los burros vuelan como eIPY..

1.;1 gente sabe con1\> funcion,¡ la calefacción en la actualilbd \
cOlno I·uncion~\ba. ~ sahe' qUe' e',t;\ bien hecho ~ quie'n lo h;1

OBRASQUE VAiYlOSA HACF.R HASTA F.L 13 DF../UNIO

1") Por orden de necesid~\d la primera obra es lalCrm in,\
ción de la Casa de la Cultura y colocacil'lIl de una fuente en 1,\
pI,Vil.

~") liemos solicitado al Patrimonio del Lstado la I'e\er
sión del solar cedido ~\ la (iuardia Ci\'il para la construcción de
unnue\'(l cuartel al objeto de ejecutar una 1" Fase de la Sal,\ de
Lnsa~os para la Banda de Música. teniendo en cuenta que las
ollcinas t<'cnicas estún c1iseilanclo una propuesta del solar Ade
más. una segunda fase se presupuestarú a la mayor brevedad
posible

3") Construcción de I~O nichos.
-1") Adquisición de terrenos pal'a cederlos a la Diputa

ción Provincial de Castellón con el Iln de que construya un
Punto Limpio.

5") Adquisición de terrenos para la posible ampliación
del Cementerio Municipal.

6") Construcción (¡\seta de Productos Pecuarios.
7") Colocación de 5 parques infantiles.
8") Terminar la plaz~\l3uenél Vista sita en eIPaseol.osar.
9") Colocación de seilales ~ plantado de plantas \ ¿\rbo-

les autóctonos en el Jardin Botánico. asi como una sellal en la
entrada.

10") Conseguir que la Dirección Pro\'incial de Carreteras
de la Consellería de Obr¡¡s Públicas. Urbanismo y Transportes
realice el pro)'écto de la travesía de la carretera qUé pase por él
mllncipio. realizándose obras de mejor,l dé asfaltado y de ul'ba
n\zación,

I 1") Que Obras Pllbl icas cumpla él Con ven io del Agua )'
dé una solución él I~I I.l\na industrial ,obre abastecimiento de
aguas.
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1'1.1 NO
SI~SION ( .I)iN.\RI!\ 1)1\ OX-10-98

1.- :'\pruhar. ptlr unanimidad. actas de las sesiones ante-
r1ures.

2.- Aprobar. pur unanimidad. clll1\enio con la mercantil
ClnCl Sansano para b recugid~1 de animales muertos.

.3.- Adjudicar. pur un~lnimidad. la reali/ación de la obra
«Ampliación CelllellleriO iVlunicipal» a la mercantil OROOSA.
S.l.. por la cantidad de 5X-I6-HJO pesews.

-I.-Apmbar. por un~lIlimidad. destinar la casilla de péO
nes camineros siw en la CS-S03. 1'.1<. . .3'800 deltcrlllino munici
pal. a ecomuseo.

5.- Dar cuenw de la propuesta presentada por la MUlUa
Fraternidad.

6.- Despacho extraordinario:
a) Dar cuenta escrito Video-Club Vi larranca a!.!.radecien

do al A~ ulllamiento las últimas rerórmas ekctuadas~en él miso.
mo.

b) Solicitar. por unanimidad. a la A!.!.encia Valenciana de
Turismo la inclusión de Vilarranca en la c071dición de municipio
turístico de la Comunidad V~llenciana con la via de Destino Va
(¡Icional.

c) Dar cuenta b~dance de la Comisión de Fiestas-98:
- Ingresos.. '" 19.17-1.7-1-1 ptas.
- Gastos . 1866-1.697 ptas.

El superúvit sera destinado de la siguiente rorm~l:

- 500.000 ptas. para arreglo de los corrales y 100-17 ptas.
para el mantenimiento de la cuenta de la próxima Comisión.

I.a Corporación klicita a la Comisión de Fiestas.
7.- Ruegos y preguntas.

SESION I:XTRAOROI ARIA y RG¡': 11"[ OlA 27-10-98

l.-Aprobar inicialmente. por unanimidad. las modillca
ciones de crédito nlllllcms I 9X ~ 298. someterlas a inrormación
pública y si no hay alegaciunes dUI'ante la e\posición éllt~nder

las aprobadas clellniti\amente.
2. - Con los \ otos a raH)r de1Ci rupo Social ista ~ en contra

de los Cirupos PI' e ILJ se apruL'ixl moción del Grupo Socialista
instando al Consell de la Cieneralitat p,lra que subvencione con
rondas pllblicos los mediC,lI11elllo~ e.\cluidos de la Ilnanciación
pllhlica.

_~.-Aproh'lr. pur unanimidad. solicitar a la Consellería de
.:\gricultura la pro\ isil'''l de I~I pla/.a del Secrewrio Ollcial de las
e.\tintas c,imara~ agrarias.

SISIO OIWIN,'\RI:'\ DI:\ 12-11-()X

1.- :\pruh~lr. pur Iln~lnimidad. ,ICtaS de las sesiones ante-

2. - :\ prulxlr. por un~ln im id~lll. la in~talac ión de un \ erte
dero de residuos inertes en el término municipal de Villarranca
del Cid.

3.- Otorg'lr. por unanilllídad. licencia de obras a Canal 9
TVV p,lra 1,luhiclciún de UIl<! Clsl'ta de 2 por 2 metros.

-l. - :\ pruhar. pm un,ln imid'lll. e I pro~ eC!u denum inado
"Centru Cultural -l" ¡--ase». cun Ull presupuesto de 16.671.228
I'l·-;Cla~. ~ solicit,lr la deleg,lciún de la citada uhra.

5.- a) Aprobar. por unanimidad. moción 1" del C;rupo So
cialista referente a adherirse al día internacional de NO M,,\S
VIOI.E CIA CO TRA LA MU.JI·:R. así comula total repudia ~

condena a cualquier tipo de agrésión.
b) Aprobar. con los votos a ravor de los Cirupus Socialis

ta e Izquierda nida y en colllra del Grupo Popular. moción 2"
del Cirupo Socialista rderente a sumarse a la convocatoria de
manifestación a celebrar el próximo 12 de nO\'iémbre en Valencia
en dcICnsa del empko. la seguridad en el trabajo ~ cuntra los
recortes sociaks practicados por la política (le IGobierno Valen
ciano.

c) Aprobar. con los \'otos a 1;\\ or de los Grupos Social is
ta e Izquierda Unida y en contra del Grupo Popular. moción .3"
del Grupo Socialista por la que se insta al Consell de la Cieneralitat
a que se cumpla lo dispuesto en el articulo 20 de la I.e\· de
Creación de la Radio Televisión Valenciana. -

6.- Rectificar. por unanimidad. acuerdo plenario relatinl
a la obra «Acondicionamiento Campo de Fútbol». incluida en
los Planes Provinciales para 1.998 referente a que dicha obra se
ejecutara por administración. asi como aprobar. por unanimi
dad. la modificación del proyecto de la menciolwda obra con un
presupuesto de 9.994.6.39 ptas.

7.- Aprobar. por unanimidad. el pliego para la concesión
por procedimiento restringido mediante concurso sobre terre
nos para la instalación de un parque eólico en el término muni
cipal de Vilafranca.

8.- Ruegos y preguntas.

COMISIO DLCiOBIFRNO

SLSIO IOROI ARIA 01,'\ 20-10-98
1.- Aprobar. por unanimidad. el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar. por unanimidad. ejecutar por \'ia de urgen

cia las obras ele mejora de las escaleras de acceso a la I~lesia \
al Ayuntamiento. ~ .

.3.- Felicitar. por unanimiuad. a la Unió Music,ll
Vi larranquina por el éxito obten ido en el Cenamen AUlOnóm ¡co
de Randas de Música. asi como realizar un homenaje a lodos los
músicos de la Banda. activos \. jubil'ldos. .

-1.- Solicitar. por unanimidad. a la Conselleria de Cultura.
Lducación y Ciencia que cambie el tipo de calel;lcción prevista
de gas-oil para el Centro de ECiB ~ I:SO Nue\ o por calel¡lcción
de gas .

¡\demús. también se le pide a la citada Conselleria que
cuando haga las obras de remodelación delmencion;ldo Centro
tiene que dejar limpia la entrada para el Campo de hilbol.

5.-Aprobar. por unanimidad. ejecutar la ohra de Inrraes
truclllra Agraria «Camino depuradora ~ subida Racú J-:ls Cal
vos».

6.- Adquirir. por unanimidad. un (irupo de I'I'e~i(')n ,1 la
empresa llR,\ J)IS T. y .P.S.i\. por el impone de -1.38.-156 ptas.. por
ser la ofena mas económica.

7.- Adquirir. por un'lnimidad. -Inlanguera~ de 20 metl'lls
que se dejar,ln en la Cru/ Roja para protección ~ prel enc il'''l de
incendios en ellllunicipi(\. asi c(\mo inrorm;lr al \ecind,lrio que
cuando ha~ ,Iun incendio lo primero que hay que hacer es llamar'
al 085 \ despucs ir a coger la~ citadas mangueras.
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8.- Informe Alcaldía sobre visita al Director Territorial de
la Conselkría de Agricultura para tratar diversos temas como
arreglo de caminos. construcción de balsas. cubrir plaza Camara
Agraria Local. etc.

SESION ORDINARIA DIA 03-11-98

1.- Aprobar. por unanimidad. acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar. por unanimidad. organizar. con las Asocia

ciones de la localidad. una campar1a de ayuda para los Países de
América Central afectados por el Huracan Mitch.

3- Aprobar. por unanimidad. destinar la cantidad previs
la en el Presupuesto para el Sahara por importe de 278.321 ptas.
a los paises afectados por el Huracan Mitch.

-1.- Solicitar. por unanimidad. una subvención a las em
presas Eduardo Laborda. Bombas SPA '! Aznar. S.A. para un
marcador electrónico a instalar en el polideportivo municipal.

5. - In forme Alca Id ia sobre sentenc ia por cog ida de toros
ocurrida en las Fiestas Patronales-96 en la que se absuelve a la
Comisión de fiestas y al Ayuntamiento de cualquier responsa
bilidad. puesto que sólo es responsable la persona a quien co
gió el toro por estar dentro del recinto en el que se celebraba él
espectaculo taurino.

6.- Contratar. por unanimidad. con la empresa URADIS
que sirva un Parque Infantil por importe de 1.663.2-13 ptas. por
ser la oferta mas ventajosa. de acuerdo con la propuesta de la
fundació Els Ports-Maestrat de subvencionar Parques Infanti
les

7.- Informe Alcaldía actuación del Grupo XARXA
TEA TRE el próximo 21 de diciembre en el municipio. teniendo
en cuenta que los gastos de dicha actuación seran pagados al
100% por la Diputación Provincial de Castellón.

SESION ORDINARIA OlA 17-11-98

1.- Aprobar. por unanimidad. acta de la sesión anterior.
2- Adquirir. por unanimidad. a la empresa URADIS dos

calderas de calefacción. a ubicar en el Cuartel de la Guardia Civil
yen el Centro de Salud. por tener la oferta Imis ventajosa.

3.- Aprobar. por unanimidad. solicitar a la Consellería del
Medio Ambiente. de acuerdo con la Orden del -1 de junio de
1.997 por la que se establecen ayudas para la conservación de
suelos. que incluya al municipio con las obras «Acondiciona
miento Muros en el Barranco de la Fas» y «Lucha contra la
erosión en el antiguo vertedero»

-1.- Solicitar. por unanimidad. la inclusión en el POI.-99 de
la Diputación Provincial de Castellón con la obra «Cokctores a
depuradora y hacia paseo L10sar yagua» para la zona que va
desclé la Plaza Buena Vi~l<I: la Serrnía de 1krrero hacia el paseo
dell.llh~lr

OPINION

LI Alcalde de Villafranca se preocupa sin partidismos cié los
intereses de los ciudadanos de Vilafranca y de Lspé1l1a. esta es
una mllestra mas de la realidad:

INDIGNAClO DI:: PLRTLNLCER A UN PARTIDO PO
L1TICO QUI:: SE LLAMA DI·: IIQUII':RDA

Hacc ya mas de una a¡10 kí en la prensa un artículo en el
cual se decía. los Diputados y Senadores. con dos I.egislaturas
tendran derecho a pensíón de jubilación. Si esto es cierto y los
parlamentarios del PSOE e I.U. lo han apoyadu. :stamos ante la
regresión moral e indignante de la historia de este país. Ver
güenza les debería dar con los sueldos que estan cobrando y
que no paran de subir. sin rechistar ni uno. se atreven a crear la
discrim inación que estan creando. las pensiones de miseria para
los trabajadores. la seguridad soc ial hay que recortar los servi
cios. los sueldos hay que frenarlos. pero no los suyos.

Como. estos sel10res. se pueden atrever a presentarse a
pueblo alguno ya no solo para explicarles a los vecinos sus
programas. todos muy solidarios. cuan.do la desvergüenza de
ellos llega a discriminar a todos los ciudadanos del país menos
los políticos que van chupando del bote. pero es mas grave aLin
cuando se dirigen a los alcaldes de los pueblos de menos de
5.000 habitantes. que si bien alguno que esta 16 horas al día
cobra un sueldo bajo. no tienen derecho al paro la mayoría no
cobran nada y les cuesta dinero del bolsillo.

Con que. pueden predicar solidaridad. vergonzoso y creo
que no puede ser constitucional. Y espero que alguien con sen
tido común obligue a anular este acuerdo discriminatorio para
todo el país. o de lo contrario vale más que se abstengan de
hacer acto de presencia en algunos pueblos. porque la gente
honrada. no son dignos de representar al pueblo. que si les vota
no es para su beneficio. sino todo lo contrario para que trabajen
por el pueblo y para beneficio de este. o si quieren hacer las
chapuzas que están haciendo pónganlo en sus programas elec
torales. no defrauden a la gente del pueblo hOill"ada.

Cuenten a la gente las horas que pierden en eI trabajo de
su cargo. el sueldo que cobran y los privikgios que algunos se
están montando y puede que no les vote ni la mujer. lo normal
en la historia de este país ha sido que la derecha. siempre ha
ten ido la fama de estar en los cargos para llevarse sus intereses.
pero la llamada izquierda. asume sus privilegios y se calla y no
tolera como votante de un partido socialista obrero.

Que cualquier ciudadano teng<:l que tener 15 al10S coti
zados y un Diputado con dos al10S cotizados pueda cobrar un,¡
pensión para 111 i es tan grave C0l110 el que desprecia los dcrc
chos humanos y crea varias clases de personas.

Quc tengan claro eStos enchu fados sel1mes [)iput'ldo~.

que en este país aun qucdan políticos IlUnrados: tr,¡h,¡jadmes.
que con 1-10.000 ptas hacen 1-1 horas o las que hagan ¡¡lita. otros
lJUc' ~Illn lo son mas que sin cobrar hacen su tr,¡bajo en Ayunta
Illic'11l0S cun mCllllS horas: que ademcis la política lés cuesta
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dinero del h,,1 ,i¡Jo ~ en esos si que puede conliar la gente.

Otros CL11ll0 Diputados Provinciaks de Castellón que
con una falllilia y dos hijos no Ikgan a cobrar las 100.000 ptas al
Illes y que adelllás hay otra silUación peor que tanto Alcalcks
COIllO Diputados provinciaks con eSos sueldos. 11lllienen den~

cho al paro. aunque hayan coti/.ado 16 aiios. esto eS grave.

Lalllento Illucho y Ille duele tener que criticar una silUa
ción que clalllajusticia en ravor del pueblo llano.

Queria y quiero elllemkr que tOdllS los politicos no so
IllOS iguales. pero estos actos discrilll inatorios dan la razón a
quienes piensan que todos SOIllOS iguales y no es asi.

II.AI.CAL.DI: DF VILAFRANCA

M(X'IONF:S

Mociones para incluir en los presupuestlls de la Generalidacl.
propuestas porel PSOE y rechal.adas todas por el 1'.1'. yalgunas
por LJnión Vaknciana.

:\si que poco a !mco las Illentiras se \ an lkslwciendo y se
dellluestra quien nos apo~ a ~ quien va en contra. cuanlll Illás
claro Illejor.

,\ 1./\ MI:SA IX L/\ CO ISIO' DI:
I:CO IOiVll/\. PRFSLJPUISIOS y 11¡\ClFND!\

Antonio Moreno Carrasco. Sindic del (jrupo parlalllen
wrio Socialisw de acuerdo con los articulos I~:, Y I~6 del RCV y
ante el Pru~ ecto de l.e~ de Presupuestos de la (ieneralitat Va
knci,ln,\ para el ejercicio 1.999. presenta la siguiente:

1: MII:NDA DIADIUON

SFCClON 08
I'R()( iR.'\iVIA -I.~ l. lO
1·IClI/\ 11'-1
f-.0j: Principaks lineas de actuación para alcan/ar el objetivo.

:\\;.\DIR: 1 ue\a linea de actuación.

"-1.1.1 I ProlllLl\ cr un Area de Renll\ ,lci('lIl ['rhana para la calk
i\1<Ijllr. Sant iVliquel. de Bai\ ~ del Cid. en Vilarranca"

C(lrte~ Valenci'lIlas. ~O de 11ll\ ielllhre de I()()X.

:\ntonio i\'loreno Carrasco.

:\ I.A rvlFSA DI·I.A CO ,1ISION DI:
ICO OMIA. PRESLJPlJl:SIOS y II¡\CII:NDA

Alllonio Moreno Carrasco. SillLlic del (irupo parlalllen
tario Socialista de acuerdo con IllS articullls I~:, \. I~6 del ReV \. .
¡¡IHe eIPn)~ celo de I.e~ de Presupuesto de 1,\ (ieneralitat Vakn-

ciana para el ejercicio 1.999. presenta la siguiente:

ENMIEND!\ DEADICIO
SLCCIO 08
PROGRAMA 51.3.10
FlCIIA FP-I
FI ueva linea de aclllación.

1.1 ..3~ Realil.ación de la variante de Vilarranca.

COl1es Valencianas. 20 de novielllbre cle 1.998.

Antonio Moreno Carrasco.

A L.A M~:Sl\ DE L.A COMISIO 01-::
lCO OMIA. PRI-:SLJPUI:STOS y II/\CILNDA

Antonio Moreno Carrasco. Sinclic clcl Grupo parlallletario
Socialista. de acuerdo con los articulas 125 y 126 del RCV. yante
ell)ro~ eCIO de l.ey cle Presupuestos de la (jeneralital Valenciana
para el ejercicio 1.999. presenta la siguiente:

1-:1 MIL·: 'DA DI: ,\DIClOI

SFCClOI 08
PRCKiRAMA 512.10
FICIIA 1'"1'-1
I:N: Principales lineas de aClUación

1.-1.1 ~ Abastecilllielllo de agua desde la I.OIHl de la Parreta hasta
Vi larranca. para cubrir el déficit de abastecilll ielllo.

Cortes Valencianas. 20 de novielllbre de 1.998
¡\ntonio Moreno Carrasco.

A l.A MESA LX L.A COMISION [)'LCO aMIA
PRESSlJPOSTOS I HISENDA

Anton io Moreno Carrasco. Sindic del Grup Parlalllentari
Social iSla de ks CorlS Vakncianes. d'acord alllb els artic ks 1~5
i I~6 del R.C.V. i da\'ant elProjectc cle l.ki dc Pressupostos de la
(ieneraliwl Vaknciana per a I'e\ercici 1.999. presenta la segiknt:

f-.SiVII :N,\ 1Y:'\ D[)IUO

SI:CCIO()9
PR()( iR.\iVl,\ -1".1 O

I:IT:\/\ 11'.
MI:(iIR. OVA 1.1 "\:-C~00099

DI·: ()i\ 1I '\i :\C Io: FOlllcnt c inelllalogra lic (cince club 111 un icipa 1)

a Vilali-¡¡nGI.
HI: ITICI.'\RIPRI:VIST t\junt,lI11elll de Vilarranca
1i\1PORT: (l.(lOO Illilérs ples.

DISiVIINl JClO

SI:CC lO ()t)

PR()( ¡RAMA -1.:':' I()



CODI LI lA: 414/000/99
FITXA F.P.7
DISMI UEIX EN 6.000 millers/ptes.

Corts Valencianes. 20 de novembre de 1.998.

Antonio Moreno Carrasco

M U N I C'·I P A L

DISMINUEIX E : 11.000 millers/ptes.

COl1s Valencianes 20 de novembre de 1.998.

A LA MESA DE LA COMISION DE ECO OMICA.
PRESUPUESTOS Y HACIENDA.

A LA MESA DE LA COMISION DE
ECONOMIA. PRESUPUESTOS y HACIE DA

Antonio Moreno Carrasco, Sindic del Grupo Parlamen
tario Socialista de acuerdo con los artículos 125 Y126 del RCV, y
ante el Proyecto de Ley de Presupuestos de la Generalitat
Valencian para el ejercicio 1999, presenta la siguiente

ENMIENDA DE ADICION

SECCION 10
PROGRAMA4112.22
FICHA FP6
CODIGO 1090

A - ADIR: Nuevo Proyecto

PROYECTO: Dotación SAMU Vilafranca
IMPORTE: 5.000 Miles/ptas.

DISMI UCIO :

PROGRAMA412.24
CODIGO LINEA 404/000/99
DISMINUYE EN 50.000 miles/ptas.

A LA MESA DE LA COMISSIO D'ECONOMIA,
PRESSUPOSTOS I HISENDA

Antonio Moreno Carrasco. Sindic del Grup Parlamentari
Social ista de les Corts Valencianes. d'acord amb els articles 125
i 126 del R.C V. idavant el Projecte de L1ei de Pressupostos de la
Gcneralitat Valenciana per a I'e\ercici 1999. presenta la següent:

ESME A D'ADDICIO

SECCI009
PROGRAMA452 10
FITXA F.P.7
AFEGIR OVA L1NIA417/000/99
DE OM INACIO: Adaptació bibliotecaria i programa promoció
bibliotecaantiga Vilafranca.
BE EFICIARI PREVIST: Ajuntamentde Vilafranca.
IMPORT: 11.000millers/ptes.

DISMINUCIO:

SlCCI009
PROGR¡\MA455.10
CODll.INIA 701/000/99
¡:ITXi\ F.P.7

Antonio Moreno Carrasco, Síndic del Grupo Parlamen
tario Socialista de las Cortes Valencianas, de acuerdo con los
aI1iculos 125 Y 126 del R.CV. y ante el Proyecto de Ley de Presu
puestos de la Generalitat Valenciana para el ejercicio 1.999 pre
senta la siguiente:

ENMIENDA DE ADICION

SECClON 14
PROG RAMA 442.50
FICHA F.P.7
CODIGO NUEVA LINEA 409/000/99
DENOMINACION: Convenio Generalitat Valenciana con Fun
dación Ports-Maestrat.
BE EFIC PREVISTOS: Ayuntamientos, Empresas, Asociacio
nes.
DESCRI P. Y FINALIDAD: Potenciar actuaciones lucha contra
lluvia acida y reparación daños causados.
IMPORTE: 100.000 miles/ptas.

DISMINUClO :

PROGRAMA 442.50
CAPITUL07
DISMINUYE EN: 100.000 miles/ptas.

COl1es Valencianas, 20 de noviembre de 1.998.
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BALANCE AÑO 1.998

Un aiio más eltrabaio \ tenacida dd Gobierno Munici
pal. sin colaboración alguna dc la oposición. ha Ikvado hacia
delante una serie de inversiones importantisimas para el futuro
y también para el presente de nuestro pueblo:

1") A principios del ai10 lénninamos el local "Restaura
ción antiguo edilicio de Correos" para utilizarlos como oficina
de turismo. Ecomuseo y locales para los Grupos Politicos Muni
cipales.

Las obras han sido financiadas por la Diputación Pro
vincial de Castellón y por el Ayuntamiento de Vilati·anca.

:2") Se ha creado una oficina Turis Inlo en la que el perso
nallo aporta el Ayuntamiento y la dotación la financió la Agen
cia Valenciana de Turismo.

3") El Patronato de Turismo ha editado un folléto turísti
co para el pueblo del que se han hecho 5.000 unidades.

-l") 1:::1 Ayuntamiento ha editado una cantidad importante
de postales de promoción turística.

S") La Fundación Medio Ambiental ha colocado seiiales
de madera a una serie de vías pecuarias.

6") Con fondos propios y de la Agencia Valenciana de
Turismo hemos realizado un video turístico y sei1alizado varios
paneles.

7") Con vistas a la promoción de la Zona Industrial con
fondos del Programa Operativo Local hemos hecho un colector
y conducción de agua con un Presupuesto de 15.000.000 de
pesetas financiado el 90% con Fondos Feder y el Ministerio
para las Administraciones PLlblicas y el 1o~o a cargolkl Ayun
tam iento.

8") Hemos adquirido terrenos para ceelér a la Diputación
Provincial de Casléllón para que instalé un punto verde de reco
gid~1 sekctiva.

9") I-Iemos seguido buscando agua y. por primera vez en
I~I I ida. no hay escasez. sólo ha: abundancia. siendo la inver
~i\'ln de 20.000.000 de pesetas que ha sido financiada con
16.000.000 de pesetas por la Diputación Provincial de Castellón
como compensación por el vertedero y --1.000.000 de pesetas por
el A\lllllamiento.

la") Se han firmado varios convenios mu\' importantes
como el de compensación del vertedero para las siguientes obras:

- 16.000.000 de pesetas para abastecim ienlo de aguas.
- 10.000.000 de pesetas para la sala de Ensayos de la

Banda de MLlsica.
- 1358--1.000 pesetas para la --1" Fase de la Casa de la Cul-

tura.
11") Convenio Casa de la Cultura.
Tercera fase con un Presupuesto de 37.000.000 de pese

tas financiado con 30.000.000 de pesetas por la Diputación Pro
vincial de Casléllón y el reslo el Ayuntamiento de Vilafranca.

12") Estamos realizando las obras de la Casa de la Cultu
ra 2" hlse con un presupuesto de 15.000.000 de pesetas finan
ciado con el 60°'0 por el Plan Provincial de la Diputación y el--lOo °
por el Programa I.eader ILes decir. 6.000000 de pesetas.

13") Con \'islas a la nueva Educación I:SO hemos colo
cadu ctlef~lcción en el Centro de Formación Proi'csional con
un~1 inl c'I',ión de 2.000000 de pesetas financiada por medio de
,'und\h Inunicipaks.

1--1') I RONTON M ICIPAL
Sc' h~1 reali/adu un~1 uhra importan le de adecuación a la

kgalidad en el Frontón Municipal con una inversión de 2000.000
de pesetas de Fondos Municipales.

15") En el Polideportivo Municipal se ha colocadu un
marcado automático con una inversión de --160.000 peset,\s 11
nanciado al 50% por una empresa privada y por el Ayuntamien
to.

16") Se han.realizado obras en el Campo de Fútbol con
una inversión de 9.998.000 ptas. financiadas con el 95°o por la
Diputación Provincial de Casetellón y el resto. como las mejoras
no previstas. por el Ayuntamiento.

17") ACTUACIO PAMER
Se contrataron 7 personas durante 5 meses. faltando

personal.
Inversión de 4.300000 ptas. financiada el 70°0 por Me

dio Ambiente y el 30% por el Ayuntam ienlo.
18") OBRA MUROS DE PIEDRA 1::: LA PARRFT/\
Se han contratado 4 personas para una inversit'ln de

2.300000 ptas. que ha sido financiada con el 70°0 pl1r la
Consellería del Med io Ambiente y el 30% por el Ayuntam iento

19")1 EM-CORPORACIO ESLOCAI.IS
Obra aceras Plaza Buena Vista con una ill\'ersión de

2.000000 de pesetas por parte dell I:M y de 700000 ptas por
el A\'untam iento.

20") FUE TE PLAZA CASA DI: LA CLJI.TURA.
Una empresa privada ha regalado al municipio una rUen

te pública valorada en más de --1:'0.000 pesetas.
21") Se han realizado los siguientes cursos de formación

con una inversión supCl'ior a los 6.000.000 de pesetas:
- 3 de in 10nmitic<1.
- ingles
- turismo.
- comercIo.
- empresanos.
22") OBRAS --10° o.
Se ha pa\'imentado el Camino Mased a la Depuradora y

en el Racó deis Cal\'t)s se ha reali/.ado un muro de piedra mll:
grande.

Inversión total de --I.SOO.OOO ptas. financiada con el--lOO °
por Agricultura y el 60°o por el Ayuntamiento.

23") PROGRAMA LlIT
Se ha llevado tierra a la Plaza Buena Vista.
Se ha adquirido 8 bancos de madera para la citad,\ PI~I/~1.

Se ha rebajado el muro de la calle Pil~lr.

2--1") OBRAS FU DACION.
Hemos conseguido rcrorzar los bajos de los Arcos del

I.osar.
25") Vamos a terminar las obras de la Puebla de San Mi

gllelmediante la colocación de losas de piedra.
26") CJ:NTRO 1)1: SAI.UD
Obras reali/.adas en el Centro de Salud con lln~\ ill\ er

sión de m~is de 6.500.(JOO de pesetas fin~lIlci~\do por la Conselkri~1

de Sanidad con 5.(JOO.(JOO de pesews;. el resto por el /\: Ullla
III iento.

27") Se han <Idiudicado las obras de Constrllcciún de
Nichos por un importc' de :'.900.(JOO ptas. qUe se re,t1i/.ar;ln con
fondos municipales.

28') Cil JAIWJ:RIA
IlcnlllS l'e,i1i/ado obras de mejor~\ en los 'cT\ icio;,. clllo

cacil')n de múmparas;. nlle\ o desagüe.
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~lr') I.SC..\I.I.IV\S l(il.l.SI,\
Se ha heclw la rel11OLlelacil"¡n ~ Illejllra de I,\s escaleras de

accesu ,\ la Iglesia ~ al :\~ unlal11ienlll pUl' 1,1 C S,\n Roque.
culucación de pasam,lIws ~ pinl,\r la~ parelle~.

3ft'll.SCl TI.:\S.
Se ha cl,luC<ldu ducha ~ ~er\ icill~ ,\lk'Cu,\dlh ,\ lus niiíos

de 3 ,\iíll~.

.~ l") I'R( )YIL I() I.S().
Ya e~t"\ re,tli;:ado ell'rll~ eelu par,¡ 1,1 I·.S(). que ha eS lado

e:\pUe,to en las Olicinas Jel :\~ unl,\l11iento para 10Jo el vecin
darill.

3~"1 OIWI.·\[)()RI oS

Se sol icil,lron a 1) ...\ kj.lndru Il,\ií,\res urdenadllre~ qUe
han sido conceJidos ~ cedidlls ,\ c'ld'l :\suciacil'ln dl' 1,\ locali

d'ld.
Cllnwlmlus podr,úl \'er ,Iqllí en e~te I\~ Unl,\l11iento dor

nlil11o~ pllCO ~ IlllS dnlic<\nlllS poco ,\Ia liesta. ~,\ que p,\ra rea
li/.,\r e~ta~ 3~ aelu,lciune~ f.tll'l ,tlgu l11"l~ qUe p,lh\hras ~ prop,\
g'1I1l!<t. siendo hechos re,tles de una huena ge'líún pulitica de
nlllstrada con hechlls reales.

¡.:¡ (j ru po t\1un ici pa ISoc i,tI ista l'~et,i ~at i~ lecilll de la geS
tión re,tli/ada en el A~ untal11iento durante el ,Iiío 1.99X \ seguirá
trah'ljandll. C0l110 hasta la lecha. durante el aiíll 1.9l)9.

Creemll~ qUe todo el puehlo de Vil,\franca PUl'lle e~tar

orgUlllNI de esta ge~tión porqUe e~ para qUe ello~ III disfruten.
Fcli;: aiío 1.999.

Plij\;TLI:\ LI l.:\C ION F:S A LA FINESTRA

- Al Sr. I.h>pis: sólo decirle qlle Rogeliu Tena. ni C0l110
persona ni C0l110 :\lcalde. en ninguno de l11is articulos ni le he
nl'l11hl'ado ~ l11enos le he insull,ldo C0l110 11<ICe usted. que eS una
IllUl"t1',1 dl' ~u t,d,lllle ~ dl' la perSlllHl qUe ,uscrihe. Rogelio
l'en'I.I11U~ dilerente. aunquea l11i fa\ur

- ,\ ISr, Vi\ e~: 01\ id,1 IllU~ pronln qUe fUe X,\iin, :\ Icalde
\ cu,il rUl' ~u puntll Ibco. precisal11ente de~pll':' de hahlT sido
e,tudi,\nte de eCPIH"lllic<\'. e~ decir. una l'cnlwl11í'\l·'Il'\~lrúlica.

LI SI'. \'i\l',dice ''!':conol11í,1 Municip,d: :\I,trllla",
11,lhr"\ qUe decir 1,\ \ erdad ~ohre CÚlllO hl'I11P~ teniJp que

haclTlo el1 c,\d,\ C<\so. detallando. COI11P hellllh hechll ~iemprl'.

1,1 eConpl11 i,\ ,\Clual:
1") S ilU,IC iún I.cpnúl11 ic<\ ~ herenc i,\ de I,Iprl'nd il de l.co

1H1I11i,\1\illle \'i\ e~.

Con IIn I'resupue~to de :' I.O(JO,O()() de pe,ct,b ,e en
cUentr,\ en que lienl' -l~.(JO(J,(JO(J de pl"et,\~ en pr':~t,\nllh a largo
pl,l/ll ~ en t;\elur,\~ sin pagar ,1 Ilh \eCino~ ~ I,(JOO.O()(J de peSe
tas ,in conslgn,lclon,

Sohre las liquid,\cillnl's del I'resupllesto h,\~ qlle decir
qUl' Illl 11<Ihi'l ni un,\ hech.\ de~de el ,IIW It)X~ al I t)X7. tl'lll,\ de
e\lrel11a gr,\\ nl,\d. ~ los 111,lIld,lI11 il'ntll, de p'lgo ~ IllS recihlh de
p,lgn est,\h,\n sin tirl11ar por el :\ Ic<tlde .I.\illle Vi\ eS,

hllldo I acilln,tI 1,9X7,
1',llrinlllnio !'vlunicip,\1 It)X7,
l:l'C11<Is de pago ,1 los tr,\h'l.j'ldllre, en l'l aiitl t,9X7: 11111

l'h,l' \ l'Cl" Illl"l'~.

hlrl11a dl' lin'lnci,\r I,b llhr,l' enl'l ,1I1n 1,9X7: 1,ll11a~ llrí,1
1" Ir ml'll ip de l'pnl ri huc illneS l"IK'C i,1 le"

[\'lodilicacillnes de cr':dito: no consta ninguna desde el
,1110 l.l)X~ ,d ,1110 It)X

1\0 hahía ,lelaS de arqu~o desde el ,1110 1,98~ al 1.987.
C0l110 em plell hahí,lI1 -1 Ó :) personas al allu.
1.0 citadll anteriormenlC eS la gestión que qui~re impo

ner ell'UlIllll11i,t,1. pero aquí tienen los dos modelos a escoger.
el fraC<Nl de la mencionada gestión que por cierto según el Sr.
Vi\eS Il<I~ que C<lrg,irsela a utros y no a la ineficacia suya. al
cllnlrario de actuall11ente si luviera cualquier sosp~cha de l11ala
gcstil'lnl11e la c<\rgaria a mi C0l110 lo eSI"\ilClCiendo con l11entiras.

o ohst'lnlC. qu iero que todos ustedes s~an conscien-
te,
de cu ..tI eS la critica sin razón del Sr. Vives y al desastre que
podría 11e"lrIlns. lJsledes lienen la razón y juzguen,

- Situ,lciún econól11ica actual del Ayuntal11iento de
Vilafr,1I1C<\ a lecha 31-1 ~-9S. que pOI' ciertn en el ,1110 1,987 \ en
los anlCriures huhiera sido il11pensahle. ~ con estos datos reales
de las cUenlas nlllnicipales poder saherlo como ho~ todo ciuda
dano impll~ihle. y con Indo esto a1111 a prejuzgar una gestión
que cualquier \ ecino de pueblos de la provincia envidia nUestra
silllacil'lI1 economica y de todo tipo. aunque el Sr. Vives la da
Clll110 cat'lslrótica. pero este Sellor debería revisar. aparte de la
l11,da gestión persllnal su~ a. la gestíón qUe hacen sus comp,lIlc
ro, de gllbiernos pr()\ inci,tles municipales ~ autonómicos que
11e\·,\n ,\ lo~ ..\~ untamientos a endeudarse y pu~do darles mu
chos ejemplos. entre ellos el de la Diputación Provincial de
(';I,tellón con los sueldos que Se han pUesto y su ~ndeuda

111 ienlo. \ qu': hacen para que algunos endeudam ientos Se pro
dU/c,\n ~ \ erá cómo ciudadano alguno de este Pais podrú criti
c<\r la política l11unicipal del PSO¡·: en Vilafr<lllca. ~ no quicr,l
eng,1I1,\r a la gente d~ Vilafranca COIllO hacen sus gobiernos con
Il'~ impUeStoS. que dijeron qUl' bajarían. cómo haCen con los
~UeldllS propios los de la Diput,\ción son un ejelllpl(l. con el
palrilllllnio que est<'tn v~ndiendo todo lo rentable. les prl'ocupa
l'ls lie~t,l, pero no que se deslllonte el estado del bienest.lr.
pri\ ,lti/,lndo la sanidad ~ la educación que son los pilares b,\se,
del ht,\do del nienestar.

r.COi\iOMJ..\

Debo contestar ,ti Sr. Vi\e~ el articulu que publica en "I.a
¡:¡Ile,tra" ~ que t<lmbi':n h,\ sido publicado en el I'eriúdicll I.e
\ ,1I11e de kcha ~(¡ de diciembre de 1.\)9X,

LI citado Sr. hace una serie de alinn,\ciones que me obli
g,\n a contestarle COIl durl';:'1. pero debo desmentir sus pal,l
br,\s. I'odríanl<lch,\c<\rle con dalo~ de c()mpaikro~ de su p,\rtido
que sí qUl' cOlllprall \ Utlb Cllll (lllllidas. pero ,(l!tl l)(lndr': l'l
ejl'lllplo lle qUe l'n el ,ulo 1.99 1.1,1 \ i,pera de la~ elecciones. ell
un Illltel de \'il,l!'r,\nc<\ el di,l de rcl1c,il'lI1 c11',\rtidl' I'opul,\r in\ i
lÓ ,1 Ill"h de -lOO pl'l''illn,h ,1 ulla Clllll id,1. ohten ielldll conlll re~ul

1,ldll qUl' ,l',lll le, \ Otaroll 17' per'on'I~.

Sr, Vi\l'~ dehl' ~,Ihl'r que Cld,\ comid,1 qUe Illl l"
ilhlitucion.1! e, pag,ld,\ por P,\rtl'S iguales por 1,\ gl'nte que p,lr
ticipa ~ qUe l'n dos ,lllos ,e h'lll celebr,\do treS que l'ulTon p,lr,\
celebrar 1,lterminaciún dl' ,tlgUIl,IS obras como la del ab,ls!L'Ci
mielllll de 'lgU'\S de I.a I'lhquill.1. c<\rretera I.lo~'lI· \ ,tlbergue.
plTO lo,> (,hl·lTO" l"te ¡\ Ic,tlde ~ ,l!glÚl cUllcejal P,\g,úldllllllSlo
dl' IlUl',lrl) h"I,illll hl'll11h hecho tl'l'S llleril'lld,\s ~ el restl' las
ilhlitucioll'lle, 1,\lllhil'lll"t,Úl,jU,tilic,\d,\~a~i:
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Fiesta de Reyes' hay mucha !..'.ente que
desinteresadamente ayuda el pucblo en csta hest;. sin cobrar
nacla. por lo que como mínimo hay quc invitarles a una ccna y
pagarles los gastos de los aclos.

- Alas Quinlos. Club dc Balonmano !:cmenino. Club dc
Fútbol. Banda dc Mllsica y cuantas asociaciones hay en el
municipio se les deja el Parador de Ficstas para que h,:ya am
biente en el pueblo y para que puedan tener una rccaudación \.
con los beneficios financiarse. .

- Fiesta de San Antonio: el Mio que no ha habido Mayo
rales el Ayuntamiento. con la colabor'lción dc un sector de per
sonas. ha organizado la ticsta sin ningún tipo de problemas. y
asi se seguirá haciendo.

- Se han celebraclo tI'es centell,\rios que cualquier /\': un
tamiento los rcali7.aria con aclOs culturales y. cómo no. una invi
l<ic ión a una com ida.

- Sc procurar organi/ar actos cleportivos y musicales
como concicrtos de Gandas. etc .. en unos casos subvencionan
do los viajes por la Diputación Provincial dc Caslellón y por el
/\\untamiento. pero sin que cobrcnnada. ¿Qué menos que in vi
l<irles a una comida o cena'J. tcnielldo en cuenta siempre la aus
teridad guisando nDsotros y aholTando cl pago de los honora
I'ios que deberian pagarse.

- I.os concicrtos con la Caja RUI'al han supucsto siempre
un ó;ito importantísimo para todo el pueblo de VilafrallC<1. su
promoción. y serán repetidos con cl organismo que lo desec por
lo que supone. como hemos dicho. de promoción,: distracción
hac ia los .jóvenes

- Promocionaremos concicrtos val·ios.
- Organizamos y organilaremos intcl"Cambios entre pue-

blos dc Fspaiia. sobre todo las Villa fl·ancas.
- /\ Iorgan ilm las I:icstas dc Scpt iembre lo hacemos pam

d,\r mús ITalcc a los dias de la Virgen y c:\tcnder la tles1<l cle los
loros ,\ todas las calles puesto que no todos vivcn ell la C
1\la,:oryenla Plaza D. Blasco.

- I.a matan7.a casera sc ha promocionado hacia el exterior
y cntre la gente joven y la mayor se ha creado un dia de Jivcr
sil'ln quc poco a poco se autotln'\llciarci.

úcst i(')n I':conóm ica:
-Comenlaremos con cl balancc de deudas a !"echa 30 de

juniode 1.987:
- CI.j'l de Crédito de la Diputación Pl"Ovinci,tI de Castellóll para
adquisiciún de tcrrenos: -1000000 dc pcsC!as que sc debcríall
h,lber liquidado a I'alón de 1.333.333 p1<ls. dUr,¡llle los ,lI10S 1()X5
86-tn.
- ln !"ebrero de 1.990 sólo quedaba pc'ndicntc '}.227.771) ptas ..
que ho,: 110 se debe nada.
- I'rést,¡nw persllll<ll en Caja Rur,iI: X.71)1).3()3 pl<is. No sc debc
nad,¡ del prc'stalllo.
- [3,lncll lle Credito l.oc;iI dc I.sP'¡ll,¡· preSl<1I1W pcndicnte por
il1lpone ele 6()().U()() ptas. pal'a abastccilll icnto dc agua a I.,¡
Tllsquilla.
- ISallU) dc Clúlito I.Dcal dc !-:sP,¡ll,!: preS1<lnlO pendicnte por
il1lpl1rte dc 1()-I().276 p1<ls. p,\ra la cllmpra telTcnos construcción
Cc'lllro S,lJlit,ll'io ': scr\'icios tecniclls.
- l\allCll dc Clúlitll l,oc,tI dc l~sp'111,1. preS1<l111l) pendicnte por
illlpl1l'lC e!L' 5.1 11.'}.()3 pt,IS p,¡r,¡I,¡ clllhtruccil')nlkl plllidcplll'ti\o.
11,1\ quc' h,ll'c'l' Cllnst,lr quc' los últinllh tl'C, pre,t,11111h ,c debí,1I1
,1 l'c'cl)(I~II-()()-X7 ': quc' Cll c',tlh 11l1)mc'11lIh no sc dc'hcnn,¡da ele

los mismos.
- Patronato dc la vi\'icnd,\ rur,iI. prest,¡mo pemllenlL' eJc pagll
por importe dc 5-13.l)()0 p1<ls. quc ,\clu,tllllenle cst,'1 liquid,¡dll.
- 1R11)/\: pcndicntc 1.1 '}.()()()() pt,\, lkl Pow í:urbar,úl.
- Presumo l3anco dc Credilo l.llCil. por medio dc 1,1 l)ipu1<lcil'111
!'rm incial de C¡stcllón. Clln un,) dcud,1 dc 5.'}.68.(1)() pta,. p,¡r,1
el Colector C.
- l'res1<lmo Ganco dc Clúlito l.oc,¡1 por medio dc I,¡ l)iput,¡cil'ln
con un importe dc 3887()5-1 pt,ts. para los COIeCtl11'CS /\ ': 1\
- Caja Rural Provincial: prl'Sl<inWS pm impone de 2.21 X.O()() pt,¡,
y 1.6-10092 ptas. para pag.'lr I,¡s dcudas cllntraíd,\s con 1,1 [)ipu
1<Ición Provinci,tI de Castclll1n ,¡lllCS del ,lI10 1()87 a tI',\\L'S lle Ull

con "cn io.
- Por obras incluíd,ls c'nlos l'I,¡nes Prminci,iles: '}.()() 1.77.~ Pl,¡,
- Por C¡¡j¡¡ dc clúlito: 6.()3.~.3.~-I pt¡¡s.
Dich¡¡ dClld¡¡ sc ,¡bon¡¡r:1 eJl -1 '1I10S.
- Planes Pro\iJlci,dl'S: desde 1()XX ,1 I l)l) 1 ,1 1',I/l'll) llc- 7-1()-¡-I.~

pt<ls. c¡¡d¡¡ 'lI10.
- Delld¡¡ C<lj,¡ dc Clúlito: l'Jl 6 <1110,. de Il)8 l) ,¡ Il)l)-I. ¡¡ 1',¡/I)Jl dc
1.105.555 pl<IS c\d,1 ¡¡110.
- ¡.:¡ tOl<i1 dc esl<i dClld¡¡ ¡¡tr,¡S,¡d,1 ¡¡ I,¡ Dipllt;¡Cll'¡Jl 1'1'0\ iJlci,¡1 ,IS

ccmli¡¡ ¡¡ 1-1. 15102'}.'5 pt'IS.
- Deuda Conkdcracil'lJlllidrogr:J1ic;¡ llc-ll.hm: ¡¡iiu, 1()X.~-X()-X7
I¡¡ c<llllidad lic' 30().O()O pl,l'
- h¡ctur,ls il1lp,¡g¡¡d;¡s cnl',¡j<'lJl: '}.I()()()()()() pl<is.
- Ml IN 1'.'\ l. il1lp¡¡g,¡d¡¡ ,ti Sr. Sc'LTl'I,¡rio. LJl'pd' '}.. I()().()()( I pt,¡s.
- i)cud,¡ por ¡¡dqll i,il' Il'¡Jl Jl)llhili,¡I'iu \ lr,Il'I<1I 1 (1()X7()-I pt'I'.



CONCLUSIONES DE LA CONTABILIDAD DEL GRAN GES
TOR DEL PARTIDO POPULAR.

Durante el año 1.987 y los anteriores no se confeccionó
la plantilla de personal al mismo tiempo que el presupuesto del
ejercicio y cuando se elaboró tenía errores que fueron corregi
dos durante el ejercicio 1.988.

La inexistencia de libros de contabilidad durante el año
1.987 y anteriores, así como la desorganización de los archivos
municipales, limitaron considerablemente la labor de fiscaliza
ción. Los mandamientos de pago del capítulo I relativos a los
citados años presentaban múltiples deficiencias y no reflejaban
la totalidad de los gastos de personal pagados en el ejercicio.

El anál isis de las retribuciones y de las nóminas de 1.987
puso de manifiesto que el pago de las nóminas tenía
considerables atrasos, que llegaban a ser hasta de dos meses y
medio, y que se realizaban en efectivo.

Especial interés hay que dedicar a la irregularidad deri
vada del pacto verbal entre el Director de la Banda de Música y
la Corporación, ya que el citado Director renunciaba a sus retri
buciones a cambio de que el Ayuntamiento le cotizara a la
MUNPAL y le pagará solamente la ayuda familiar. Aparentaron
que el director de la Banda de Música recibía regularmente sus
retribuciones, cuando la verdad era que con éstas pagaban otro
director, los músicos y otros gastos de diferente consideración.

El aspecto más relevante del año 1.987 y de sus anterio
res es la ausencia de contabilidad, constituyendo una infrac
ción grave tipificada en el artículo 141 de la Ley General Presu
puestaria.

Existencia de un descontrol interno de la gestión econó
mico-financiera durante el ejercicio 1.987 y anteriores, teniendo
en cuenta que el Ayuntamiento hizo un esfuerzo extraordinario
en el año 1.988 y los años restantes.

Las nóminas se pagaban en efectivo y con retrasos im
portantes, hasta dos meses y medio.

No había organización.
El nivel de endeudamiento real sólo se pudo saber cuan

do tuvimos que pagar a los acreedores.

REDUCIONPROGRESIVA DELENDEUDAMIENTO

En el año 1.990 el Ayuntamiento sigue reduciendo el
endeudamiento a particulares y a las Administraciones.

De los 21.000.000 de pesetas de déficit que tenía el Ayun
tamiento al 30 de Junio de 1.987 pasamos a un déficit de
10.374.345 ptas. aI3-12-88 y aI31-12-89 teníamos 7.795.031 ptas.
de déficit. Dicha reducción del déficit se ha conseguido sin
frenar la inversión, incluso aumentándola y, sobre todo, con
mayores ingresos por subvenciones.

El presupuesto del año 1.987 fue de 51.000.000 de ptas.,
el de 1.988 de 63.000.000 de pesetas, el de 1.989 de 84.000.000 de
ptas. y para 1.990 teníamos un presupuesto de 114.000.000 de
ptas., siendo el factor determinante del aumento el realizar la
contabilidad al día, puesto que ha supuesto un aumento impor
tante de los ingresos del Estado al Ayuntamiento.

INDICADORES SITUACION ECONOMICA 10 AÑOS DES
pUES

-Ingresos cOlTientes 1.997 149.149.223 ptas.
-Gastos corrientes 1.997 137.495.358 11

-Gastos Cap.m 1.997 8.993.115 11

Ahorro BlUto (13'8%) 20.646.980

-Anualidad Teórica de Amortización....... 15.649.146
(1) Sin tener en cuenta op.cdta.M/C 1/97

-Anualidad teórica de Amortización ...... 16.261.844
(II) Incluyendo op.cdto. M/C 1/97

-Ahorro Neto (1) ..... 4.997.834 .... 3'4%
1 punto de ahorro neto equivale a ... 1.491.492 ptas.

-Carga financiera (1) 10'5%
-Carga financiera (11) 10'9%

-Pasivo alargo p1azoa 1/01/98 ..... 100.450.127

-Acreedores pendientes de pago a 31/12/97...78.845.699 ptas.
De Presupuesto corriente ... 70.202.073 ptas.
De ejercicios cerrados ..... 8.643.626 11

-Deudores pendientes de cobro a 31/12/97....86.962.122 ptas.
De Presupuesto corriente ... 70.303.820 ptas.
De ejercicios cerrados ..... 16.658.302 11

-Liquidez Bmta 1.997 85'1 %
-Liquidez Neta 1.997 82'2%
-Presión Fiscal por Habitante ...... 32.626 ptas.
-Gasto por habitante 154.518 ptas.

- Distribución de los Gastos Corrientes sobre Ingresos Corrien
tes:
CAP.! -PERSONAL 60.430.887 40'5%
CAP.Il- BIENES CORRIENTES ..... 56.889.186 ... 38'1%
CAP.m - FINANCIEROS .......... 8.993.115 ... 6'0%
CAP.IV - TRANSE CORRIENTES .... 11.182.170 ... 7'5%

Evolución Ahorro Bruto y Neto:
El Ahorro Bruto mantiene una evolución positiva y cre

ciente a partir del ejercicio de 1.994, experimentando un fuerte
crecimiento en el año 1.997 hasta situarse en valores cercanos al
14%.

El Ahorro Neto después de alcanzar el mínimo del-7'8%
en el año 1.994, vuelve a situarse en valores positivos en el año
1.995, para mantenerse en una banda estable entre el 2'5% y el
3'5% en el pelÍodo 1.995-1.997.

*AÑo 1.993.-
-Ingresos corrientes 115.121.310'-
-Gastos conientes 95.906.595'-
-AhorroBruto 16'7%
-AhOlTO Neto 6'4%

*AÑo 1.994.-
-Ingresos cOITientes 119.830.136'-
-Gastos cOlTientes 112.548.620'-
-Ahorro BlUto 6'1 %
-Ahorro Neto - 7'8%
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", AÑo 1.995.-
-Ingresos cOtTientes 121.201.924'-
-Gastos corrientes 111.958.731'-
-Ahorro Bruto 7'6%
-Ahon'o Neto.......................... 2'5%

~, AÑo 1.996.-
-Ingresos corrientes 139.483.771'-
-Gastos corrientes 128.397.014'-
-Ahorro Bruto 7'9%
-Ahorro Neto 3'8%

*AÑo 1.997.-
-Ingresos con'ientes 149.149.223'-
-Gastos corrientes 137.495.358'-
-Ahorro Bruto 13'8%
-Ahorro Neto 3'4%

Evolución Carga Financiera:
La Carga Financiera experimenta un crecimiento a partir

de 1.995, si bien el incremento producido apenas supera un
punto porcentual en el período 1.995-1.997, situándose en el
último ejercicio en el 10'5%, moviéndose en los cinco ejercicios
analizados en una banda que podríamos considerar como me
dia-baja.
1.993 - 1.994 - 1.995 - 1.996 - 1.997
9'3% 10'2% 9'4% 9'6% 10'5%

Ayudas y subvenciones al Ayuntamiento:
- 1.987 20.548.492 ptas.
- 1.988 9.540.621 "
- 1.989...................... 15.563.658 "
-1.990 32.511.042 "
-1.991 102.148.384 "
- 1.992 221.261.523 "
- 1.993 197.243.931 "
- 1.994 137.658.430

Evolución endeudamiento presupuestos:
- 1.986.- Indice endeudamiento: se desconoce.

Liquidación Presupuesto: no hay.
Fondo Nacional: 11.567.568'-

- 1.987.-Indice endeudamiento: 68%.
Liquidación Presupuesto: no hay.

Fondo Nacional: 12.594.645'-
- 1.988.- Indice endeudamiento: 15'6%

Liquidación Presupuesto: -10.370.345'
Fondo Nacional: 14.222.959'-

- 1.989.-Indice endeudamiento: 18'5%
Liquidación Presupuesto: -7.795.031'
Fondo Nacional: 19.400.000'-

- 1.990.- Indice endeudamiento: 13'7%
Liquidación Presupuesto: -13.994.607'
Fondo Nacional: 24.403.290'-

- 1.991.-Indice de endeudamiento: 8'67%
Liquidación Presupuesto: 6.337.253'
Fondo Nacional: 29.362.146'-

- 1.992.- Indice endeudamiento: 10%
Liquidación Presupuesto: 5.174.981'
Fondo Nacional: 37.071.063'-

- 1.993.-Indice endeudamiento: 12'2%
Liquidación Presupuesto: 8.895'-

Fondo Nacional:
- 1.994.-Indice endeudamiento: 9'9%

Liquidación Presupuesto: -2.979.531'
Fondo Nacional:

- 1.995.-Indice endeudamiento: 9'4%
Liquidación Presupuesto: 784.079

Importe de las liquidaciones definitivas del Fondo Na
cional de Cooperación Municipal correspondiente a Vilafranca
de los siguientes años:
- 1.981 7.519.095'-
- 1.982 8.373.706'-
- 1.983 11.315.130'-
- 1.984 13.836.132'-
- 1.985 14.461.465'-
- 1.986 11.567.568'-
- 1.987 12.594.645'-
- 1.988 14.222.959'-
- 1.989 19.400.000'-
- 1.990 24.403.290'-
- 1.991 29.362.146'-
- 1.992 37.071.063'-
- 1.993 36.148.814'-
-1.994 32.813.976'-
- 1.995 35.428.728'-
- 1.996 38.173.579'-
-1.997 39.881.975'-
- 1.998 41.066.378'-

Evolución Presupuestos Municipales:
- 1.987 51.000.000'-
- 1.988 63.000.000'-
- 1.989 81.756.507'-
- 1.990 114.698.805'-
-1.991 122.569.552'-
-1.992 266.410.187'-
-1.993 298.316.114'-
- 1.994 204.923.000'-
- 1.995 214.712.907'-
- 1.996 188.979.192'-
- 1.997 207.421.489'-
- 1.998 : 302.679.367'-

Por todo lo expuesto quiero decir que estoy harto de
escuchar necedades, que toda la opinión pública, puesto que el
Sr. Vives lo quiere así, sepa que hizo en sus 8 años de Gobierno
y que haría, y que comparen la mala gestión de este señor con la
gestión del Gobierno Municipal Socialista.
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CLARI()A() EN LA GESTlON DEL PSOE
REFORMA DELCONSULTORIO DE VILAFRANCA

1-:1/\\ Ulll,llllielllO de Vilal"r,\IlGL a diferellcia ele lo que

est,i hacielldo el (iobiel"llo Popul,lr allivel de la COll1ullidad Va

lellcialla ~ del Lswdo. es tú aUlllelltalldo su l'atrill1ullio C0ll10

talllbiell lo h,ICe la l)ipuwcióll Pruvillcial de Castelll)ll. sielldo

esta la poliliC<1 cmrecta para Ull pueblo ~ 110 la que hace la

Gelleral it,lt V,I\cIlCi,\Il,¡ y el (jubi~'I"llo de 1,1 Naciúll.

Desde el ,Iiio 1.9X7 el /\~ lllllall1ielllO de Vilal"rallca ha

aUll1élltado ~'Il Il1¡¡S del :;00"" el Patrilllollio MUllicip,\1. CtJIl UIl

\alor actu,¡\ ell Il>G¡\es de 1l1ÚS de I.(JOO.OO(J.O(J() de pesetas. ell

dispullibilidad de terrelH>S por \'alm de IllÚS de 100 O(JO(JOO de

pesetas ~ ell ill I"r,lestruclul',IS tUI'ist icas ~ de pl'ill1el',1 Ilecesidad

CUIl1U CO\cetl>l'es ~ ,I~ua ell 1l111S de -lOO.{)OOOO{) de pesetas,

1',11',1 el /\ \ ullt,\Il1ielllO h,\bria sido ll1,is 1¡'lcilll<lcer C0ll10 el

Cubiel"llo de 1,1 Naciúll. es decir. ,'rellar las illversiulles ~ vcllder

los bielles públicos pm,1 obteller dillel"O. pel"O IlU es esta la polí

tica que h~'IlH>s heclHl ~ \ ,11l10S a hac~'I' ell el I"¡¡turo. ya que

rellS<\Il1US ,IUll1ellWr el p,\u'ill1ullio ~ CUllsel"\ ,Ir todu lo que telle

IllOS ,lullque pm,1 ellu lell=,-,11l10S que elldeudal"llus UIl poco. te

Ilielldo ~'Il cuellt,\ que ell ~'stl)S IlHlll1ellll)S 110 1\c~,1 Ilí ,¡\ l-l"o

cualldu 1,1 I,e~ Ik'l"lllite 1\c~,lr hasl<l el 2:'''" de elldeudall1iellto,

II,I~ dus tipos de políticas:

1" I 1,,1 qu~' ,Ipl icall los COllsel"\ ,Idol'es d01ll1e ~obiel"lla.

:;., I 1.,1 que ell'SO l·: ,Ipl ica ell Vi la 1"1·,mc,\.

1,,1 prill1era eS11\ dil'i~id,1 al aUll1ellto de los ill1puestos.

\elll<i dellXllrilllLllliu. aplic,\cil'1I1 de cUlltribuciolles especiales

el1 lodas las obras. pa~u ue ¡¡\vol'es a los ll1ás alle~'ldos. quita!"

ill1puestus ,llos que Il1ÚS ill~re,os tiellell. I"I'ellar las illvel·siolles.

rep,lrtu d~' ,I~ udas p,\rtidistas. aUll1ellto de sueluos a los cargos

publicos. quit,ll' ,\~ udas sociales. etc.

1.,1 ,e=,-ulld,1 es 1,1 que aplica el (iubiel"llo IVlullicipal So

ci,¡\ist,1 cOllsistellle ell 1,1 cOllgelacioll de illlpuestos. ,ldquisióll

~ ,1l111l~'lllo del p'ltriIl10Ilio. e\ itar alll1illillHl las cOlltribuciolles

especiales. 110 cobl'ar plus\ ,¡\í'IS. evil<il' a11l111\ill1o I<IS GII'gas ell

ul·b'lllisllH>. ell ell'S( )1·: de Vilal"rallca IHl ha~ illlereses de patri

1l10llio Ili de 1l,lll<1 por lo que 110 puelle h,lbel' all1iguisll1o Ili COIl1

pellsacil'JIl lle ¡¡I\ ores. se a~ uda ,\ lOdus por í~ual se~úll sus

llecL'sidades ~ IHl di,erill1illa all,ldie Plll'lllOti\os políticos o de

cualqui~'r tipo. los 5ueldus u illdell1lli/"ICiull~'s de los cargos

públiuh ~'.'l'"¡¡l ,¡\ Illillillll> desde el prilllel' día por debajo del

Seeret,lrio \ ,¡\~I'11l ¡·UIlCil>ll'\I·ío. el (jubiel"llo rVlullicipal Clllabor,1

e\tl'aordiI1ari,ul1ellll' cUlllod,\s I,\s /\SUCi,lciolles ~ ~l"llp'JS. /\so

ci,\ciolles Cultura\cs. CUll el ,lpU~ o ecollóll1icu ,1 la Ilallda ele

f'vlúsic,\. ¡',quipu d~' "lltbol. 1{,¡\l)IlIl1,\IHl ~ deportist,ls de elite.

hellH>s cOllseguido COIl las .!\SUCi'lciulles qu~' Vil,i1'rallca esle ell

1,1 SitU,ICil'lIl ell 1,1 que se ellcuelltra. COIl la citad,\ l3,mda que es

1,1 prill1el'a de 1,llmn iIlCi,\ ~ de la ("UIllUllid,ld Valellcialla ell su

C'IlL'gori,1. elll1~'llciull,\do equipu de ,'¡'Ilbul ellUIl,1 prill1eral'egio

Ilal. lL'llelllllS Ull,\ atleta de elite. equipl> de balullll1,IIlU de lo,

Ill~'.i')f·~" L'll 'u c'lteglll"í,1. Ull grupo Cllll10 1.,1 \,¡\era idellt i lica ,1

\'il,i1'r,lllca COIl10 piollero ell ,Ietos cullur,lles ~ deporti\(ls qu~'

"Ji,> pUl',1e1l ir h,ICi,1 delallte COIl ,\~ ud,ls ~ Col,lburaciulles dL'

tlld'h l'lI'h ~ Cllll la a~ ud,1 eU)IH')ll1ica Illllllicip,¡\ que seguir:\

,111" 11''', ,llllll'11 el Presupuesto rviUllicip,¡\.

1 ,t,1 L" 1,1 pulitica eCOIH')1l1 ic,\ qUL' dil'crellei,1 a Ul1 (iobier

111) \lullicip;iI ("lllher\adllrJe: Ull (illbi~'I"IHl Sucialisl<I.

Hubo Ull tielllpo con un alcalde. periodo 1.979 a 1.9X7.

que Se distinguió por el aborro. para ello solo hace !'alta que Se

allalicen los datos ecollómicos ele la situacióll ell esta revista a

fecha.30 dcjunio de 1.987 que Se e.\pullen. pero es que. ,\delllús.

el ,il101"l"O llega hasta que ell las cUllducciolleS de agua y ohras

de todo tipo se hicierall clwpul.as y que los qu~' elltr,lroll a

Goberllm ell el aiio 1.987 se ellcontl'aron con el GIOS ~ l'll·uilla.

COIl el actual (,obiel"llo MUllicipal se ha producidu Ull

cambio total. pOllielldo COIllO clemplo los datos econólllicos a

l"eeha.31 de dicielllbre de 1,99X.

Las obras que h,\cenws y helllos hechu hemos procura

do hacerlas biell. IlU COlllLJ el1 los pro~ ectus. porque Illuchas

veces la realidad es otra ya que quel'ellH1s ullas illSl<llaciUlles

que puedall usml,ls los ciudadallus as cÓlllodalllellte.

Sobl'e las obras <.Ie Sanidad del allO 1.998 lo que se pre

telldía h,\eer el'a ullas I'cl"ormas illlportallles ell el Centro de Sa

lud. puesto que hacia tielllpo que se habí,11l pedido a la

COllsellerí,1 de Sanidad por valor de 6,:'00.000 ptas .. pero la cita

da COllsellel'i,1 sólo 1l0S aprobó ulla subvencioll de 5,000.000 ele

pesetas. pm Iu que había actuaciones a realizar que 110 estaball

ell el pmyeclO y otras que estaball a un precio IllUY bajo COIllO

1,\5 partidas de lllallO de obra. !'olllalleria y calc!'accióll,

U prn~ eelo presenwdo en la COllsellería de Sall idad re

cogía las sigu iL'llles part id~ls ~ presupu~',tos:
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.'~-' :
I.i.-.'"..::..-,.' .~' ..

~ ~.' - '. <:

~:~b". /'

1") Dcmolicioncs: tr~lbajos prc\ ill~: X.~.-I()X p1'IS.
~.,) i\lbaiiileri~l: ccrramicnlos: .~ú().I.~X pl~I'.

y) Soldad\lS y pavimcn[(\s: I ~X.-I()() p1~1~.

-1") Chap,ldos: alicatados: ~() I.~(l.~ pl~I~.

'l") Carpilllcria: miÍmparas: 1-1-1. no pl~h.

(r') C,lrpinlcriel c\tel'ior: 1.-I17.()~-I pl'I~.

7") CCITajcri,l: .l32.3'iO pla,
8") Viurios: 90.l .I-I'i plas
9") Rcvestimicntos conlillllll~: ú-l.7~-I pl:I~.

10") Pinturas: 120.296 pl,h
I n J-:lcctricidad 83.ú()() pl~h

12") Fonlancria y cale!"~lccit-'ll: ~ú-,y) 1 pl~h.

13") i\pma1os sanitarit),: .~.I.~\) pt'IS.
1-1") Instalacioncs dc protl'CCJ('lfL (lX7.0t)~ pI as
U proyccto dcl pro:·l'ctO. 'lIm,úldole la red:lccillll dcl

mismo. IV i\ Y(,astos (jcncr~tlc'. :I~cclldi:1 ,1 ()77~.-'7() pl:l~.: Illl
'1.000.000 clc pcsctas. tcnicndll cn Cllen1'\. :ldelll¡I~. qlle Illl e~l:l

ba inclllido el arrcglo dcl lc.i~ldll qllc e~tab,1 \1e,hecl1ll, ell 1:1
partida para ctlc!"accion con cl prl"lIplll',lll qllc h:lhí:ll1ll h,lhi:l
ni p~lra la caldcra. cn sancamiclllll S\'llll h~lbiel prl'~lIplleSI,ldt1

5,139 plas. cllando tuvimos quc adccu:lr 1I1l ~l'r\ icill p:lr,1
minlls\·illidos. no sc contamplaha I~I uOl:lciúll p:lr,1 1111:1 "tI:I \Ie
lIrgcncias con mobiliario, la adquisici\-'Il ele lIn:l 1:I'<ldtlf':I Illl
esté) contemplado y la partida dc n1<l11ll lle llhr,1 l"l:lh:l 1)\11' los
suelos. pOllicndo como c.icmpllll'llrab~l.illqlll' l1lll"l,lh~1 prl'\ is
la para hacer las cscaleras : I~I ramp~1 p~lr:l millll~\ ,tlidt" l'n
condicioncs conlll sc ha hccho.

1:1/\: unt¡UniClllo subaslú la obra \ n,ldil' qlli~tl Cll~CI'I,\.

pcro la oposición y S:lllidad hubieran qUlTidll qUl' Sl' hlcilT:I

/

ulla chapuze\. Pucs no. hcmos lcrminadll las obras bicn hcch,IS,
,IUllqUC sicmprc qucda algllll Ilcco Clllllll CS qllc dur,lllll' l'l PI'C
'CIllL' aílo vamos a colocar una !"lIenlL' dc hicrro, colllcarcnllh
tltra caldcra para di\'idir lel GlIclúccJ('lfl ele1piStl: la dcl CelllrLl \Ic'
Salud: harcmos una pucrta por dctr¡'¡~ dcl Ccnlro dc S,tlud p:lr,1
Clllr~lr ,ti piSLl. qUl' lo h¡ICClllLl~. COIl ILl ,Inlcrilll', par¡1 quc ILl di~

!"rlllcn los VCCillll~ quc dc hccho It) h,11l l)(ll~ldll. S(lbrl' l\ld(l cn cl
lcm<l dc la calelilcción

111\ crsiún rc¡tI i/.aeb por lilctura~:

-Obras I.cvalllL' (icslión: 3,-I30.-I3ú p1<ls.
-\l<1lcrial J-:l0clricoSULI.C:\S/\ lú~\)'i-, pl,h,
-iltlteriall:olll¡lncrí¡II.IM.J\C: -10.1 ~~ pl~I~,

-Comcrcial /\rtcsanallcna: 1,309,06() pt~IS.

-I:onl:lncria 1'01 iC(lm bus1 iún: ~-I. 'i~t) plas.
-il'1<IlL'ri<lles 0\ idi(l Ctllomcr: ~(l.ÚX() l)la,.
-l'vl:ilcri,tlcs ViClor TCIl,Il'vlllnlúrt: It),~ I I~ pta"
-\.t1teri'lles (),idio Colomcr: 9.~.1 ~() pt,l~

-ivl,lteriales i\1l[(\nit11~,UTCd,1: .~'it),-I~l) p1<l'
-I'inluras Martin (jil: X-I,X7() pla~.

-l'vlatcriales Cllnslrucción' .~66()-I pla~,

-I'olicombllstión. SI.-!ún1:lllcría: ~~ ..~~l) pta,
-Ccrrajcría .Iualll·lllch· 177,7X~ plas,
-Coml'rci,tI/\rtc~,IIl,tI Il'n,1: -1-I.~ ..~(lX pl'h.
-C( )1\ 1.'\ S/\ -CI kler~1 Gtle !":ll'C illll: ~(J( 1.()7 I pl,h

II~I: quc dccir qUl' dl' Itl qUl' ,e lle~prl'lllk \kl prll\ eclt'.
dl' 1,1' llhl':I~ rl',i1i/<ld<l', l" qUl' 11ll c\i,ll' dl"pill¡UTt'lli llhr,l' ,ill
h<lCl'l'. llldl1 Il' clllllr:lrill, C"ll l'l l'rl',upllC'lll ,e h<l hcchll UIl:1
1l)(\:llrGlnlid<ld lk llhr,\. \ ,i tllnh hubilT<l1l qUlTidll dl'.i<lrlllllldll
,Imedi,h Illh,l\I'll' n". <.llll' III di,I'rulL'n.



SEMANAC LTURAL

NOTICIES

CASAOECULTURA

Coincidiendo con c19 de octubre dia de la Comunidad
Valenciana ~ el i\plec deis Paisos Catalans Se ha celebrado la
Semana Cultural.

LI 10 de octubre hubo varias e.\cursiones a la Estrella.
\luebla de San Miquel y Picaio. con mús de 100 e\cursionistas
en cada una de ellas. en la e\cursit'lIl a les CO\ eS del Forcall la
Asociaciún de MuiereS con fondos municipales hizo entrega de
pastas. moscatel y aguardiente.

I'or la maiiana por parte dclA Icalde ~ el Presidente del
(irupo hcursionistil ele Castellón dieron la bienvenida en el
Camping a tudos los e\cursionislas de Lspaiia. que vinieron
pUl' la tarde. el Sr. .Josep Monterrer i (iuardio1<\ hil.O de guía para
una visita por el casco antiguo y posteriormente una conferen
cia en el salón de actos de la casa social con gran alluencia de
público. Al mismo tiempo en el Parador de liestas la Orquesta
.10\ e de I~uíiol nos deleitaba con un conciertu entraiiable. pos
teriormente las dan/as de la Todolella actuaron de forma e\
tr,lordin,lria como síempre. Una cena de hermandad y luego un
e\tr,lordinario concierto con Urbal ia Rur¡¡na. que nos deleitaron
hasta la madrugada. la barra de dicha orquesta la llevaron la
dirL'ct i\ a dellútbol para benelicio del club.

LI dia 11. por la maiiana e\cursiún a los mismos lugares
del dia ,ulterior y además otras a Vistabella . Puertomingalvo.
Forcall ~ MOITlla. Por la tarde el Grup la Xalera que trabajo
mucho en estos días. actuó.

Comenzó la tarde cun un pase ele diapositi\'as ele mús
de 300 "albencs" de la provincia. comenzó la t<1I'l1e ~ lUego una
mesa redonda sobre la contam inación atmoskrica que deSCU
brió datos importantes a los cuales hay que buscar solución.

La noche comen7ó con la actuación de los malabaris
tas ~ Alinodoro.

Día 12 cksped ida a las 12 de la maiiana. grupo de jotas
;. rondalla y la Coral de Santa Maria. concierto de la \landa de
i\hlsica que agradó a cuantos la escucharon.

Almediodia una comida guisada en parte pUl' elAlcal
de y la Asociación de Mujeres cerro los actos de esta Semana
Cultural. desde esta fecha todos so 1 klicitaciones para nUestra
localidad por parte ck los diferentes grupos e\cursionistas. que
siempre I'ecordaran la colaboración de todo el pueblo de
Vilali·anca.

Desde que Rogelio lena es Alcalde se ha preocupado
por el solar cedido por D. .Juan Antonio Aznar e liiigo ubicado
en la Avda. Castellón.

[ste Alcalde inició la recuperaeión del solar para cons
truir una biblioteca pam la cual fUe Cedido por tiempo indefini
do. o fueron facilcs las gestiones con el Ministerio de Educa
ción y luego con el Patrimonio del Estado. pero al cabo de unos
aiios conseguimos la cesión del solar.

A partir de ahí. comienzo la segunda fase la búsqueda
de linanciación para realizar las obras que podian contener mu
chas cosas. pero ante todo la construcción de una biblioteca.

Se aprobó en pleno la contratación de un Arquitecto
para que preparase un proyecto para el cual ya el Alcalde habia
conSeguido 32.000.000 de pesetas por parte de la fundación Els
Ports-Maestrat. se realizaran las obl'as y ya se sabe el tipo de
edificio de acuerdo con los terrenos. un salón de actos con
capacidad para 300 personas. cinc y escenario teatral. bibliote
ca. salas de e\posiciones ~ jUegos para niiios. una plaza en el
e\terior con una fUente y jardineras que adornen el edificio.

El alcalde siguió buscando linanciación y consiguió
que en marzo de 1.995 el Pleno del Consell de la Generalidad
Vaknciana aprobara una subvención de 30.000.000 ptas para la
2' '¡,se de la casa de la cultul·a. a ratilicar por el Conseller y
linanciado por los aiios 1.997. 1998 Y 1999.

Lnjunio de 1.995ha~ un cambio de gobierno y el pro
yecto esta paral i/.ado el /\ Icalde se reúne con la Directora Gene
ral de Patrimonio Cultural D' Consuelo Ciscar. en la primera re
unión este le comunica que si que le guswria apoyar pero que
de momento no ten ida derecho y para el aiio sigu iente estaba
mu\' dil·icil.

Ln .996 me vuel\'() a reunir y ella insiste en que no
tiene dinero.

Ln 1.997 con motivo de la visita de laplana y Lanzuela
a Vilal'ranca en la comida el Alcalde Se sienta junto a los dos
presidentes ~ a un lado el Conselkr de Cultura. Sr. Campos y les
comenta este pro~eelo y el Sr. ':abra amigo del Alcalde le dice
te\tu,dmente "que para Rogelio. lo que pida" y el Conseller se
compromete a incluir en el nUevo Plan de instalaciones culwra
les este pro~ celo.

1.1 FaSe Casa de la Cultura. enseguida D' Consuelo
Ciscar. nos comunica que se IHlS incluira en el Programa Cultu
ral ~ qUe preparemos el pru~ ecto. en este tiempo ya el Ayunta
miento habia pedido la 2" FaSe ele la Casa ele Cultura en el Plan
1'1'0\ incial60o() Diputación ~ ..lO"" el Ayuntamiento ck Fondos
propios. Se realiza el proyecto;. toda la documentaciún para la
Conselkria de Cultura pero la 1¡ISe qUe Se pide es ya la tercera.
todas loS administraciones lo cambian y ya esta el proyecto no
eS de .1() 000 OüO de ¡xsetas sino de 37.000.000 ptas. 30.000.000
ptas 1,\ Conselleria via Diputación y 7.000.000 ptas el Ayunta-



miento de Vilafranca.

NOTICIES

MARCADOR ELECfRÓNICO POLI DEPORTIVO

Se firma ya en 1.998 el convenio General del Plan de Cultura y se
firman los convenios generalizados después de un sin fin de
modificaciones. en noviembre de 1.998 el Alcalde y el Presiden
te de la Diputación firman el convenio para la tercera fase y la
delegación de la obra para que la subaste el Ayuntamiento y es
adjudicada a la única empresa que se presenta.

En octubre el Alcalde. firma un convenio con la Diputación
Provincial por compensación por asumir el vertedero de resi
duos sól idos urbanos que dentro de las tres obras había una
que se trataba de la 4" fase de la Casa de la Cultura. por 14.000..000
ptas con ello se dota de mobiliario a este Centro Cultural.

Por lo cual no ha sido fácil conseguir los casi 100 millones de
peseta de los cuales el Ayuntamiento no aportara ni 12.000.000
de pesetas. esto solo se puede conseguir con mucha habilidad
y trabajo. Ahí quedará para la historia.

Como ustedes podrán ver ya tenemos la financiación ahora.
para abril o mayo de 1.999 deberán estar terminadas.

Creemos que este será un lugar impoI1ante para el encuentro de
la juventud y los niños.

Ya funciona el marcador electrónico adquirido por el
Ayuntamiento de Vilafranca para el Polideportivo Municipal al
objeto de ser utilizado por el Club de Balonmano Femenino Lo
cal.

Se trata de un fenomenal aparato electrónico que ha cos
tado 500.000 pesetas y que ha sido Ilnanciado de la siguiente
fOlllla:

- el 50% la empresa Bombas SPA.
- e125% la empresa Marie Claire.
- el resto. es decir. e125% a cargo del Ayuntamiento.
Con dicho marcador será mucho más cómodo contabili

zar los resultados de los partidos de Balonmano Femenino. te
niendo en cuenta que el marcador está compuesto de dos pie
zas. una que es el cuadro que hay colocado electrónicamente. y
otra que es la caja de mandos que sólo puede ser utilizada por
una persona autorizada por parte del Ayuntam iento. motivo por
el que en el futuro si se quiere utilizar sólo se pondrá en funcio
nam iento para partidos de competición o muy importantes en
los que haya una persona responsable.

CARRETERAS

La presente legislatura no ha sido la que todos hubiéra
mos deseado en el tema de mejora de las carreteras de la zona.

No obstante. se han realizado varias actuaciones como·
las siguientes:

- Vilafranca-I ím ite de la provincia por Iglesuela del Cid.
- Zona de la ermita del Losar (muy importante).
- Carretera a Castellfort.
- Term inación de las obras de los cam inos rurales a la

Masía Fayo.
- Caminos incluidos en el Programa UFE.
A pesar de dichas actuaciones ha habido un freno de

inversiones en carreteras respecto de la anterior legislatura en
la que se invirtieron más de 1.000 millones de pesetas. sobre
todo. desde Vilafranca a la Puebla Tornesa.

Hay que decir que en estos momentos la general Vinaroz
Vitoria tiene las obras paralizadas. al igual que la carretera
Morella-Zorita, repercutiendo ésto negativamente en el avance
de nuestra comarca.

FORMATICA

Curso de Formación Ocupacional.
15 personas han realizado un curso de formación ocu

pacional. informática, que está valorado en más de tres millones
de pesetas. Es muy importante la realización del mismo porque
paralelamente y gratuitamente hemos realizado dos cursos má·
de informática que en ca o de tener que haber sido impartidos
por una academia costaría aproximadamente 30.000 ptas. por
persona y de esta forma ha sido gratu ita.

Esta no es la primera vez que se realizan en 10 allOS se
han I·ealizado cursos que han supuesto la formación de un total
de 200 personas en informática. alballilería. etc .. que han su
puesto la mejora de la calidad de vida de muchos ciudadanos.

De este curso de formación ocupacional el Ayunta
IllienlO tendrá que contratar a varios de estos alumnos. aunquc
,,:a temporalmcnte.



NOTiCiES

FIIS!"\ .\:\1.\1. DE l.OS PE\SIO\ISTAS y .Il'l11 LADOS

l"~tI \ C, >11111 e"l<lh~1 ~q)n Ih~ldo en l'l I're~upue~lolkl,\:UI1

1~II11il'nto p~lr~1 l.l)I)X el p<l~~ldo I ~ de .julio ~l' cekbn'¡ 1<1 ¡:il'Sta

:\I1U~t1 de 11>, l)elhioni"I~I,: .luhil~ldo~ de I1Ue,lro l11ul1icipio.

".1 :\ letlde. C"IllO e" de ri~or. il1\ ito ,1 lodos \os COI1Cej<l

ks dcl :\: ul1t<lllliento ,Ilodo~ lo, ,IUl" de 1<llllcl1ciol1ad<l¡:iesla.

:. C<lnlll l'~ lk C,"lulllbrl' dc"dl' h<lCl' II <liios que gobcl'll<lllloS

lo~ soci<lli~t<l, l'l1 \·il<lrr<lI1C<1. el reprl'~l'111,ll1te de I/quierd<l LJl1i

d<l: el port<l\ <ll del Partido 1'<>pul,lI' el1 el :'\: ul1tallliel1lo hicie

r<l11 UI1 de,precio Inl,tI

<1 In que l', I~I 111,1: mi,l I11Ul1icip,tI ek~id<l denlOu,llic,llllel1lé y a

,u ,lk,lkk 110 ,1~islil'l1do <111" ,IUn, citados. lel1iel1dn el1 CUel1la

qUl' con <lUU<lCiOl1l', dl' l"lé lipol1o sólo ,kspreci,ln <11 ,'\Icalde

sillO 1,llllhil;ll <1 todo el cokui\(l de pensionisl,b : .iubilados,

quicne~ ~il1 entr<lr en planlé<llllienlOs politicos ~i que ,Igr<ldecen

1<1 cnl,¡hor<lci"ln el1 dicllll, ,lCtOS por parte del ,<,\: untallliento. de

enlid,lde~ IXlnC<lri'h. clllpres<ls privadas y. si I<ltu\ ieran. de otras

<ldll1ini,lr~lcione~ pllblic<ls.

h de e\tren1<1 gra\ edad l'l desprecio que dichns repre

~cnt<lnlé~ h<lcen <l 1<1 dcll10CI'¡ICi<l : a los acuerdns de 1<1, 111<1: n

I·i<l~. ~I~i c,lnlO <1 las organil.<lcione~ que quieren vivir: di\ertir

"l'. por loque "que Iwrian si Ikgar,ln <1 g<lbernar'.'. Pern dejell10s

qUl' dich<ls persnnas en ca~a) los delllús lkdiqu':nlOl1os a ha

Cl'r I<I~ L'l"<lS hien hechas cnll1n hasta la I\:cha.

l.'llllencinnada Fiesta elllpel.ó conun<l Misa c<lntada por
1,1 ('or~tI: a c<lntil1u<lci,'lI1 se visilÓ a dos pensionist<ls, uno de 93
<lllns: ntr<l de l)-1 <l110S, quienes <lgr<ldecieron extraordinaria

ll1ente la visita de ll1iell1bros de la Asnciación de Pensionistas y
JubilmJns de Vilafranca, el Alcalde, cOl1cejaks, Presidente Pro

\ incial de los I'ensinnislas: Juhilados, y la Rnnclalla de I.ucena.

i\ dichns pensionistas se les entregó una placa: una fotografía

pm p<lrte de la Asociaciól1 de Pensionistas PrO\ inci<ll.

i\dell1ús. a D. Fral1cisco Artnla. q.e.p.d .. vilafran4uino

ejell1plar que fue UI10 de los l'ul1ll<ldores de la Asociaciól1 Pro

\ incial de l'ensiol1istas y Jubilados. tall1bi':l1 se k visitó.

Segu idalllente la COIl1 itiva partió hacia ell'araclor de Fies

tas. en donde tuvieron lugar los siguientes discursos: el repre

,entallll' de la Caja Rural CI·l'dicoop. palrocinador del (irupo

\-1u~ical. agmdeció al puehlo de Vilal'ranca la atención \. con

li<lnl.<I que han tenido COI1 Caja Rural:. al ll1isll1o tielll"pO. ~"
orreció a colaborar C0ll10 lo han hecho en los ltlt i 111 os aiíos.

[)espu,:s hahló el Presidente dc la Asociación de l'el1

\ionistas y Jubilados de Vil¡ll'ral1ca, quien agrackci,') a todos lo'

colahoradores. privados y Ayul1tall1iento. su a: uda. : deseúll

d<lles que la gente l<l pasara lo ll1ejor posible. A cl>l1tinuaciól1

hablt') l'l Presidente de la Asociaciún dl' I'ensinnista~ : Jubil<l

dos 1'1'0\ il1cial. quien destac,) el papl'l de 1,1 A~ociaciól1. su C<l

rúcter rei\ il1dicali\ o. : tillllbi':l1 que en el lillinlll Pleno de 1<1

Diputaci,')n Sl' ,IPI'ob,') ul1a line<l de ,\: uda por ill1porte de ~II

Illillonl'~ de pesetas P,lnI la provincia de Casléllt'lIl. Iwciel1d..

con sIal'. a~ill1 isnlO, que l'l Presiden le de la Asociaciól1 dc'

Vil,lrl'anC,\ le habia cOll1entado la necesidad de dispol1er de III1

taller de b,lrhl'l'ia: que a tra\l;~ dc dicha a: uda lo pndrial1 COI1
\l.'gU ir.

l'ual1do!oll1ó la p,tI<lhra cl Alcalde de Vilal'ranca a!!radl'

cit'> a la Diputaciól1l'rm inci,tI de l'aslellt'>n dicha linea de 71: 1Ill<l

~I 1,,, Pl'lh iOI1 istas: .j uhi lados por tral,lrse dc ul1a rei vi nd iC<lc iÓI1

dl' In~ ,llln~ l'l1 qUl' rue I )iputado I'rovincial. pero quc 11(1 fue

.Ill'l1dida.: qUl"Il!'t 1 (inhil'l'lll> ~llos lrl'~ aiíos reCl>llOl.C<1 el p<lpel

dc los pcn~ionist,ls cs Il1UY il11pnrtanle. I\:licit,\ndoks por ello.

:'\sill1i,nlO. se hil.o un snrtco dc los rcg<lln, cedidos por

UI1<1 ~r,1I1 Glnti,i<ld de cOll1crcio" llel l11unicipio. que para otro

~lIl0 ~l'l',i11 ll1uchos Ill¡'¡S los qUl' se SUnl<lI',i11 a esto" actos. por

que csta riesta. cueste lo que cueSlé : a pe,,<lI' dc quien se

llpllnc. "eguirú.

FOl.LETOS TURISTIC 'Os

Muchlls han sidll los ¡'ulletos tIIristicll": postales sobre

ellllunicipio los que el A: unlallliento de Vil,lfr,lnCil ha tenido

que I'ealil.ar. pero rccicntelllentc el P,ltronato dc lurislllo de la

L\cllla. Diputación Pro\ incial de ClStellón ha subvencionado al

100"" un nuevo l'oIklll turistico que a: udar{l cnorlllelllentc a la

prollloción de nuestro pueblo.

Dicho folleto \erú prcsenwdll en la Feri,l Introturistica

de Castelkln que tendrú lugar los dias .~O: .11 de oClllbre y el 1

de novielll hre.

Seguilllos trab'lj'lIldo. junto a otr,l~ :\dlllinistracíones.

pm nuestro futuro.

NOTA PARA TODO El. VECINDARIO:

DEBIDO A LA CONFUSION QUE SE PRODUCE
CUANDO OCURRE UN INCENDIO F.N NUESTRO MUNICI
PIO PORQUE NO TENEMOS PARQUE DE BOMBEROS Y
LA C;ENTE HASTA LA FECHA NO SABIA QUE PASOS TE
NIA QUESEGUIR ELAYUNTAMIENTO HA ADQUIRIDO-t
MANGUERAS PARA LOS INCENDIOS DEZO MTS. DE LAR
CA CADA UNA.I LLAVE INGU~SAy 3 TAPONES QUE ES
TAN UBICADOS EN l.A CRUZ RO.lA.

PORTAL MOTIVO EN CASO DE INCENDIO HAY QUE
IRA POR DICHO MATERIAL Y.ALMISMOTIEMPO. LLA
MAR A LOS SIGUIENTES ORGANISMOS A AVISAR DEL
INCENDIO:

- CENTRO DE EMERGENCIAS: 085/112.
- GUARDIA CIVIl.: lJ6-t--t-tI002.
- A Yl'NT:\ \11 F'\'10: %-t--t-lIOO-t.



NOTICIES

POLíGONO INDUSTRIALOZONA INDUSTRIAL

Puclkn tener claro todDS los empres<lrios que el Ayun
tamiento dc Vilafranca desde el di<l en que tomó posesión el
Gobierno Municipal del PSOI·: ha intentado por todos los me
dios conseguir la ubicación de un poligono industrial. pero para
que los Vecinos de nUestro pueblo se hagan eco de los proble
mas quc han habido. asi como las soluciones intermedias que
se han ido reali/.ando sobre el tcma. se informa lo siguiente:

-Ln el aiio 1.987 el actual Alcalde ya se desplazó a Valen
cia para hablar con el responsable del SE PES de la Comunidad
Valenci<lna p<lra tr<ltal' de llegar a un acuerdo para la construc
ción de un poligono industrial. pero las propuestas que hicie
ron en Valencia fueron cl conseguir terrenos a un precio máximo
de 250 ptas m2 para la ubicaCión de empresas interesadas en
instalarse en cl polígono. elependiendo ele ello el futuro del mis
mo.

-En el ,1110 1.088 el AIcalele. y con el fin de intelltar que cl
Jefe del SI:J'ES de España estuviera mús elispuesto a colaborar
con el Ayuntamiento de Vilafranca. mantuvo con él una entre
vista. pero el resultado fue el mismo quc lo que dijo el responsa
ble de Valencia en dalla 1,987,

Por e110 el AIcalde in ició gestiones para ver si el Ayunta
miento puede llevar a cabo los com prom isos ex igielos por el
SEPES

-El Alcalde. por medio de la empresa EIC y del propio
Ayuntamiento. hizo un tanteo de los precios de los terrenos.
pero en la zona que va desde la Plaza Peiró Escala a la ros los
propietarios de terrenos rústicos pidieron una media de 1,500
ptas, m2. teniendo en cuenta que en aquel momento no dejaban
ni 5,000 ptas, al (lila superficies de 2,000 M2 Yque sucedió algo
más grave como fue la contestación de los actuales empresa
rios. ya que solo dos estaban interesados en ampliar su empre
sa,

Ante elicha situación el Alcalde continuó viendo terre
nos en otras zonas. pero sus precios seguían siendo inasum ibles
para el SLPLS,

-1:1 Alcalde. como Diputado Provincial. consiguió incluir
en el Progt',lma Operativo Local del periodo 1,99-+-1,999 cuatro
fases del Poligono Industrial con 20,000,000 de pesetas para
cada allo. pero como no se podian ejecutar las obras del citado
Polígono debido a que no se conseguían los terrenos a precios
razonables y con ellin de no perder el dinero de las subvencio
nes el Ayuntamiento optó por colaborar con las zonas indus
trial y turistica mediante la realizacion ele colectores y coloean
elo agua gratuitamente. poniendo como ejemplo la zona del Cam
po de Fútbol. la zona del barranco del Losar a la depuradora.
zona inelustrial y poner luz en la zona ele la Cruz al objeto elc
reducir costes,

-Las relaciones elel /\Icalde de Vilafranca con la empresa
IBLRDROl.A también han supuesto agilizar mucho las gcstio
nes de puesta en marcha ele posibles industrias. y. además. con
la nlOditicación de las Normas Subsieliarias. creando la tigura
del urbanizador, Se creani más sudo industrial y se podrán ins
talar nuevas industrias,

El Ay untamiento aelquirirú terrcnos para ol"recerlos a los
empresarios a Utl precio ra/onable para que naelie abuse. y ga
ranti/a agua suliciente para la inelustria, que de no ser pOI' ella
pUL'ele qlle la eul"oria del empko en Vilal"t'at)ca tlO seria tal.

-l,lIl1bién hay que decir que. por lo menos. un apoyo

C,\cepcional ha sielo la coloc,lcil'1I1 de t"¡' tl(ltllt',ti pm el gr,ln
esfUerzo realizado pOl"ell\Y utltamiento y plll' 1,1 col,¡hmación de
las Administraciones con los ell1prL',ario,

De toelas t"L1I"I11as no Se han podido cothet'uir los objeti
vos propuestos que eran) son el tener un poligollO. aunque
elesde cl Ayuntamiento Se ,it'ue trah,¡j,lndo p,¡raque quien de
see instalarsc pueda hacerlo sin pt'obkmas. aunque siempre sin
creal' discriminaciones con otros empresarios,

Asimismo. ha) que decir que todos los empres,lrios ele
Vilafranca que han solicitaelo ay uela all)rugrama I.I-:.'\DLR 1I han
tenielo el apoyo del /\yunt<!miento. y así se seguir,l. siemprc sin
el iscri mi nac ioncs

No obstante. el poiigollO súlo Se pondrú conseguir si los
precios de los telTenos son nlLonabks par,l asumirlos por parte
dcl Ayuntamiento o por el SI:PLS. teniendo en cuenta que no
dcben pasar ele -100 pts, m2,

POI" todo lo mencionado se deduce que el Ayuntamiento
de Vilal"ranca ha hecho toelo lo que ha podido pUl' la inelustria)
si no ha hecho mús no es por culpa ele la Corporación. ,1llllqUL'
algunas personas deberian refle.\ionar sobre como actúan. y
también el /\) untamiento buscar,'¡las I\'ml1ulas legales en la nUeva
Ley ele lJrbanismo para abaratar los precios de los terrenos al
objeto de creat' riquc/a y puestos ele trabajo,

VILAFRANCA y SUS MEDIOS DE COMUNICACION

Canal9lV. dentro del Plan de Mejora de los medios ele
comunicación a través de la Televisión. ha solicitado al Ayunta
miento de Vilal"ranca permiso para instalar una antena nueva.
siendo la propuesta cambiar la antena antigua que tenia el Ayun
tamiento para lV3 y Canal33 por otra mucho mús alt<! al objeto
de que las masías puedan ve!" mejor la televisión,

Ademús de lo citado anteriormente la Mancomunielad
Comarcal Lis Ports solicitó la inclusión en el Plan Provincial de
los allOS I,0l)8-l)l) obms ele mejora en la recepción de las Seriales
de todos los pueblos que I"ormanla Mancomunidad a e\cepción
de los municipios ele Ikrbés) Pobla de Benit¡¡ssat' debido a qlle
será la Diputaciún Provincial de Castellón quien les hará la obt"l
directamente, l.as mencionadas obras consistirún en la instala
ciún de un equipo muy impol1ante en los municipios ele Vilali"ltlccl.
Morella. Ares y Forcall. asi como ane.\os en cada uno ele los
municipios ele la comarca,

SOLAR PARA CUARTEL DE LA (;UARDIA CIVIL

En un Pleno cekbrado por el Ay untatl1iento hace unos
meses la Corpm,lción aprobú. pOI" unanimielad. solicit<ll" ,\ la Di
recc ion (iel1L'ral de la (i uard ia Civ iI la elL'voluc il'lI) de Isolar que L'I
Ayuntamiento ele Vilal"ranca cedil') h,lce allos ni Patrimonio del
Fst<!elo pant la construcción de Ut) cuartel.

También en dicho Pleno se aprobú hacL'!' un concurso de
ideas sobre dicho solar que) ,1 ha sido public'ldo. eSpentndo
que. a la n1<l) or bt'evedad posibk. 1,1 I)ireccil')n (ienerallkl I'atri
monio elcvuL'lva al municipio el cit,ldo sol,l!" ,tiobjcto elL' reali;ar
una sala ele etlSa) os para 1,1 1~,lnd,¡ de f'vlllsica,



NOTICIES .

PUNTO VERDE

l.'1 Dipulaciún I)rovincial ck Castellón ofreció la posibili
d,lu ue construir un Punto Verue en Vilafranca. aceptando el
Ayuntamiell!o el ofrecimiento. pero para llevar a cabo la cesit"lIl
de los terrenos el Ayuntam iell!o tuvo que otertal' \'arios solares
que luvieran las condiciones peuidas por la mencion¡¡da Dipu
taCil'1I1 P,\I'¡¡ la ubic¡¡ciún ue la I.ona limpia. Para ello se pidieron
precios. obl<indose por un solar valorado en 1.000.000 de pese
tas. con un¡¡ superlicie de 2.7:'0 m2. debido a que las otras olá
tas er,ln mucho m,is caras.

J-:I r\\llntamiento de Vil¡¡rranca ha cedido dicho sol,lr¡¡ I¡¡
Diput<lcion Provincial de Castellón para que instale en a[xo\i
ll1¡¡damente 600 m2 una caseta de productos pecuarios y en los
I'estantes 21:'0 m2 haga un punto limpio en el que se recogel'<in
eIectrodom0st icos. veh ¡culos. hierros. pl<'Ist icos. etc

Vamos a seguir trabalalll!o por la recogida seketiva y
porel MedlU Ambiente.

CASA DE LACULTURA

b1 el afio 1.968 D. Juan Antonio Aznar Illigo cediú a la
Direcciún General del Patrimonio del Estado un solar sito en la
Avd. Castellón. n" 63 de Vi larranca al objeto de que el Min isterio
de Cultura construyera una biblioteca.

Cuando en el allO l.n7 tomé posesión como Alcalde de
Vilafranca lo primero que hice fue hacer gestiones con represen
tantes del Ministerio de Cultura para ver si estaban dispuestos
a construir dicha biblioteca. siendo la respuesta que no tenían
nada previsto. por lo se deducía que para el Ministerio sí que
era bueno aceptar una donación aunque no estaba dispuesto a
entregar cantidad alguna para construir la bibloteca.

Por lo citado este Alcalde se trasladó a la Dirección Ge
neral del Patrimonio de Madrid al objeto de solicitar que devol
viera dicho solar al Ayuntamiento para que éste cumpliera el
compromiso de la cesión y en el allO 1.989
conseguí dicha cesion para el fin previsto.

Para obtener la linanciación de la obra este AIcalde lo
primero que hizo fue realizar un proyecto con un presupuesto
cel'C,lno a los 100.000.000 de pesetas. con una primera f,lse con
Ull presupuesto de ~:'.OOO.OOO de pesetas que sería linallci¡¡do
por la Fund¡lCió I-:ls Ports-fV1aestrat ASI se hizo.

l.a segunda fase se est,'1 ejecutando la obra con una in
\erSil1l1 de 1:'.000.000 ck pesetas. estando la obra incluid,¡ en el
1'1,111 1'1'll\'inciat de la Diputacil,n Pl'llvincial de Castellún del allll
1.l)l)X : lill,lnciada con el 60° o pOI' el citado Plan: el re,to. el
-10° o. por el I'I'llgr¡¡ma I.eader 11.

I.a cuarta ¡ilse se consiguil'l del pro: L'CtO de cOlllpensa
Cil'''l pm I¡¡ ubiclciún del \ L'rtedero de I'esiduos slllidos en nues
tl"lllL;rmino Illul1icipal con una inversión de 1-I.OOO.llllO de pese
t,IS por p,lrte de 1,1 Diput,¡ción Pl'llvillCi,11 de Clstelk)n : de
2.000.00ll de pesetas como inversión del Ayuntallllento. tenien
do L'll cuent,1 que esta fase \ a e,t¡'1 adludic,lda : qUL' se \ ¡¡n a
solicit,lr pl'esupuestos p,lra la ,Idquisiciún de todo lo que 'L'<I
pl'L'ciso p,ll'a nHlbili<ll'io. dotar 1,1 sala princip,tI de but'lc<ls. p<ln
t,tllas p,lr¡¡ te,¡II'll. cine. L'tC .. siendo est,1 1,lliltim,1 r'ISL'.

"enl qUL'da Ulla fase qUL' : a se h,1 solucion¡¡dll aunque
ha\ qUL' L'\plic<lr su hi,tori,1 p,lra que todos 1,1 Sep'll1. puestll que

en el '1110 1.99-1 ell'leno del Consell de la Gencralitat Valenciana
aprobó una subvención por importe de 30.000.000 de pesetas ,1

distribuir entre los allOS 1.996-97-9X para la 3" fase de la Casa de
la Cultul'a estando el acuerdo condicionado a su ratilicación por
el Conseller el<:: Cultura.

I':ste Alcalde se entrevistó con D". Consuelo Císcar. Di
rectora General del Patrimonio Cullllral.quien me ratilicó el inte
rés del Conse Ikr por la obra condicionada a la d ispon ibil idad de
fondos.

1:1 Plesidente de la Diputación Provincial de Castellón
firmt"J un convenio con la Consellería de Cultura para llevar a
cabo una invnsiónmuy importante en la provincia de Castellón
en la que se incluyeron una serie de obras de instalaciones
cultul'3les en las que se incluía esta fase de la Casa de la Cultura
de Vilafranca. con un pl'esupuesto de 37000000 de pesetas.
que ser<i financiada con 30.000.000 de pesetas por pane de la
Diputación Provincial de Castellón '! con 7.000.000 de pesetas
con fondos propios del Ayuntamiento.

Por todo lo expuesto queda clarísima la financiación de
la citada obm de la que queda solamente que se subaste la 3"
fase. teniendo en cuenta que el Ayuntamiento ya tiene la dele
gación de la obra. y que se pidan presupueslUs para la dotación
del matCl'ial.

Ha costado mucho. y espero que antes del mes de mayo
se pueda inaugurar esta obra tan deseada por nuestra juventud
que dispondrú de un salón de actos con capacidad para 300'
personas sentadas. máquina de cine y pantalla para que. como
en clmunicipio de MOl'ella. el teatro realizado se use con lines
de representación de obras teatrales y de películas. varias salas
para c\posiciones. audiovisuales y biblioteca. Todas estas acti
vidades centrarán una gran parte de actividad de nuestro muni
cipio que era necesaria. aunque no ha sido fácil reunir todo el
dinero para ejecutar las obras.

Enhorabuena Vilafranca. Seguimos mejorando nuestras
instalaciones culturales.

COL:\~OR\C10NCONELAYUNTAiYllENTO

l.a Clj,1 Rur,i\ Creclicoop. siguiendo cun su línea dc cola
bUI',lcil'ln con L'I i\ \ unt<illl iento de Vi 1,1 fr,ln c<1. ha conced idu una
suh\ encil'Jn pUl' illlpurt.e de :'OO.O()O peset,ls p<ll'a re,i\i"',lr lllld
pldcl-clI'tl'l que: ,e uhicar,'¡ L'n el entrad,1 del Jdrdín ButúniCl\ di
uh¡etu lk liUL' tud,ls las personas que lu \ isiten ICng,ln CUl1llCI
IlliL'lltll. ul<llldl\ l"lc terll1ill¡ldll. de lu que hay dentl'll.



OBRAS EDUCACIÓN

NOTICIES

PINTURAS RUPESTRES

Una vCl.mús el A~ untamicnto dc Vilal"ranca ha cumplido
con la Educación. pUCSIO quc lo quc sc inició con unas pcquc
fias rdormas sc ha convcrtido cn obras dc importancia quc han
pro ocado unminimo retraso cn él caso dcl Grupo Escolar ~ dc
la Guardería Municipal. y sobl'c cl Ccntro dc I:ormación Prok
sional un poco mas dcbido a quc no cs I"aci! encontrar una
calcléra de la capacidad que se ha utili;:ado cn dicho Cel1lro.

A pesar de los problemas quc supone realizar dichas
obras se han hecho sin estar prcvistas a principios de allo.
haciéndose lo más rápidamente posible y dando en todo mo
mento alternativas al servicio.

Descripción de las obras real izadas:
- GUARDERíA: scrvicios nuevos para los niiios ,11 mis

mo nivel quc cl aula. dcsagüc. pil1larla. múmp'lI·as. ctc.
- ESCUELAS: pintar. sCJ"\'icios con b,1I1cra y asco adc

cuados a los nillos. etc,
- I'ORMACION PROI-TSIONAL: pintar todas las aulas.

colocación dc caldacción de gas. casetas para cl propano. ctc.
LI importc total de las i1l\ crsioncs dc las mcncionadas

obras ascicnde a m;lS dc 3.000.000 dc pcsctas ~ sc han rcalil.<ldo
con el objcti\o dc quc los alumnos csten
en las mcjorcs condicioncs posiblés. asi como cumplir llllOs
compromisos adoptados por cl Ayuntamicnto motivados por la
nUCV,l eduC<lción para nillos dc lrcs <111 os. para las enscllanzas
supcriorcs ~ para los nillos quc van a la guardcria.

U A~ untamicnto dc Vilal"ranca ha cumplido. pero espera
quc ahora cumplan los quc prometieron cosas para la guardería
\. quc rcdactaron un bonito proyeclo. Esperamos su dincro.

CENTRO DE SALUI)

CU<lndo sc rcali;:an obras cn localés dc mucha concu
rrcncia sicmprc qucdan lrabajos quc no cstún tcrminados per
rectamcntc.

I':n rclación con las obras dcl CCllll"O dc Salud el A~ unta
micnto dc Vilal"ranca puso pasal11,lnos cn las cscaleras : cn la
ramp,¡ dc acccso a la pucrta principal quc ha~. pcro cuando hicla
o I/UC\ L' cl piso dc acccso a la citada pucrta
csl¡"¡ mu~ dcsli/.anlc como ocurrc cn cl acceso dc cualquier pucr
la dc vi\ icnda particular. Por cl/o duranlc cl aClual invicrno cl
.'\~ unlamiento ha colocado cintas dcsli;:antcs.

¡\dcmús. cn cl citado Centro wmbien sc ha ubicado una
nllL'\<¡ C<lldcra dc cillel",lcción al objcto dc quc el consumo dcl
I'i'll que h¡¡y alTib¡¡ ~ el dcl propio CCllln> este dividido. así
COI110 sC h,l <Ibicrto una pucrta por dctrús pam quc haya un,l
L'nlr,It!¡¡ P,II'¡¡ L'lmcncion¡¡do piso c incluso p¡¡ra las ul·gcncias.

Vilal"ranca es uno de los municipios de la Comunidad
Valenciana que ha sido afortunado y distinguido por la dcclara
ción de Patrimonio de la Humanidad por sus pinturas rupcstrcs.

En varios programas de CA AL 9 hcmos podido vcr
como a las pinturas de la Valltorta y Ares del Macstrc sc Iés ha
dado mucha publicidad. siendo una discriminación por parte dc

anal9 hacia nuestro pueblo que no salicscnnucslras pinturas.
porque deben saber que Vilafranca tienc unas pinturas rupes
lres en el «Barranc de les Carabasscs» quc aunquc no scan
muchas sí que son de gran importancia. y quc han sido declara
das Patrimonio de la Ilumanidad.

Enhorabuena a Vilafranca y a todas I¡¡s pinlul'as rupcs
tl'es del Arco Mediten·anco. pero "anal 9 dcbc s¡¡bcl' que
Vilafranca está orgullosa de sus pinturas I"lIPCStl'CS qlle h,111 sidll
valladas y protegidas con la colaboración dc la liL'ncralitat Va
lenciana. y que. tal y como sc ha dicllO antcriormente. estún
dcntro de la calilicación de Patrimonio de la Humanidad.

.JUEGOS PARA LOSNI - OS

El Ayuntamiento de Vilafranca. siguiendo con su línea
de preocuparse para que los nillos sean cada dia más l'clices.
ha adquirido una serie de juegos con la idca de quc todos los
nillos de Vilafranca tengan una zona de juego cercana a su vi
vienda al objeto de que no tengan que desplazarse a otros luga
res ajugar.

El Ayuntamiento de Vilafranca. poco a poco. va mejoran
do nuestro entorno y da más oportunidades para qUé los nillos
utilicen sus momentos libres de estudiar.

Dichos juegos serán instalados en los sigu ientes em pla-
zamientos:

- Plaza del Mased.
- Plaza Buena Vista.
- Debajo de la C/ Pi lar.
- Junto a la zona deportiva.
- .Junto a las 50 VPO.

PI TADAS

Ilace llIlOS mcses unos sellares ensuciaron las paredcs
dc la /.olla dcl polideportivo COIl pillt'ldas.

(,()ue hizo el Ayulltamicnto'.' Al dia siguientc quitó di
chas pintadas. pero ésto todo son gastos para cl municipio. pm
lo quc la gcnte que se cntretienc cnsuciando paredes con pinta
das tiene que saber que tambicn pagan y quc cada \ez quc lo
hagan el Ayuntamienlo lo \ olverú a pintar dcjando las paredcs
cn perli:clo cstado. teniendo cn cuenl<l quc si sc cogc a quicn
h,lcc gamberradas de ese lipa puedc tencr claro que pagar"l lo
quc \,ale pintar loda la zona.

Adcmús. otras personas lambien pintaron sCllales de
lrúlico y cl A~ untamiento las limpiú con un producto IllUY I'ucr
te.

1':spcrallHls quc no sc repil<l. ~ a quc qucrcl110s tcncr Ul1
pucblo limpio ~ súlo cun la colaboración de todos podemos
tCIlCI"lO.



DESFMI'LFO-I;\STITlTO f":\CIO:\.-\L DE EMPLEO

NOTICIES

MODI FICACIO ES PUNTUALES NORMAS SUB..C;;IDIARIAS

l 'n,1 \~' /.111,'" el :\ \ Ulll,lI11 ienlo de Vi 1,1 franca h,1 ~lll icitado
,1: ud,1 eUlnl'lI11ic,1 <11 Instituto N<lcion,ti de I-.tllpko par<l lIbras
Cllll el obl~,ti\ o lk cr~',lr elllpko. uIlleedi0Ildlll1\1~ulla sub\ ell
ciún pllr illll'ort~' ,k ~()(I()()()()d~' pe~d,l~ p,lralll,lllo lk llhra.

'-I.''-'llilllth tl',ti',li.llhlll !'til ,'11'I 1I1't' L '1'J' "" 1)111,.. 1,11\

DECL\RAClON DE RENTA: EL TIMO DELSICLO

I·.n r~'I,lcil \11 eOl1 1;1 11I1e\ ,1 I.~'\ lkl 1.1\.1'.1'. aprohada por el
I'artidll 1'1lpul,lr '~' lkdue~' UIIlH> prilller,1 Illedida que I\I~ alltes
pa~,lhan el X()"" \1 Ill,'I~ de los illlpuesto, del I'ai~ p\lr SI" ill~re

'\lS ,e ks ha r~'dueido Ull 12°" '1" p'I~O~. ~upllllielldo esto
apl'\ 1'\ im,ldalllellte ..\()().()()() 111 iIllllle, de peset,ls que 1,,, ,11'eas del
I·.stado \all ,1 lkl,lr de ill~res,lr \ que 110,,0 UlIll\l lo cOlllpellsa
1','01. ,Iunqu~' ~'Il p;lrte \ ,1 ,e ~'Ihe. Ill'ICh'IC<UHlo. UIl,1 \ ~'/ 1ll'·IS. a
111, uIlltrihu\~'llte~ que ~"t;11l elllre lo, tl'~'S: 1\1, di~'/ Illillolles
de p~"das. p~'qudilh enll,r~'~,lrios : proll:si\lll,lks lib~'I·,ties. :
los \lhreros con UI1\I, in~r~',,'s Inl\:rior~" ,1 I\I~ 2.()O(lIHIO de pe
Sd,l, \ ,ln1\l~ ,1 qUL'lI,ll'Ill" C\llllO e~I,'¡h,1I1Hh \1 IK'\lr. sllhre lodo
lo, ,olt~'I·o,. "i~'ndll 1,lunie,1 dil\.'I·~'nci;¡I'1 lk qUl' lo" que quieran
que 110 k, r~'ten~;111 dur,lIll~' ~'I <1110 11\1 le, desulnt;lr,'u1. pero el
"'lhl<l/ll ,el','¡ IL'I'rihle ,ti Iln,d del ,1110.

/\d~'nl¡". ~'Il r~'LIL' il"ll C\lll 1,1' deduce iOllL'\ por hij\ls a
clr~o h;l: qu~' ,keil' que a 1\1' hitl" lk lo~ 1'\lhrL's ~e k, descon
t<lr,'11l 25.()()() I't<l'. 1)~'I'11 h;lhl"<'l Otl'l" hi.il" de ricos pllr 11" que se
lks~ra\ ,11',111 h,l't,1 ~(HI.()()O pl;I'. 1'01' cld,1 hijo.

1'\11' t\ldo 111 e'\I'II~"111 h,l\ qu~' ,leell' qu~' 1,111IIL'\ ,1 11\11'111 a
ti\,1 ",hr~'~'II.R.I'.I:. 'Upllllllr,'¡

- UILI r~'dlleL'i\l1l de ill\ l'I',illIlL" p,lr,1 L'II·:"t'ldll p\lr disPll-
Ill'l" de Illl'I1\" ill~r~'"".

- que 'OI;llllL'llte h~'lldlei~' ,1 1\1, 1ll,'I~ riuls.
- p~'I'.iudiL·ar ,11111 ~r;1I1 '~'L'lllr ,le 1;1 p\lhl'ICil·ll1.
- h,lh~'I' UIl,I' dL'lltleeilln~" p;lr,1 hit\l' lle per'lIIl,IS p\lhró

\ltra, p,lr,1 1\1, hi.ll" de 11" riu"
- que I,¡ el,l,e Ill~,,1i;1 tell~a Iln ~r,11l ,Ullll~'lltO del illlpues-

tll.
[;1 11IIL'\ a I l'\ ,,'11,1 ~e tr,I1,1 de UIl,I prop,lgallda ekctl)ral

qu~' ,1 1,1 LII'~,I 1)~'I'iudie,lr,'1 ,1 l\ldo, lllellO' ,1 UIHh pOCl".

1'1 .Ayuntamiento de Vilafranca estú illtelltalldo que el
puehlll se pueda ampliar y desarrollar urgelltemellte. aunque
parece ser que no es la illtellciúll de la i\dmillistraciúll del Parti
do I'opular y de l Jniún V,tiencialla porque siempre ponen tra
has.

I'ara 1kv al' a cabo dicha <1m pi iación y desarrollo el 1\yun
I.lllliel1l1) ha contratado Ull grupo de tecnicos al objeto de que
.Itiendan la demanda de la población para las Modillcaciones
I'untuaks de las Norlllas Subsidiarias \. de las zonas industrial \
lurística.

LI i\\ untamiento de Vilafranca espera que para princi
;'I()' del presenle allO ya est0n las Modificaciones Puntuaks de
1,1' '\jOrJllas y \a zona illdustrial y que en una lercera fase se
:"di/ara la fona turistica

Desealllos que la I\dm in istración ent ienda. como noso
:1'1". que Vilafranca tiene derecho a desarrollarse. así como alll
;,11,11' las zonas industrial y turística.

lj·\RTEL DE LA (;UARDIA CIVI L

Cada día el cuartel Lk la (;uardi,1 Civil de Vilafranca tiene
11I,'IS detLTioros.

I)urante la semana del 20 de IH>\'iembre se eSlropeú la
cal,kr,1 de la cakli.lcción. suponiendo esto que losjúvenes guar
dias h'l: ,In tenido que estar sin cakfaccil'11l durante IllÚS ele un
mes. U1I1erL'talllelllC hasta que se ha comprado una nueva cal
lkl',1 p,lra dicha cakfaccil·lI1. I\dem,'¡s. el Ayuntallliento dé
Vilafr<lncl \',1 a adecuar. de la Illejor forma posibk. los pabello
Iles d~' 1;1 zona de arriba del cu,lrtel debido a qUé hay techos que
est,'u1 en ruinas.

J-:I Ayun!<lmiento de Vil,¡fmnca espera mejorar. en lo po
sibk. la estancia de los guardias civiles en nuestro Illunicipio
P"I',l que sigan trabajando COIllO lo estún haciendo.

Pr.RSO 'AL Dr. L\ LIMPIEZA

llna de las lim!)iadoras de los locales Illunicipales se pliSO
pU~'Stll cnkrma: puede que. por desgraci,l. sea larga la enlá
m~'d"d. I)ur ellu ~'I/\: untamiento de Vilal'rancl realizó una cun
\ llc,ltoria en la que se pr~'sentaron 5 persunas p"ra cubril' la
plM'!.

J)icha pl<l/,I: a 11<1 Sido cubierta esperando que el sel'vi
ci'lnll pierda c;i1idad.

SUB\TNCION LI mm I'L\NT-\S Dr.L Tr.RIVIINO M l 11\lICI
I'AI.

1.1 :\: Unl,lI11ientu de Vil,ll'ranC<1 sulicitl') a 1,1 l)ipUI,IL'il'lll
Prm inci,tilk ClslL'llún que suh\ enci'lIl<1ra 1,ledici,"n del lihru
subre 1,Is 1'l,lnl<!s dell0rmill\l Mllnicip,ti. eonte,t,lndll 1" IliplI
taclún que ha aprolx¡dol,¡ ;Idquisiciún de 150 unid,ld~'~ ,ti pr~'Ciu

de ¡.IOO pta,. unidad.
Se tr,lt,1 de una nue\a a: uda pal'a el /\: unt'lnlienlll. k'

niendu ~'n cu~'nl<! qu~' Cl1l1 a: IIli<tS de esIL' tip". ,llInqll~' '~';lll

pL'quell;ls. S~' pudr,ú1 edilar mús libru,. I~i~'n\ enid;l~ '~'.In 1;1'
a\ Ul!;¡S.



' ..\RXATEATRE

NOTICIES

PUESTOS DE TRABAJO

I.a Diputaci(')n 1'J"l\\ inci,ti de Castellón por Illedio de su
1)iputado de Cultur,1. 1). iV1 iguel f'v!onles. ha concedido alA~ un
tallliento de Vilal"ranG\ la aeluaci(')n del especl<Ículo "Tiranl 1.0

Blanc" del (irupo 'ARXA TL ..'\TRL pant deleite de los niih)s
del Colegio I'l\blicol~lascode ¡\Iagón.

Dich,\ aeluación esl<í Illolivada por la preocupación (kl
i\yuntallliento de Vilal"ranca pant que lus nijios lengan distrac
ciones y sean li.:lices. y lendr<í lug,lr el pró.\illlo 21 de diciembl'L'
de 1()()X. de las :;':;() a las:' h. de la larde. en ell'olideporti\o
Municipal.

Se lrata de un ,lelo li.:stivo para los niíios. Lnlwrabuena.

ORDENADORES

A pelición del Ayuntallliento. del (irup de Dones ~ de \<1

Asociación de I'ensionistas y Jubilados de Vilal"ranca D...\1.1-.

.lA I)RO BAÑARI·:S. gran allligo de nuestro pueblu. nos h,\
I'egaladu varios ordenadores.

U Ayuntallliento los ha ofrecido a las siguientes ..\so
ciaciones de la localidad que no disponían de un orden,ldor: 1.1\
XAI.LRA.I'LNSIONISTAS y .IUI31I.Al)OS. (jRLJI' DI.I)( )NIS
CLlJB [)I: HJTBOI.. U.UH I:RONTLNIS. CI.l JB BAI.ONf\I.\NO
FLMLNINO. CiIWI' I·:XCLJRSIONISTA. CLUB C1CLIST.\
I'ICA YO ~ TLLFCI.lJB.

Muchas gracias al) ALUA [)RO BAÑARI:S ~ e'nho
rabuena de todas las citadas Asoc iac iones.

Seguilllos trabajando por el pueblo y por sus org,\nl/,\
clones.

VIVIENDAS EN RUINAS

La Illoderni/.ación de las ciudades y la construcción de
vi\ iend,\s supone que los casos anliguos se queden abando
nadns ~. en Illuchos casos. en n\inas.

1:1 Ayuntallliento de ViI,ti'l'anca inici(') hace tielllpl) una
colaboración importanle cnn el \ ecind,lriomedianle la UI,ti ,\ 1,1s
obras de las I¡lchadas de las \ i\ iendas sólo se les cobra :,()()
pesetas por su licencia de obras. pero para el aiio l.!)!)!) se pUL'lk
hacer Ill<ÍS. I'or ello elA~ unt,\mienlo \ a a poner en Illarcha un
plan de adecuación de I:\s I"achad,\s con un presupuestn de
I.(J()().()(J(J de pesetas por el que se rL'gal,\r<Ínlas pinluntS e.\teri()
I'es a qu ien tenga la l"ach,lda deteriorada en Ill<ÍS del 5(J° n de 'u
superlicie de acuerdo con 1,1 "tioración que har:1 el !\rquiteelo
i\lunicipal ~. adem:ls. 1H1 se p,lgar:1 licencia de obras. aunque el
color ser<Í de crellla ~ piedr,\llebido ,1 que lo pondrú el Ayunta
III ienlo.

Asilllismo. el i\~ Ulll,\lllienlo dejarú. a quien la solicile. sU
bastida de ruedas pal'a que lo, \ecinos no leng,\n probkl11'1s
P,II',I 'IITegl'lr sus l"ac!l<Id,\s.

I'or olra parte el i\~ Ulll,llllienlo ha llland,ldo carlas ,1 pro
pietarios de \ i\ ¡eml,ls en ruinas p,lr,1 que se elillline el peligrn
que supone el estado de sus \ i\ iendas.

¡.:¡ A~ lllltalllienlo con dichas Illedidas \<, a iniciar una
call1pajia de ,ldeCII(\ción ~ lilllpiel.a del pueblo Illuy illlportanle.
teniL'ndo en cuenta. 'Idelll<ís. que dos empleados Illunicipales se
ellcarg,lr,úl de tener Iilllpio el pueblo. sobre ludo IllS jardines.

I·.n Vilal"ranca ha habido unos ajios de Illucha e.\pansión
~ ,tlH1ra lL'ne'nl\h que Illanlenerlo en buen estado.

Durante el ¡uio I t)C)X h,¡~ qUL' dL"l<\cll'que el plenu el11
pleo ha sido la tónica general ~ que 1,1 L'nlpres,1 iV1arie C1,\rie h,\

\ uelto a su casa.
I':n eslos momenlos en 11lIesll'n municipio sigile hahie'll

do necesidad de trabajadores ~ nn L'slaria mal que anil11ar,\n ,1
\ecinos de olros Illunicipins ,1 que' \eng,ln ,1 insl,\Llr,e a
Vilal"l'anca porque el auge de la induslria pl'i\ada es mu~ impur
lallle. tcniendo cn cuenta. mlemús. que con las nbr,ls que hace
el Ayunlam ienlo y el apo~ o de 1,1 Adm in islrac i(in se eSl,úl cnn
tr,ltando obreros. sobre lodo de a\<1I1/.ada edad. que snn In qUe'
tienenmús dificil su inserci<")n en ellrab'ljo.

Lspcramos seguir en esla linL·'1. por llUL',lr,\ p,\rle 11l)

cesarelllos en quc asi sea.

FSTllDIO EPIDEMIOUX ;ICO

1-:1 AIcalde de Vi la franca. ante 1,\ neg,ll i\ <l dL' 1,\ ('( lI1SL'lleri,1
de Sanidad dc la (ieneralitat V,tienci<lna de hacer un e'sludio de
epidemiología sobre el gr,ln aumenlo de nlllerte, ucurrid¡\s du
r¡¡\lle el ajio I.<¡<¡R. ha solicitado a un equipo dL' proksion¡¡iL's
11eulralcs de la Sanid¡¡d que hagall Ull e,tudiu pal'a S,\be'l" ,i
Vilal'ranca eslá denlro de la medi,¡ de I¡¡s muertes de'I,¡ Comuni
dad V¡¡lcnciana. asi conlO los moli\'os de dicl¡¡¡, muertL'S. L'sIK'
rando que lodo se¡, normal para ma~ nI' Ir,lnqu iIid,\d dL' lodos los
\ il'lfranquinos.

L¡¡ Conselleria de Sanid¡¡d eSl:1 ¡¡cluando mu~ irrespon
sablemenlé. tal ~ como ha hecho en ulJ"l)S C<ISPS en 1,\ ('omuni
dad Valcnciana. aunque si no tiene Ill,IS I'e'spulls¡¡bilid¡¡d puede
tener serios problemas porque lo lInicn que pidi(') e'lAlcalde de
Vi ¡afranca fue un estud io de la siluac i(')n ,,\n i¡,lri¡¡ que ¡¡C larase
lus lemas. es decir. no pide nada e.\lr,ulo.

('UIBT:\URI () DE VILAFRANC:\

COIllO celebración de su X Ani\L'I"sario ( I t)XX_I)X) el Club
I"¡¡urino de Vilafranca ur~,lni/I') una comida ~ un<l L'unkl'e'nci,1
que lu\ ierDn como asislenles ,\ la primer,1 ligur¡¡ dellPreu "'I"i,)
de este' I'ais. D. Vicente 1~;lrrera. a l<l L'.\tr¡¡urdill,\ri<l pLTiudisl¡¡
:\ lnnlse Arribas y a un ~,lIladeru de I¡¡ .IUlll'\ '.;'\Cil)Il,¡J de' I¡¡
1'n illn de Criadores de loros de 1id i,l.

'·.n dicha cumid¡¡ se tr¡¡tl') I¡¡ pusibilidad dL' llr~¡¡ni/,ll'una
lie'st<l de'l(lS sullerus de la Comunid¡¡d V¡¡iL'nci,111,1 e'll \'il,l!'ranca
que tU\ ier<l cnmu anlitriones al)"'. t\lUlllsc' .. \rrih<ls. 1). Vice'nte
1\¡¡ITe'l",1 \ 1). RogL'liu Ten,!.

.. \demás. e'l ganadero ofre'ció IUJ"lh ek lidia ~ 1). Vicenle'
1\,IITe'l",II;1 posibilid,\d dL,ture¡¡r. moli\ o pUl' e'l que tonH') la pala
br,1 el .. \lc,tlde quien di.ju que 11<lra Iln;tie', de .junio o p,lr,\ la
primer,\ sel11<l1l,llkl prL'sc'nte <ljio se'l"i,1 pll'>ible ul'~ani/<lr un I'cs
ti\,¡\ t¡¡ul'ino Cllll 1). Vicente Ibrrer,1 ~. IllU~ pllsibleme'nte. Cllll el
Sr. '·.spl<"l. conlp("()s de un,1 ~,ln,llkri,1 de primL'I"'1.

I·.n 1,\ C\lIlkrL'nci,\ que lu\n lugm por la l¡\rde las cil,ld,¡s
perspn,tiid,\des hicieron IIn re'p,\s() ,\ 1,1 ,Iclualid¡¡d t¡¡urin,l. ,11'>

regl,\mentos ~ cUllle',l,lrpn ,\ cu¡¡nt¡¡, pregunl,\s ~ cunSUII¡\s se
hicier,)n ppr p,lrte dL' Ips ,t1icipn,\dus l,\urinos dd Club T,lurinp
Vil,i1i",1I1C<1

¡':nlwr¡¡buena ,ti Club laurino Vil'lfr¡¡nc,1. espLT¡\lldo que
cumpla muchos a\lOS 1ll:1S debido ¡¡ que la afición de lus
\ ilafranquinos por los toros IHl debe decaer.



MOVILES y iV1LJORA DF.LSF.RVIClO

NOTICIES

DECRETO GRANIZADAS

Enl'l a!"ún de Ille.lor~¡r el servicio ~i1 ciudadano el Ayunta
mientu !l~1 dot<ldo de mÓviles a la (ju~lI"lli~1 Ci\ il p¡¡ra caso de
ur~enci'ls. el número eS el slg.uiente. No duden enll,ullarsi !lay
~i1g.llll problema g.r~l\e. la C\)laburacil')n entre I~I (iual'dia Civil ~ el
!\~ untamiento con el pueblo de Vila!"r<lnca!la mejorado Cllnsi
der~lblemente. ~ ~I que la labur que est~úl re~tii/.'Indo su Com,ln
d~ulle de I'ul'sto ~ los (juarl!J¡ls es IllU~ imporwnlC \ ekCli\ ~1.

col,¡bur,llllio ,lprewdamenlC l<lntu con el l\yunwmielll\1 Ct'lllll
cun el pueblu.

Por otra parle !lellltlS culocado dos calellladores. un ar
mario. 6 sillas nuevas ~ se !l,ln re~tii/adu varias I'ep,¡raciones en
el piso de arriba del cuartcl. que eswba ellmu~ Ill,ti<lS condiclu
neS.

Villa!"ranca sigue siendo el centro estr~¡lcgicu de 1,1 Illna.
lu único que ocurre eS que en Benasal hay un cuarlel Illle\'O y
algunos guardias pre!"ieren quedarse en él. no obstante, elAyun
!~II11ientose preocupa para mejorarel cuarlel de Vilafranca,

MARCADOR POLI DEPORTIVO

Un servicio más al deporle de nuestro pueblo.

[1 Ayuntamiento de Villafranca y una empresa privada
de bombas de agua SPA han colocado un marcador electrónico
con un coste superior a las -150.000 ptas. al 50% del coste.

L1marcador esta para el servicio del equipo de balonmano
ICmenino. con dos piezas. un cuadro electrónico en la pared y
un equipo de control. solo manejado por una persona eh: con
fianza.

Una mejora más que esperamos sea bien aprovechada.

MEJORA CENTRO DE LA TERCERA EDAD

Ilace ~ a varios ¡¡¡'ios que este Ayuntamiento esta solicitando
a~ uda económica para restaurar y mejorar el salón destinado a
bar y sala de eSWr. eviwndo la terraza y am pi iandolo para que no
h<lya goteras.

Ilace unos meSeS que el Ayunwmiento !lilo una solicitud al
Director Gener,ti de Bienestar Social D. AIcj nIl(i1'0 [3 ,111 ares. para
estas obras y la semana del 7 de diciembre llamo al Alcalde para
conlunicat'le que este tipo de subvenciones ib,¡ a tramiwrlas la
l)ipuwcióIl Provincial y que !labía inlúrmado 1~1\'or,lblemente

Illlestr,1 pl,tición.

LI s:i1)~ldo salió puhlicado el Decre!U en el 1301' y tenemos el
l)()U o de posihilidades de que Vila!"r~lllca sea subvencionada.
liemos suliciwdo una subvención de 5.000.000 ptas con una
colahoración del 30n

u por parle del Ayuntam iento.

Lsper~lmus que sirva par,luna mejor utilización y estancia de los
pensiunistas en ell.ocal Social.

La Conselleria de Agricultura ha sacado un decreto para
ayudar a los afectados por las granizadns y las tormentas de
este verano.

[n Vilafranca nos afectan los dias 17 y 30 de agosto, en
el que tuvimos una !"uerle tormenta en In lona de arriba de la
Puebla San Mig.uel y masiil ad~ acentes. El Ayuntamiento ha
o!"recido a los agricultores el decITto pero lamentablemente será
dll'ic iIpoder consegu ir a igo ya que primero debe !label' un in for
me de I·:.\tensión Agraria y no lo ha habido. Ademils este decre
to Se trata principalmente de créditos blandos.

Tambicn es de lamentar que Illl Se pueda acoger al De
creto el Ayuntamiento ya que con estas tormenws tuvimos va
"ios dallos como son un transformador quemado. una bomba y
dos cuadros de luz que suponen una suma importante de dine
J'l),

Aclémás tam bién se han deteriomdo varios cam inos que
suponen una pérdidas de más de 10 millones de pesetas.

1.'llllen[(]mOS no haber podido conseguir ayuda. pero no
obstante el Ayuntamiento Il(] realizado las obras pertinentes.

APOYO A LAS ASOCIACIONES

Hace unos meses el AIcalde de Vi lafranca y el Presidente
de la Asociación de Pensionistas y Jubilados y también con
miembros de la Asociació de Dones. fueron recibidos por D.
Alejandro BaIlares. Director General de Bienestar Social. entre
otros temas se trato de dotar a estas dos asociaciones de orde
nadores e impresoras Ilace unos días la Dirección General hizo
la desarcctación de varios ordenadores.

La resolución fue cedel' 12 ordenadores que la mayoría
no podrás usar otros no solo para la chal<lrra. son ordenadores
de poca capacidad pero sufiCiente para las asociaciones. Ilay
alglln problema con los cables y no hay impresoras. pero el
Ayuntamiento en el caso de la Asociació de Dones y de la
Asociación de Pensionistas. ha solucionado el problema con la
adquisición cié dos impresoras y alg.unos cablés.

Otro problema será que el programa Windo\\s C)X no po
drá usarse. !labrú que buscar otro.

Un tccnico ha revisado los que funcionan ~ para el pre
supuesto del C)C) procuraremos p"esupuestar la adquisición de
impresoras para otras asociacioneS del pueblo que no han teni
do orden,ldor ,dguno como el Club de hllbol. el Balonmano
Femenino. el Club Frontenis. la Xalera. Club Ciclisl<!: se han
entregado a estos un ordenador a cada asociación.

Vamos mejorando los servicios a las asociaciones. poco
a poco. primen) !"Ul' cedicndoles locales. a!lor,1 ordenadores.
etc ..



IVIATRIIVIONIOClVIL EN VILAFRANCA

NOTICIES'

SEÑAUZAClON ES

FI dia 7 dc cncru cckhl'~II'CIl1l)Sunnucvo matrimonio Ci

vil. I)ara los quc no lo cunOCCIl. comicnza con la kctura del auto.

pUl' parte dcl Jucz dc Paz dundc sc autoriza clmatrimonio.

Scguidamcntc cl Alcalde da lectura a los articulus dcl

Código Civil d01ll1e sc regulan los dcrechos y debercs de los

cónyuges y seguido se ekclaran unidos cn matrimonio.

y tinalmentc hay unas palabras del Alcalck.

Esto cs unmalrimonio civil.

LA SANT ANTONADA DE VILAFRANCA

A pcsar de la publicidad quc sc ha querido dar a las Sant

Antonadéls ele Lis Ports comol'mcall y Todolella. solo hay una

que cs la más antigua y la más completa la de Vilafranca.

U dia 2 COmL'nl.amn la recogida dc los lroncos con un~1

salida a la partida ele arriha. cl dia ~ a la partida de abajo.

LI dia 1() se recugieron las barras en Palomita.

l.a colaboración ele I~I gente fuc importantc sobre tod\l

los propictarios de los caballos) dc los tractores.

l.os mayorales han organizado con guslO csta licsta que

cada élllO se realil.'l en el mes de cnero sobre cl dia 17. y lo qUL'

quicrcn cs que la gente participe se hacen los pasteles para qUL'

los pueda degustar la gen le.

L:l día 16 fue el dia I11ÚS complelo elc la tiesta, a las C) el

personal comcnzó el pastel. a las I () horas la salida hacia el

130valar de las cabélilcrías y los tractorcs. para la recogida ele la

malea. cienlos de personas fueron allllonte. Después la comid~1

lipica en el monte. con bacalao. sardinas s,liadas. a.io-aceitc.

patatas asadas. vino y fruta. cal\.' ) coilac.

Sobre las 3.~O horas cntl"ilda de la Illalea con gran alluen

cia elc público. las I'claciones como un acto público e.\traOl'dil]~I

rio. donde la tradición y la modemiclad se unen.

Posteriormente comielll.a ellllontajc de la balTélC<1.

l.a l:und~lcil') I-:ls I)urts-r-, LiL'Sll'élt h~1 c\llllcad\luna sL'll~lii

/.ación illlportante en las' ¡as pL'Cual'ias) CiII11iIHls.

Por ulro pm!e L'I /\) unwl11iclll\l 'él él lin,lnciélr lél l'ed~lc

ción ) sellalización de Ull PI'U' eclu dc llliclllacil·lIl. éli que la

I)ipulilción imprimiré'lllls pl,lnos, L'I,\) untéllllielllll sub, encill

nal"il el salario y dicléls elc dos técnicus rusos que l'edactar~Úl cl

plano y el pl'llyecto.

Se hall cDlllcado ya las selbles elc IllS IlTmillllS. limite de

Vi la franca con A rcs. Castell fort. Purte 11. I ;,'Il::~,éli. Igksudl.

Mosqueruela y Visl'lbella. IllS paSélmanus y SL'lbk, en lodl) el

pucblo ele Vlilafl·anca. .Iunl\l a las escuel,ls erél UIl<! I'ci, illdica

cil')Il de l'AssoclacllJ de 1)01]L'S. llcslk h~lce 'a dus allus. pur lin

henllls hecho clllllplir UI]~I rei, indicélcil·lIl.

A las 22 horas cn el Pméldor de ¡:iestas vida de S,ln .I\n

lOnio. AUlo Sacramcntal) Ull saincte ,·aknciéIIHl.

A las 2-1 hOI',ls quem,l dc la b~lIT~IC<1.

¡.uego orqucsla el] el Pal'adol' de lieslas.

LI elom ingo pOI'lanlélllall~1se cekbr,l la Rond,l) I~I bendi

cil'lJl de los animales) por I~lléll'de la populal' all11onL'da.

[In allD mús i Vi, a Sanl I\ntllni!.



NOTICIES

FFRI.\ I:\TIHHlIRISTIC\ I)E C·.-\STELLON

I )ur,lI1lL' los dj,l~ .~O: .> 1 de octuhre: 1Lk 110\ iembre Se cekbró

1,II<:ri<l de turiSll10 de illlL'riorde 1<lI)rovillcia lh: C<lslL'llóll. si biell

el silio IlO er<l el m,'I~ idúlle() : el \ iernes 110 hubn \ isitallte

,i\gUIHl. el súb,ldo Se allimú Ull poco: el domillgo por la wrde: a

a PUIlIO de cerrar lúe cu,IIHlo p<lsarnll ullas cillco mil persollas.

si biell del bal,lllce de esle ,¡iio 1.99S.podellllls decir que 1,lme

di,l h<l sido muy POSiliv<l aUllque ullas I\:ri<ls rueroll de ,¡sislL'll

ci<l1l1<lsi,a como la de V,¡kllci<ll)(lr 1<1 cual p<lS<lroll casi SO.OOO
perSOIl<ls. a la de Ikllidorm IHl Se llego <1 las 2.()OO perSOIl'IS. ell

/\liC<llllL' COIl ullas 2:'.{)(){) perSOll<lS y ell C<lstelll)1l UIl<lS (1.000

perSOIl<ls.

1.,1 c<tlidad : riquo.a CUIIUI',i\ de los pueblos de illterior lk \a

Comullid,ld V<lkllcialla Se eSW cOllocielldo c<ld<l dja mús elllre

los Vakllci'1I1OS. I<ls riquel.as COIl qUe COlll<lmoS y que est<11l

delltro de las mL'jores de I·.urnpa.

1:11 tres aiios qUe Ik\<lIllllS ell la p<lrticip,¡cióll de I,IS láias 1l),lS

de 2{)O.()()O perSllll<IS 1l0~ ,isil<lr(lll : cOllocieroll IlUestros pro

ducto~.

1-.1 rUllIro pas,1 por ullturismo de illlerim de calidad: de dOlacio

lleS import<lllles. solo asj: COIl much<l publicidad Ikg<lremos a

I<IS cuotas de visilas para que muchos servicios puedall ser

relll,lbks todo el aiio lallln holeles. como el campillgs. <llber

gue. élC ..

1-:11 eSl<lultima I\:ria de Castellón vamos a pedir ulla reubicacióll

de 1<1 camp<l y mús publicidad para que haY<l m<1s alluencia de

publico.

SANIDAD INCUMPLIMIENTOS

Ikspués de UIlOS meses de sikncio y tr<ls recibirnos el

I )irectm (ieneral de /\lellCióll Primaria 1). I)iego Clstell en ulla

reuniúll ell I,¡ que se k expuso Iluestro pUllto de vist<l par<l una

,olucil)1l a corto plazo tallto de las guardi,ls que deberjall reali

I.arse ell Vill<lrrallc<l.que ulla matrolla visite Iluestro pUeblo por

lomellos Ull dia a la Semalla \ UIW ambulallcia Samu.

,\ Ilill<ll qued<lmos que p<lra primero de cllcro ulla am bu

1<lllci<l L'swrj<l CIl la pucrta del CClllro de S,i\ud : su utilizacióll

SL'I','I gr'lIuit<l.: quc cualldo h<lY<l UIl,1 urgellci<l ullmédico acol11

P,IIlL' <11 L'lllámo a los hospitales.

COIlHl Vil<lrr,IIlC<1 tielle ulla pl'll.<I de m,lIrOIl,1 lija o quc 1<1

cubr,¡1l n que sub,¡ un<l dil\:rclltc Gld<l ~Cm'II)'1.

Illcum pi im iCllto cI<lro por P,lrtC lkl 11Y .. por parte del Di

rL'ctor (ieIlL'r,i\ lk ,\tcllcil')1l I'rim,¡ri<l y a pClicióll de los grupos

Illullicipak~.soliciwmos Ull<l rcullión para tratar los tellWS más

urgL'lllL" qUL' ,i1<:ct,11l <1 1<1 pobl'lCióll. primero Se habló del dja l)

Lk 1)11\ ielllbre lucgo él 17 Y espercmos que sea csta I\:clla y que

'L' 'IIIUL'illllL'1l lo~ pmblelll,IS dc la sallilbd quc puedell revotar

a quielles tiellell la respollsabilid<ld. LI /\Icalde de Vilarrallca

tiene mu: claro \ ,Iri<ls cosas. primero que las guardias médicas

Se re<llicell ell el Celltro de S<llud de Vil<lfrallc<l de IUllesa domin

go: que la S,lmu rL',tlice 111s viajeS desde el Centro ele Salud de

Vi 1,1 rr<l 11 GI : ,1 que 11ll podemos perm il ir qUe se mandell elllámos

gr,l\eS sl1ll1s COIl ulla ambulancia. 110 Samu.

I-:slos serj<lll 111s d()s pi'imel'Os problemas a solucionar pero que

d,ln mucl10S mús por hacer. y 110 pararemos hasla darles ulla

Slllucil'1I1 ,¡ lodos los problemas sanitarios.

I)ero S,\J1id<ld qUe !lO ,:scl1ncL! n<lda mús. el Dir':C1.Or (i':lleral de

/\sislellci,1 S,\J1il,lria elll,1 últim<l reullióllque tuvimos. el /\1c<1I

de: Ills .le 1\:s de 1,1 0pl1sicióll del PY c !.LJ.

I-:stos estaban dispuestos a Ikgar a Ull acuerdo en los siguiell

tes térmillos:

-/\ p,1I'l ir de I pri mero de ellerl1. uIla am bu lanc ia eswrja ell la

puerta dcl Celltro de Salud de Villarrallca.

-Que se autoricc ,1 que cuando haya una urgellci,1. Ull médico

acompaiic al enl\:rmo.

-()ue Se cubra el puesto de matrolla. por lo mel10S un dia a la

scm<lll<l.

-Cualldo Se pueda que la Samu este en Vil<lrrallca.

y lillalmellte que I<lS gU'lrdias médicas se h,lgall de luncs a do

millgo ell el Centro de Salud de Vilafrallca.

Resu Itado lillal ,1 1:' de enero de 1.999

1-:1 grupo socialista sigue reivindicando:

1".- Los médicos no aceptan hacer las guardias en Vilafranca

todos los dias. por lo cual no Sé hacen las guardias ell Vilafranca

todos los djas. Puede que si les pagaran como corresponde si

estari<lll dispuestos a hacerlas.

20
_ La ambulancia no esta ell Vilafr<lllca.

30
_ o hall cubierto la plaza de matruna.

~o_ La SanllL no la quieren colocm ell una ellmienda ell los

presupueslOsdel PSOF rue rcch¡ll.ada por 1'.1'.: lJ.V.

5".- 1:11 deliniliva Sanidad se burla de {(ldo~ los grupos politicos

del Ayuntamiellto y no cumple nada.

De lo qUe se desprende el Grupo Soci,tiista Seguimos ills;llisl\:

chus COIl la Consellerja de S,lnid,ld: ~eguiremosrei\ indicalldl)

guardias en Vilafranca las 2~ horas de todos los dia~. Salllll.

cubrir la plaza de matrona y poco a poco lOdo L'¡ I iSI,ldll de

necesid¡¡lks que h<l: en el pUL'blo.

1.'lI11elltamos que 1111 Se ha:<I podido aumelll,lr los sen icil1s ,Illll

que segu iIl111S rL' iv iIld ¡c<lmlo Illlcslr,l~ IlL'Ce' id,¡lks.
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ARCA MUNICIPIO

EMERGE CIAS
La Dirección General de Interior. con el fin de que cada

clia se mejoren las comunicaciones. ha instalado una em isora
modelo P2:,00 de TELTRO IC con los códigos del Centro Pro
vinc ial cle I-:mergcnc ias de NuJes y la em isora eIde la Comun ¡dad
en el i\yuntamiento de Vilafranca.

Se trabajará por el Canal 92 y si falla podremos coger por
e195. por lo que aunque no haya luz ni teldono podemos con
lactar con los teléfonos de emergencias 112 ó 085.

Cuando una persona tenga una emergencia grave II este
aislado desde los citados teléfonos I 12 ó 08:' les atender,úl.

La Conselleria de Sanitat y Consumo en uso de sus com
petencias para la reordenación de los servicios sanilarios. ha
llevado a cabo una modificación con relación a las Matronas
Titulares de esta provincia. Adjunto se especillca dicha orde
nación para su pLlblico conocimiento y a et"cctos de que se
realicen durante un plazo de veinte dias. las alegaciones que se
consideren oportunas ante la Dirección Territorial de S,lIlld,ld ~

Consumo (i\ vda. del Mar. n° 8 Castellón)

Reestructuración Matronas Titulares Provincia de
Castellón.

Castellón de la Plana 1:' dL' enero de I.99X. U Director
Territorial de Sanidad y Consumo. Manuel Marin (júmo.

dad y de su buen hacer
A los Sres. Ganaderos decirles que la cria del toro de

lidia no es nada fácil, pero ustedes con su afición 'j su saber van
a consegu ir unos mejores toros que no se caigan. pueden hacer
mucho por la afición. esperamos probar alguno de sus toros en
nuestra localidad. aunque sea para embalarlo.

y por último a la prensa siempre polémica al entender de
cada uno de los aficionados. pero que en lineas generales. una
mayoría amplia siempre han apoyado a los novilleros. matado
res y ganaderos que lo hacen bien y censurando a qu ienes lo
único que hacen es dailo a la afición. Les felicito por su labor".

A las 6 de la tarde tuvo lugar una conferencia sobre el
Mundo Taurino en la que Vicente Barrera y los citados ganade
ros estuvieron a la altura dc las circunstancias.

También hay que decir que en la citada com ida huho una
serie de compromisos por parte del Alcalde de Vilafranca. es
decir Vicente Barrera siempre que esté fuera de temporada po
dría venir a torear y los ganaderos pondrían los toros que ofre
cieron al pueblo.

Lnhorabuena Club Taurino. Espero que cumpl¡li~ 111U

das m,is aniversarios.

calde:

Con la presencia de uno de los mejores matadores de
loros de la Comunidad Valenciana y del mundo. D. Vicente Ba
ITera. la gran periodista Montse Arribas y los ganaderos D.
Angel Vergara González y D. Juan José Rueda Orihuelo de Ma
drid y Cáceres. respectivamente. se celebró una comida para
conmemorar el X Aniversario de la fundación del Club Taurino
Vilafi'anca.

En dicha comida intervino el Presidente del Club Taurino
Vilafranca. Sr Celso Miravet. yel i\lcalde. Sr D. Rogelio Tena
Monforte, quien pronunció un importante discurso que en nin
gún momento quiere crear polémica contra ningún otro Club. ya
que si se puede se ayudará a lodos.

A continuación se transcribe dicho discurso del Sr. AI-

DIA 31 DE OCTUBRE DE 1.998: DEClMO ANIVERSARIO
DELCLUBTAURINODEVILAFRANCA.

"Sr. Presidente del Club Taurino de Vilafranca.
Sr. D. Vicente Barrera.
Sres. Ganaderos.
Seiioras y Seiiores.
En primer lugar quiero agradecer al Club Taurino de

Vilafranca el trabajo que ha realizado en pro del mundo taurino.
manteniendo la afición cn la localidad desde laiuventud. que un
pueblo como Vilafranca de 2.700 habitantes tenga una afición
que se mantenga entre 700 y 800 personas es muy importante.
No obstante. no es sullciente para que se le puedan cumplir
nuestros objetivos. que son que se llene la plaza para poder
realizar Icstejos de más envergadura de los que se realizan en la
actualidad y fuera de fechas de las Fiestas Patronales.

Ante este objetivo tendríamos que hacer piiia lodos los
alleionados a los toros. así como los políticos para poder hacer
algún festejo de mflS envergadura. sabiendo de antemano que
al i\yuntamiento le costaría algún dinero. Pero la gente debe
entender que a muchos de nosotros no nos gusta el fLllhol u
otras actividades que al i\yuntamiento le cuesta mús que los
toros. y. sin embargo. nadie se queja.

En este aniversario le deseo al Club Taurino una larga
vida y agradccer a todos su presencia.

Sería para mi un honor que uno de los maestros mús
importantes en el escala Ion de matadores de toros actual como
es Vicente Barrera nos honrrara con su presencia en un t"cstejo
taurino que se celebrarú en nuestra bonita plaza. se,1 de campe
ro o de luces. Yo soy un gran adm irador de su arte. de su serie-



N O TI C,I E S

CO!.:\BOI{:\C10N CON LOSC:\:'\i:\DEH.OS y CO\ L\S
, IASI.-\S

'1 LJOR-\S E\ 1..-\ ESO

1'.\ :\~ Ulllamiento de Vila!"r,\nGI ~ ,\ hace me,e" que reunil',
,1 ~an'lderus. junto a miembros lk l'nil'1I1 \'aknci,lna como el
I)irec!llr rerritmia Ide la e llllse1kri,1 de I , kd io :\ mbiellle.
1),lra busG\r Ull<l "nlución al probklll,1 de ah,\"tecimiento dl' ,\~U,\S
,\ 1<IS m,\sías de la I.ona del Re~'¡l"i\.

I:n primer lu~ar se babia perdido el ,I~U,¡ ~ el :\~ unt,¡
mienlo pidiú permiso par,\ buscarla. ~ con kcb,\ I.~ de enenl de
1()l)\) se in!"orma al.'\lcalde que 1,¡ Cilad,\ Clllhelkria \ a a cons
truir una hal,,¡ en el mOllle "Colada lk i'vloll,lles" que sen ilj
par,\ pre\ encilln de incendios \ p,\r,\ ab,\>lecer ,\ las m,\sias. que
.1111110 con la> dos que se Clllhlnl\eron Pllblicas mejorar,i el
elltorllo.

Ln se~undolu~,\r b,\~ qUl' decil' que l'l :\~ unt,II11iento de
Vila!"r,lIlca ha p,'dido ,¡ la Con"elkrí,¡ de :\~I'icultura Ulla balsa
p,¡r,\ 1,\ 10lla de 1,\ i\1<lsí,\ 1.'1 ClIITa \ otras. Se e"per,\ que I,¡
,olicitud 'l'a aceptad,\.

l'aralk\ 'Ir a G\bo dicba b,i\',\ll'lldr,'1 que e,i"tir UIl<! ce
,illll de tl'ITenl". moti\ o por l'l qUl' el :\~ unt,II11il'lltll "lT,i quien
:':l"t illlle ,'I tem,\.

\11.:\FR:\NCA Y L\ FALTA DE Cl'LTlH.:\ DE :\I.Cl'i\OS
,JOVENES

1I<lCl' unos meses IlllllS i'\ elll'S gal1lbl'ITOS lkspucs ele
Ir ,\ cl<lsl' l'llIraron l'll el Campo de ¡:úlbol ~ ell 1,1 piscilla rom
piellllll tejados ~ casetas. tiraroll piedras encima de las piscinas.
rompierol1 ducbas. etc .. pero aUllque buho persollas que los
\ il'l'lln nadie los dellullcio.

.'\dem'·ls. ell la Casa de 1,\ Cultura otrus jÓ\ elles se dedi
l'all a rumper puertas ~ desb,\cer el piso. sucedielldo lo mismo
qUl' ,\lltel·iorJllelltl'. l'" decir. que ba~ per'llllas que
ll" \ l'll pero Iladie lo" delllll1l·i,\.

I'ero 10111,'\" ~ra\ e e" lo que bi/llUIl :,:rupo de ~,II11herros

l'll la !"ur~olleta de Ull bllmhrl' bumildl' que \ iene ,i\merGldo a
~an,\rSl' el pan. ~ a que un ~rupo 1111 Illc,i\i/ado k I,\n/.ú llecbas
con un <lrco poniendo su \ ida l'n p,'li~ro ~ b,lCicndl,k daiios
malL'ri,tie, a otra !"ur~onl'ta que b,lbí,\ ,i\I,\do. Ik dicbo ,\Ctll se
di,pone del 'lrI11alanl.ada por el posihk o posihks Illlmicid,\ as.
,il'ndoun,\ t;i\t,¡ ~ra\ e lo ocurrido qUl' e,t,'\ tipi líG¡da en el Cl',~ido
I\'n,i\. Se ,i~ue in\ e>ti~,¡ndo,'1 tellla pero quil'nl" Ill,'¡S pueden
<I~ udar 'llll 11" padrl'> de Il" in l'ne, q Ul' cm pie1,111 con bn lnl<!S
\ l',t,II1 tlTm in,\lldo COIl ,\c!u,lcionl'" ~ra\ e". ~ a que e> mu~

,"lr,II111 qUl' 11" p,\dres Illl 'L'p,\Il ,i su bi.io til'ne un arco par,\
1<111/,\1' Ilecb'I'.

Si ,i\~I'\1l padrl' ,ahe ,i\~o que lo di~,\ par,¡ que se ks
pU"eLI ClllTL·:,:ir. porqul' si los Clljl'lllllS p,I",\rún a disposición
iudici,i\ por un alenl<ido contr,¡ tl'ITl'n), ~ 'LT,'\ IllUcllll peor.

1-.1 :\~ untamiento de Vil,l!"r,1l1C,1 h,\ cumplidll con todos
los Clllllpnllllisos adoptados en l'l Con"ejo I·.scol'lr \lunicip,i\
r"krenle" a J¡¡ re,i\il.aciún dl' 1,,, ,i~uiente" ohras: pinl<ir el Cl'n
tro de FOrIllación I'ruksioll,i\ ~ col('car cakt¿lcción de ~a" en
todo el ed ilíc io. au nque eSll) con un poco de retraso lkh ido ,\
que se ba tellido que bacer toda una nue\'a instalación con UIl
pre"upueslo de :2.000.000 de peset,\s
porque se ba becbo una G\'L'la p,¡ra las hotellas de propano.
Ila~ que decir que ,\Iltes de que Ik~ase el !"rio las ohras esl<lban
terIllinadas ,llll1que unos días ,\nles "e Iu\ o que pOllel' trl'S es
tu!",\S ekctriGls.

/\demús. ba Cllllll',lt,¡doUIl I'n,ksor de IV1l\siu\ \. se ban
becllll dos reclamaciones sobre el pro~ecto de remodelación
del Celltro Cl'llsi"tellte la primera en que se quite 1,\ elltrada al
módulo dl' !"mm,\ci("1l te\til por la puerta del C,\mpo de húbo! ~

la s,'~ullda que la cakl;¡cción sea de ~as por sel' mellos conta
minallte. Ieniendo en cuenta que si amhas reclamaciolles son
asumidas la obra sera subastada durallte el presente allO tal y
Clllllll dijo el aparejador.

1·:1 .'\~ untamiento cumpk COIl In que promete y la
Conselkria de I·:ducación tamhién "i~ue bien sobre elt~ma.

L.-\ rCONOMJ..\ y LOSS ELDOS

I.a bi"toria de Vila!"ranca ,e podr;¡ hacer muchas veces.
pero.i'II11:IS l,\n POSili\'amenle para el pueblo como en los últi
mo" doce ,lilaS. ~ por ellnel /\ Ic;i\de iny ita al vecillo dc Vila!"ranG\
quc quiera a darme un ejemplo de municipio con los mismos
bahit<llltes cn el quc mús bl'nclíci,\dns ban sido los vecinos. los
cnmercins. los pequell0s industriales. agricultores. pcnsinnis
taso in en cs. loda la pohlaci('lIl cn general. y no porquc el (j1'UPO
soci,i\ista no cogicra el i\~ untamiento dcteriorado. y,\ que esl<l
b,¡ arruinado. ~. ,¡dcmús. tU\ imos que empczar bajo cero y los
d,IlOS econólllicos que ell'eriódico no publicó lo a\ alan .

(,<)ué política se ha practicado Cll Vila!"rallca difcrelllL' ,\
(Jt n lS 1l1Ull ic iPios se 111 l'.i allles" Ln pri Illcr lugar su pri mil' i111 pu es
los. pOllielldo como ejelllplos el tr:\Il"ito dc allimales. 0\ ejas.
toros ~ cerdo". cl dc perros. utili/.<lcitill m'Il,\tlero. lL'IlCIlCi,1 es
cOlllbro.... ~rl"\S ~ '\Ild<llllios. polidcporti\ o. lL'1e\ isióll ~ ,1IC<\llt,l
rill,\do.

I.ucgo cualldo "e p<lSO del Illlpucsto de I.ícellci,¡ hsc,1I
,1IIllll'\O IIllPUl'SIO dc .'\eti\ id,\des LCOIlÚllliC<IS tod,¡s 1,\" Clll
prl'S,I' dc il<l!"rallca. a c\cepcióll de Jos. Ull<l gr<llllk ~ Ull,\
pequl'lla. sc \ ieroll hCllclíci,¡das ell lo que Sl' l'l'líere <1 rl'(,lIld,\
cióll mUIl icipal.

1':11 los mUl1icipi(Js COIllO cllluestrtl "'l' ,¡plic<lll iIllPUl"tlh
IllU~ dikrelltes. dl' 1;IS h;hUL\S Cll Vil,\I'r,1I1C,¡ l"llll ellllle\ o !"UIl
cioll<lmicllto ...e p,¡~<lr,ill por \ i\ il'lld<l .~.7l1l1 I)l''''t,\" ,1I11"I1C> CU,1I1
do ell 1,\ m<l~ orí<l dc I,\s pl,hl,\cillIlC'" p<l~<lr,Úl Ill,'¡" dc Ull .~O""

Sl)hrc dich,\ C<lIllid<ld. los b,\rl'> ~ tielld,\, p<l~,II·,ú1l'lltrc 1lI.lIlIO \

16.()OO pCSel,\> ,u1U,I1CS. los hOlL'k ... ~ l'1l1pl'l''',\S gr<ll1lks elltrl'
.l().()OO ~ ..-l()()(IO peSl'!'\" '\Ilu<lk,. \ 1\1> illLTlL's liellell que IX\g,lr ,\
UIl \ l'rtcdcro pal'<I h,¡ccrlllS dl"'IIX\rl'cl'r.

1",II11biéll h,\\ que dl'l'ir qUl, ... i 1<1 \ ,1Ior,\Cil')ll de Ull<l ohr<l
tc 1,\ h,\ce l'llL;CllicOIl1llIlicip,1I ell \ el dl' qUl' 1<1 h,\g;¡ ... lL'1 pl'r,o
1l,¡lllll'lllL' >UPI1l1l' ,ill qucrl'r Ull ,t1llllTO p,¡r,\ el \~'l·illll.
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SOLIDARIDAD

Solidaridad es una palabra que la gentc mayor de nues
tro pueblo. así como las personas que tienen entre 35 y 50 afias,
tienen asumida. puesto que todavía rccuerdan los arios en que
sus hermanos. padres. o cllos mismos. tenian
que trasladarse a trabajar a Alemania y. cn menor medida. a
!-rancia para ganar dincro para podcr vivir.

Algunos aún recordamos la leche que nos mandaban
desde los FE.UU. a las escuelas para alimentarnos. ya que la
solidaridad intcrnacional fue necesaria para sobrcvivir.

I:n cstos momentos nos encontramos en Llna situación
de privilegio frente a los gravcs problemas quc normalmente
sufrcn los paises de América Latina y Central y de Africa. some
tidos. como nosotros estuvimos. a dictaduras militarcs. sin li
ben,ld y menos li"<lbajo y sue Idos para comcr.

Los países ricos como Lspaiia dcbemos ser solidarios y

'Intiracisléls. CDmo lo fueron Francia y Alemania con nosotros
cu,ll1llo ID necesit,ibanlOs. Por cllo Vi lafranca ha ten idD que ayu
dar por una cali'lslruk dc e\tITnl<1 gravedad o ,lcasion,lda por el
Ilur,lcún Mitch el1 Centro,u11crica que ha asolado los paiscs de
J:I S;¡!\ 'ldor. Nicmagua y Ilonduras. tl'es países. ya de por sí
mu: pobl·cs. que han sido alTasados y a quienes las enkrmeda
dcs y 1,IS carencias mns cscnci,lles de com ida y ,Igua les cstá
11e\ ,Indo ,lla descsperación: a la muene.

I':n Vilafranca han colaborado económicamentc con di
clws p,lises cl Club dc hilbol. Caritas. Crul. Roja. 8anda de
Músic,l. 1\: untamiento. (irup dc I)unes. Pensionistas y Jubila
dus. (irup La Xalcr,l. !3alonmanu I:cmenino. Club Mountain
nike. Cinc-Club. (irupo hculm. (irupo Ecologista. Club Tauri
nu. Asoci,lci,'lIl de CII.'ldores y Formación Proksional. tenien
do en cuenta lambicn los anónimus que han colaborado. I':n
gl'ncral se ha \ isto UIl,1 ,1: uda c.\ccpcional y gran solid'll·idad.
con la sola c\ccpción quc dcbido al scctor del qUl' sc tr,lta ticllc
UIl,1 gra\ ed,ld imponallte quc sc dcberia corrcgir. sc lrat,1 dcl
scctor dc Ull XO"" dc los .jóvcncs dc 1:' a 30 aiios. aUllquc cl utro
2()"" si quc COI'lbor(l. que han prekrido pOllcr en pclignl sus
propias \ idas para dcsplal.arse cun sus \'ehículus ,1 g,IStal'SC el
dillcro Cll otro pucblo para bellelicio pri\;ldo : 11\1 scr sulida
I·ios. por lo menos por ulla \ CI.. con UIl,1 causa .juS!;1 comu es la
,1: ud,1 ,1 los damllificados dcl Iluracúl Mitch. : otr,l panc de
diclwsjl'J\encs sc qucdarolll'll los 1)1I1~ dcl alrcdcdol' dcl Para
dor dl' l:ics!;IS p,lr,1 IlO a: lIllar ,1 persoll,ls quc se pucdcll morir
dc hambrc o dc elll'crmed'ld. a pesar dc quc a cstusjóvcllcs les
pucdc P,II'CCl'l' IWrIll<l1 \ ,1 quc c,lda UllO pucdc haccr lo quc crea
cuil' l'llil'IlIC COIl su dillCI'O No obstalltc. COI) lo dicho 1111 quicI'O
l·l'cril11illal·les. pcro sí quc h,lg,lllulla rcl1c\il'lIl PorqUl' hicll vale
1,1 pcn,1 h;¡cl'l' Ull pl'quciio csrucr/u Ull lill de SCm,IIl,¡ : lo quc
1ll1s iL'IlCIlll1S quc gast;¡r Cll lJlrlJ puchlo lJ l'll cl scctor privadu
d,ll'io p,lr,IUIl,¡ C<lusa c\traurdill,lr¡;U11Clllcjusl,l: solidari,1 como
Cs la;¡: Ild,1 ,1 los d,II11llilicadus pOI' clllur;¡c,úl ivlitch. ICIlicndl1
l'n cUl'nl,¡ quc tllda\ i,1 pucdcn Cl11'lhorar. pucsto quc las cucn
!;¡" hanc,¡ri,¡s cSlélrún ,lbicnas dur,lntc 1l11IClws mcscs m¡ls. in
grl's,¡IHlo lo quc solidari,lmcntc pucd,ln a csas pl'rson,ls quc
cst,Úl sufricndlJ lo quc 11\lSOtruS cspcl'enllls nlJ iL'llg,lnws quc
sufl·ir.

Otr,l rl'lll'.\il·1I1 qUl' Sl' til'nc qUl' h,ICLT Sllhre I,¡.juvcntud
es quc no nos \ <llc lo qUl' ,t1gUIWS diccn : con I,¡ \ iolencia que
Sl' d,ln a COI1\JCCI·. Vil,¡fl',¡nc¡ h,1 sido un pUl'hll) qUl' llcsdc la
dCI11ocr,ICi;¡ sc h,l distinguido por la prcl1cup,ICil'1I1 dc sus politi-

cos por la juventud y también por la industria. ya que el primcr
privilcgio quc han tenido los jóvenes ha sido. tanto a los 1-1
arios como ahora a los 16 ai1os. pleno empleo. todo lo contrario
que el resto dc Lspaiia y c1'clmundo donde el sector de los
jóvcnes es el más afectado por el paro.

En Vilafranca la nH:Jdin'de asociacionismo es de las más
altas de Espaiia y ningúnjovell'que descc participar cn lo quc le
!luste queda discrim inado. pucsto que hay para todos.
- Losjóvencs de Vilafranca ti¡;nenun polideponivo. gim
nasio. dos piscinas. dos pistas dc balonmano. una pista dc ba
loncesto, una biblioteca. todas las asociacioncs tienen un local.
un campo de fútbol. cint:-club. actividacles culturales y deporti
vas durante todo el ,1110. centros educ,ltivos para quc no tengan
que salir a estudiar a otras ciudades hasta dcspues de los 1Ó

,lilaS. un parador de Fiestas para su utilizacit'ln en lo quc sca
pl·eciso. se organizan conciertos e.\traordillarios como
Cullurocio. grupos como Siniestro Total. orqucsta dc baile. fies
tas en agosto y septicmbre. c\posiciones. etc. y el Ayuntamien
to de Vilafl'anca colabora económicamcntc con todas las Aso
ciaciones. asi como cedicndoles IDcales cuando los hay dispo
niblcs. pero con todo lo mencionado algunos aún se sienten
discriminados y no entienden quc los discriminados: los que
su 1'1'en son ¡osi" enes de Al'rica y América Central.: quc ellos
son jóvenes pri \ ikg iados que se puedcn pertn it il' CI lujo de irse
a gastarse el dincro al sector Ixivado o a otro pueblo antes que
ser solid,lrius cun los mús necesitados y quitar el apu: o a las
acti\ idaLll's cultur,lks y de ocio que se realizan en nuestro pue
blo. incluso las que se haccn gratis.

Vilafl'allC<1 ha sido durantc el período l.li70-X:' el pueblo
dc m,is ambiente y de mayor solidaridad ele hpalla. aUllque en
ellem,1 de la solidaridadtodavia lo es, p¡;ro sólu serú y tendrú el
prestigIO que se l11el'ece cuando un sector de los jt'lvenes en
tienda que ellos sonjÓ\l'neS pri\ ikgiados y que. incluso. ni sus
p'ldres. han t¡;nido que invertir una p¡;seel<l par,1 garantizarles
un empico, ya que otros lo han hecho por ellos. y si hay gente
quc les nccesil<l hag,ln un esfucrzo y ayúdenlos. sean solida
rios. colaboren. si col,lblll',ln en la organi/.ación de kstejos con
su participación cada dia Vilafranca puedc tencr mús actividad y
lo contrario serú que sc dejen de r¡;alizar ciertas aclivid,ldcs y
picrda ambicnte: pl'estigio nuestro qucrido pueblo.

SolidariLl,ld Cl1l) Alllcrica Central y AfriC<L \. con nuestm
pueblo para qUl' sea el mejor de Espalla.

(iracias a todos'as. Amcrica Central agr,ldecer,'1 vuesu'a
sol idarid'ld.

(irupo de Solidaridad COIl Amáica Central.
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GRUPDEDONES

1-:1 Cirup de Dones de Vilal'ntnc,ltenia hast,\ el ailo 1.998
un local cedido pOI' el Ayuntamiento en el edilicio sito en el
Antiguo Ilospiwl. pero pOI' la desgr,\cia del I'allecimientu del
,l\gente de Desarrollo I\grario. q,e.p.d .. ~ como su plaza no la ha
ocupadu olm I'unciunariu. que de hacerlo pasaria a la O('l\P;\

de Vilal·ranca. el Ayuntamiento disponia de su despachu. moti
vo por el que lo h,l cedido al Gl'llp de Dones de Vilal'l'anGI y el
ordenador e impresora wmbicn ha sido cedido en USLJ a la Coo
peral iva Agraria de Vila I'ranca.

i\demús, el despaclllJ citado antel'iormente que ocupaba
hasta el allO 1.998 el (irup de Dones el Ayuntamiento lo ha
cedido al Club l3alonmano ¡:emenino.

¡':n estos momentos ya hay val'ios sectores delmunici
pio ~ asociaciones a quienes el Gobierno Municipal les ha pro
porcionadu un local decente para reunirse como. por e.lel11plo. la
I~anda de Música a quien en dos ¡U10S se les me.iorarú con una
nueva Sala de Ensayos. la Casa de la Cultura. los Grupos Muni
cipales. la Xalera. Cirup de Dones. Pensionisws. Cooperativa.
Club Ciclista. Club Taurino. l3alonmano Femenino y otros pro
visionales que para ell)l'esente allO 1.999 se les solucion,II'ú el
pl'Oblema como sucede con los Clubes de Fútbol y Fronlenis y
si queda alguno mús nadie estará en la calle o en local de alqui
ler.

Vilal'ranca puede serel primer municipio en el que la ma
yoria de sus i\sociaciones tengan local público. siendo un apo
yo más para la juventud.

actividades culturales y de ocio que se realizan en nuestro pue
blo. incluso las que se hacen gratis.

Vilafranca ha sido d::rante el periodo 1.970-85 el pueblu
de Imis ambiente y de maycr solidaridad de Espalla. aunque en
el lema de la solidaridad tocavia lo es. pero sólo será y tendrú el
prestigio que se merece c,,,,,;]o un sector de los jóvenes en
tienda que ellos sonjóver<es i'! ivilegiados y que. incluso. ni sus
padres. han tenido que invertir una peseeta para garantizarles
un empleo. ya que otros lo han hecho por ellos. y si hay gente'
que les necesita hagan un esl'uerzo y ayúdenlos. sean solida
rios. colaboren. si colaboran en la organización de !'cstcjos con
su panicipacitin cada dia Vilafranca puede tener mús actividad ~

lo contrario ser¡i que se dejen de realizar ciertas actividades y
pierda ambiente y prestigio nuestro querido pueblo.

Solidaridad con América Central y Al'riea. y con nuesll'O
pueblo para que sea el mejor de Espalla.

(jraci,ls a todos as. /\mcrica Central agradeceri\ vUL'slra
solidaridad

(írupo de Solidarid,\d con ;\mérica Central
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